
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Prelssão
Atmosférica Média: 1006.9 milibares. Tem
peratura média do dia 20,2 graus centígra
dos. Umidade Relativa média: 76.1 por
cento. Estado médio do céu: Cumulus, Stra
tus, de meio a encoberto. Nevoeiros' no pla
nalto e serr�. Estado médio do Tempo: Com
chuvas rápidas e esparsas no Planalto e Lito
ral. Tendência para a formação de cheias nas

bacias de rios. Tempo médio: Com instabili
dade. Previsão: A. Seixas Netto.

COLÔNIA DE FÉRIAS - O Comandante do
630. Batalhão de Infantaria, comunica que
estão abertas até a próxima quinta-feira, no
horário de 8 às 17 horas, no Quartel do
Batalhão.. as inscrições para a Colônia de.
Férias, 3a. ACISO-73, para crianças de 5 a
12 anos de idade e que será realizada de 10 a
29 de Dezembro.
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BRAS"L PROCURA MAIS PETRÓLEO
, .

.

o Brasil deverá investir Cr$ 1,2 bilhões no próximo ano em pesquisas de petróleo, procurando intensificar a prospecção a fim de descobrir novas jazidas queo tornem menos dependente das importações (P.5L

Vendasde Natal'
andam fracas.Onde

/ está Papai N:oel?
A falta de decoração natalina na cidade e a ausência, mesmo,
de um "clima" de Natal, preocupa grande parte do comércio

quanto aos êxitos de suas vendas neste dezembro de
1973. Os candidatos a um emprego de Papai Noel nas
lojas de Florianópolis estão com justa razão com suas

"barbas de molho", enquanto sua hora não vem (P.16).

Guerra jud iciai
quer anular

Avaí x Figueira

l!0': 0$ 20,00 por dia �s candidatos a PapaiNoel aguardam a ho�a de serem convocados para ajudarem a promover as vendas de Natal.

Medk;ina:é O curso mais
procurado' no vestibular
A área de Ciências Biológicas é a preferida dos vestibulares de 1�74 da Universidade
Federal, sendo Medicina o curso mais procurado, com 711 inscritos, seguido de

Odontologia, com 323 pretendentes. O curso de Direito, normalmente com um grande
. número de inscrições, não apresenta para o próximo vestibular a mesma procura dos anos
anteriores. Está com apenas 309 inscritos. Para Engenharia Mecânica estarão disputando

as vagas 275 vestibu.landos, ficando 284 para Engenharia Elétrica, num total de 559 (P.16)

Motorista de táxi não quer perder dinheiro e quando está livre pâra sempre que alguém pede.

Quem quiser
pegar taxi

deve cumprir
as regras

Ao contrário da opjnião de
alguns usuários, os
motoristas de táxi de
Florianópolis se julgam
educados, corteses e

atenciosos, atribuindo a

insatisfação dos
descontentes ao excesso de

comodismo. Em síntese, acham
que quem usa táxi precisa'

aprender como usá-lo, pois há
'. regrinhas próprias para

uma corrida bem sucedida (P. 16).

Mendicância Paz está longe
e luta continua
no Oriente

aumenta em

Florianópolis
, .

Como acontece todos os anos, nesta época,
o número de mendigos aumenta na

cidade, com a chegada de pedintes de
municípios do interior, na esperança

de conseguirem melhor sorte
com a caridade pública da Capital (P. 16)

Continuavam. ontem as lutas entre tropas sírias e israelenses nas colinas
de Golan, enquanto nenhum progresso foi feito para a paz definitiva no

Oriente Médio (Páginà 2).

. A vice-presidência de assuntos jurídicos do
Figueirense deu início ontem à batalha judicial com
que pretende afastar-se da participação do turno .

final do campeonato do Estado enquanto estiver
.
participando do campeonato nacional. Um protesto

_ �_. .....e....n....t_r_o_u_o_n....::�_ro_c_u_r_a_n_d_o_a_n�u.,..la_r�o�c_la_'S_S..,.iC_o..,,(_p_a_g_._8_).__�.-

Para o mendigo solitário, a porta antiga emoldura um quadro que tende à comiseração.
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Califórnia e Nevada. Estas são propriedades do governo. Outras-se
localizam nos Estados de Oregon, .Idaho, Utah, Montana,
Washington, Novo México e Alasca.

Mais de 30 milhões de hectares na CaliÍórnia Nevada, de possível
potencial energético, estarão regidas pela lei de controle geotérmico
aprovada pelo Congresso em 1970. Algumas firmas já esperam a

publicação das normas. São elas, a Union Oil, Standard Oil da
Califórnia, Gulf Oil e Phillips Petrolium A Union já vende vapor dos
"geisers" situados ao norte de São Francisco a uma empresa que
gera eletricidade suficiente para uma cidade de 400 mil habitantes.
Esta é a única usina que aproveita a energia geotérrníca, nos Estados
Uni�L

.
.

Crise do Petróleo

Arábia quer ajuda doOcidente,mas
não garante suspensão do boicote
o ministro interino das Relações Exteriores da Arábia

Saudita revelou ontem que seu país deseja a ajuda do
Ocidente para seu desenvolvimento industrial, mas indicou
que apenas isso não será suficiente para suspender o

embargo de petróleo árabe.
Antes de partir para· Roma após ter mantido um

encontro com o Ministro das Relações Exteriores da
Alemanha Ocidental, Walter Scheel, o Xeque Ornar
EI-Zakkaf começou numa entrevista a imprensa urna

declaração feita pelo Ministro do Petróleo de seu. país,
Ahrned Zaki Yamani. E assinalou que "nosso país é jovem,
desejamos desenvolvê-lo e nada pode forjar um país" exceto
a indústria". EI-Zakkaf afirmou que ,ele e Scheel, se

reuniram durante duas horas, e concordaram em que seus

países devem melhorar suas relações e estudar as

possibilidades de que a Alemanha Ocidental ajude a

industrialização da Arábia Saudita.

Anteriormente, a revista de Hamburgo "Der Spiegel"
publicou urna entrevista em que o Ministro Yamani teria
dito: "É muito simples. Vocês industrializam a Arábia
Saudita e então lhes daremos todo o petróleo de que
precisarem". A resposta de El-Zakkaf ao lhe perguntarem
sobre essa

: declaração, parece esclarecer que a. Arábia
Saudita não está disposta a abandonar o embargo de
petróleo e suas exigências políticas aos países ocidentais,
simplesmen te para obter ajuda à industrialização.
EI-Zakkaf declarou ainda que discutiu com Scheel as

relações bilaterais dos dois países, acrescentando que as

conversações foram '.'muito boas e construtivas".

Vietnã do ,Sul começa a racionar.
o governo do Vietnã do Sul anunciou ontem o racionamento de reduzida em 50 por cento. O tenente coronel Le Trung Hien,

combustível e outras medidas drásticas, a. fim de manter suas principal porta-voz militar de Saigon, asseverou que a perda do
disponibilidades estratégicas necessárias para um reinício de combústível poderia afetar as 'Forças Armadas, embora elas
hostilidades. Segundo informações de funcionários governamentais, disponham de um estoque suficiente para 30 ou 60 dias.
um devastador ataque do Vietcong destruiu 50 por cento das Hien revelo,u que 49 foguetes e granadas de morteiro explodiram
reservas nacionais. em Nha Be. Os soldados disseram que militantes do VietcongO programa de racionamento é similar ao anunciado pelo penetraram no imenso depósito, depois de várias rajadas de
presidente Nixon, no mês passado, para' economizar gasolina nos metralhadora. Nos combates que seguiram, um deles morreu, apósEstados Unidos. colocar as cargas explosivas. Não houve anúncio de baixas entre os

O ministro da Indústria e Comércio, Duc Cong, revelou que os defensores. O porta-voz militar garantiu que o combustível'
postos de gasolina do Vietnã do Sul, que tinham fechado na semana detonado era para uso exclusivamente civil, embora outras-fontes
passada, em' consequência do ataque vietcong, reabrirão hoje. digam que o Exército mantinha ali boa parte de suas reservas;

,

Salientou que o combustível será racionado com o máximo rigor e Fontes militares do Vietnã do Sul insistem em que esse ataquenão haverá vendas aos sábados e domingos. Ficou determinado, enquadra-se no contexto de medidas preliminares para a grande
ainda, que os veículos reduzirão a sua velocidade máxima para 56 ofensiva geral do Vietcong e do Vietnã do Norte no próximo ano,
quilômetros por hora, nas rodovias. A iluminação pública será reabrindo o ciclo bélico do Vietnã.

Nos Estados Unidos, outra saída:
exploração de energia geotérmica

As empresas de petróleo norte-americanas estão dispostas a

explorar a energia geotérmica nas terras do governo. As companhias
esperam a promulgação de normas que regerão os primeiros
contratos de fontes geotérmicas em propriedade federal, que,
segundo a

: Agência de Administração de Territórios, estarão

preparados den tro de. duas semanas:

A energia geotérmica traz algumas vantagens em relação a outras
fontes de energia: limpeza, facilidade de aproveitamento e menor
oposição dos grupos que defendem a salubridade do meio-ambiente.
De modo geral, é necessário que a água tenha uma temperatura de

pelo menos 160 graus centígrados e solte vapor suficiente para
mover as turbinas geradoras de eletricidade. As principais regiões dos

-

Estados Unidos onde existem atividades geotérrnicas são, a

A Guerra do Oriente

boradores, colocou em jogo seu prestígio
quando escreveu um jornal: "Correrei hoje
uh! risco e direi algo muito impopular: Da-

.

yan deve permanecer em seu posto".
Bar-Zohar relacionou um série de erros

atribuíveis a Moshe. Entre estes, segundo
ele, figuram: ter previsto um longo período
"sem guerra e sem paz", que permitiu aos
árabes surpreender Israel; subestimação da
capacidade de luta dos árabes' aceitação ple
TI,a da opinião errônea 'de I seu'Exército na in
vencibilidade de um forte corpo blindado;
seu desinteresse em impedir acessos "impru
dentes" a postos de alto nível do Exército'
e, por fim, seu pouco interesse na organiza
ção do Exército.

Síria e Israel: artilharia ·e

tanq�'es voltam à ação em Golan
,

'

,

Síria e Israel lutaram ontem pelo segun- um tiroteio quando um blindado israelense gem ocidental do Jordão, devido ao surgido dia consecutivo nos setores do centro e tentou avançar para uma posição síria. O mento de um movimento de subversão polí
norte da linha de cessar-fogo, nas colinas de blindado foi destruído juntamente com um tica árabe.
Golan, depósito de munições, estendendo-se até às Mais de 40 árabes, muitos deles jovens,Artilharia e tanques sírios destruíram 18 horas. foram detidos na região de Nablus, A açãodois blindados israelenses, matando ou ferin- israelense se deu após a distribuição de pan-Ido 15 soldados, segundo um porta-voz milí- Duelos esporádicos de armas leves e de fletos que advertiam os árabes do lado
tar sírio, que, acrescentou ter sido morto um artilharia já haviam ocorrido no domingo. ocidental contra atitudes políticas que desa
soldado sírio e feridos quatro. Segundo a Síria, o. fogo começou quando fiassem a direção da Organização de Liber-

O conflito teve início às 14h20min, com uma unidade de engenharia israelense se tação da Palestina, chefiada por Yasser
uma troca de fogo de tanques e artilharia aproximou demais das linhas sírias. Arafat. A conferencia árabe em Argel, na
entre as posíções ocupadas pela Síria e por SUBVERSÃO semana passada, escolheu essa organizaçãoIsrael, prosseguindo até às 18 horas. No Por outro lado, forças de segurança de como única representante do povo pales-'setor norte da linha de cessar-fogo, houve' Israel intensificaram suas atividades na mar- 'tino.

-

Cai a popularid'ade,de Da'yan.
A guerra de outubro no Oriente Médio

manchou a auréola de herói de uma vez po
pular ministro da Defesa israelense Moshe
Dayan.

Muitos de seus compatriotas o culpam
pelos revezes sofridos Ino começo 40 confli
to, que coincidiu com a festa judaica do
"dia do perdão".· Uma onda nunca vista de:
pedidos de renúncia surge de todos os lados.
Até mesmo alguns de seus mais fiéis partidá
rios se voltaram contra ele.

Na semana passada, foi vaiado por mem
bros do seu próprio Partido .·�abalhista. E as

pesquisas de opinião pública realizadas des
de o término da guerra revelam que a popu
laridade de Dayan sofreu uma grande quedá.

ONU não conseguiu o reinício das
conve.rsações. Mas aínda insiste

»:

Antes do conflito, era de 80 por cento, en
quanto que agora só chega a 45 por cento.

Uma das cartas e que se pede sua renún
cia foi enviada a um dos mais importantes
jornais israelenses por um ex-coronel que
perdeu seu filho na guerra. Este ex-oficial
foi anteriormente' partidário de Dayan, de
56 anos, que tem enfrentado a situação com

estoicismo e sem aparentar preocupação:
"Não tenho a intenção de renunciar".
Particularmente; entretanto, o general

tem dito a seus colaboradores que renuncia
rá se a comissão nacional não o isentar de
toda responsabilidade pelos revezes da guer
ra. Por outro lado, o historiador Michael
Bar-Zohar, .urn de seus mais próximos cola-

O comandante das forças de observação
da ONU esteve em conferência com o Minis
tro da Guerra egípcio, num esforço para que
volte à mesa de negociações no quilômetro
101 da rodovia Cairo-Suez.

O general Ensio Siilasvuo, chefe das for
ças de emergência, reuniu-se domingo à noite
com o tenente-general egípcio Ahmed
Ismail, após ter-se encontrado em Jerusalém
com o min istro da Defesa israelense Moshe
Dayan.

Não houve informações sobre o encontro
do Cairo, mas Dayan

.

declarou que Israel
está preparado para reiniciar as conversações
no quilômetro 101 e a ouvir as novas pro-

postas egípcias de retiradas recíprocas de
forças na frente do Suez.

O Egito exige que Israel retire suas

tropas 32 quilômetros ou mais para leste do
canal, ao mesmo tempo em que recusa a exi
gência israelense de que apenas uma força
Policial egípcia com armas leves permaneça,
na margem oriental.

Oficialmente, as conversações no Suez"
são para resolver unicamente 'o cumpri
mento de um acordode paz de seis pontos
elaborado por Hemy' Kissinger e assinado
por Egito e Israel em 11 de outubro. O acor

do concede às duas partes a possibilidade de

Violento incêndio faz

parar a�roporto de Orly

Argentina e Paraguai: uma
hidrelétrica no Paraná

festas após a meia-noite

Whitelaw deixa a Irlanda

palra lidar com operários
meses que passou na Irlanda do Norte, Whitelaw
conseguiu unificar todas as lideranças políticas da
Província em torno do administrador. Foi a

primeira vez, em 50 anos, que a maioria protes
tante da Irlanda no Norte decidiu soltar um pou
co as rédeas do poder político, \m benefíGio de
uma minoria catôlica, _,. ,

1\ designação de Whitelaw, uma antecipação
da ampla reorganização do governo, está sendo
encarada como uma prova de que O primeiro
ministro Edward Heath recorre a habilidade polí- .�"
tica do ex-mínístro para escudar sua estratégia
econômica. A saída de Whitelaw foi lamentada
pelos políticos de ambas as facções irlande-sas,
Pois se iniciam em Ulster nesta semana, negocia
ções para a formação "de um conselho dirigente
nacional comum..

'

"

Enorme incêndio 'interrompeu ontem o trânsí
'to aéreo no aeroporto de Orly, em Paris, mas sem'
'causar vítimas, já que a polícia retirou rapida- '

mente os passageiros e funcionários do-local
quando as primeiras colunas de fumaça se espa
lharam pelo sistema de ventilação.

Segundo os bombeiros, aproximadamente
1.500 pessoas encontravam-se no terminal

principal, quando o incêndio começou, possível
mente provocado por um curto-circuito no cen-

Os chanceleres da Argentina e Paraguai firma
ram ontem um convênio para a construção de
uma represa hidrelétrica sobre o rio Paraná, na

presença do presidente Alfredo Stroessner e da
vice-presidente Isabel Peron, empreendendo assim
a maior obra conjunta nos anais dos dois países.

,

A represa será construída em Yacireta=Apipe,
a cerca de 450 quilômetros de Assunção, devendo
entrar em funcionamento em 1980. Numa decla
ração conjunta, os dóis chanceleres manifestaram
que "o tratado fumado assinala uma etapa trans
cendente na política de estreita colaboração em

que os governos do Paraguai e Argentina' estão
empenhados. Face ao mútuo entendimento desti
nado a conseguir a exploração racional dos recur
sos naturais comuns a ambos os países, manifes-

Chile: ,a iunta

Os
.

três milhões de habitantes de Santiago do
Chile não poderão realizar mais festas particulares
ou públicas após a meia-noite, a menos que
tenham uma permissão especial das Forças
Armadas. Uma ordem oficial explica que a

medida, que irá prejudicar as tradicionais come

morações do Natal e ano novo, foi adotada "para
-a manutenção da ordem interna",

O Chile está sob Estado de Sítio desde 11 de
setembro, quando um golpe militar derrubou o

governo de Sa:lvador Allende. Um toque de
recolher rigoroso vigora desde as últimas horas da
noite até a manhã seguinte. Em consequência do
fechamento obrigatório de restaurantes, bares e

outros locais de diversão pública, começou a

difundir o costume de se realizarem festas parti-

William Whitelaw, um dos poucos políticos
britânicos que conseguiu emergir vitoriosamente
do lodaçal da política da Irlanda, do Norte,'
iniciou ontem uma outra missão oficial, que colo
cará a prova sua habilidade de negociador.
Whitelaw, " de 55 anos, trocou a função de Minis
tro de Estado para a Irlanda do Norte pela de
Secretaria de Empregos, numa reorganização

, governamental da administração conservadora.
O novo posto de Whitelaw, que certa vez um

de seus membros do Partido Trabalhista definiu
corno "uma cama de pregos", lhe outorga a res

ponsabilidade principal de evitar uma onda de
conflitos trabalhistas na área industrial, onde os
operários tem desafiado o governo, exigindo
,polpudos aumentos, que os 'dirigentes da Nação
entendem como "inflacionários". Durante os 20

debater imediatamente "a questão do regres
so às posição de 22 de outubro". Os egíp
cios, apoiados numa resolução do Conselho
de Segurança da ONU, exigem que as forças
israelenses se retirem das proximidades da
cidade de Suez para as posições que ocupa
vam quando foi iniciado o primeiro acordo
de cessar-fogo.

Funcionários egípcios disseram que con
sideram as conversações do quilômetro 101
um "campo de provas" para a conferência
de Genebra, dando a entender que a atitude
israelense poderá influenciar a posição
egípcia.

tro de controles que regula o sistema de aqueci
mento, energia e ventilação do edifício.

A entrada do. terminal, ficou congestionada
logo que as auioiidad�s d� aeroporto pediram aos

passageiros para abandonar o edifício. Muitos não
tiveram tempo de retirar suas bagagens.

Funcionários do centro médico informaram
que apenas quatro empregados da limpeza, que se

encontravarri no subsolo, foram atendidas, com

princípio de asfixia,

tamos a decisão de empenhar todos os esforços
para concretizar também o aproveitamento do rio
Paraná, na z"Ona de Corpus...

" '

A REPlfESA
A represa Yacireta-Apipe é a maior obra em

preendida conjuntamente pelos dois países;
Quando entrar em funcionamento, proporcionara
3,3 milhões de kw, produzidos por trinta unida
des geradoras. O custo total da obra será superior
a um biihâo de dólares.

A obra alagará uma extensa zona, compreen
dendo 910 quilômetros quadrados de território
paraguaio e 510 de solo argentino. O remanso das

águas se estenderá pelo Paraguai até a ZOTI� de

Corpus � da Ilha de Yacireta, Aproximadamente
15 mil habitantes da área terão de se mudar.

-

nao quer

culares, de "toque a toque" como são denomi
nadas popularmente. Isto significa que os amigos
reunidos numa casa ficam ali até a manhã
seguinte, quando termina o toque de recolher.

/

A proibição de realizar estas reuniões sociais,
foi recebida com grande desagrado pela maioria
.da população. A ordem'militar expressa que "não
poderão ser realizadas reuniões do tipo social em
residências. particulares ou em outros recintos.
públicos, nas horas do toque de recolher". Fontes
extra-oficiais assinalaram que a proibição será
suspensa nas vésperas de Natal e ano novo. A�
mesmas fontes afirmaram ainda que grupos POlÍ7
ti cos do governo anterior estão realizando
reuniões clandestinas, sob a aparência de festas
-farniliares,
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Se até 31 de janeiro os

ocupantes de terrenos de

marinha não liquidarem os seus

débitos para com a Fazenda, ,

poderão perder o
direito à ocupação.

Quem deve taxas poderá
I

perder direito de ocupar
os terrenos de marinha

do a União as medidas de direito para a

desocupação do imóvel, conforme disposi
ção do artigo 129, parágrafo 20.

Esses terrenos de marinha haviam sido

�equisitados apenas com direito de ocupa
ção, junto à. Delegacia Serviço Patrimônio
da União. Essas faixas, localizadas 33 me

tros medidos horizontalmente a partir da

terra, da posição da linha do' preamar mé
dio de 1831, passaram a ser ocupadas. Po
rém, os pagamentos referentes à ocupação
ficaram atrasados.

A Delegacia do Serviço do Patrimônio
da União enviou ofício à Procuradoria da
Fazenda Nacional, solicitando providências
imediatas no sentido de cobrar judicialmen
te as taxas em atraso referentes à ocupação
de terrenos de marinha.

A responsável pela Procuradoria da Fa
zenda Nacional em Santa Catarina, Sra.
Elci Marçal Boabaid, declarou que nos ter

mos do Decreto-Lei número 9.760, de 5 de
setembro de 1946, que dispõe sobre os
bens imóveis da União, o não pagamento
da taxa de ocupação durante o período
consecutivo de dois anos, implicará na co

brança judiciária' ou executiva, prornoven-

o QUE FAZER
A responsável pela Procuradoria da Fa-

D'Ivanenko quer tornar mais
conhecido o trabalho do

Conselho de Desenvolvimento da
Grande Florianópolis.

Empossado no�o presidente
do Conselho Metropolitano
Com a presença' do Se

cretário do Desenvolvi
mento Econômico, Hoye
do Gouveia Lins, represen
tando o Governador Co-
'lombo Salles, do Presiden
te do Tribunal de Justiça,
Desembargador Norberto'
de Miranda Ramos, do Pre
sidente da Assembléia Le

gislativa, Deputado Zany
Gonzaga, do. Prefeito Mu-

-nicipal, Sr. Nilton Severo
da Costa, do Arcebispo
Metropolitano, Dom Afon
so N iheues, autoridades

militares, e prefeitos dos

municípios que compõem
a Grande Florianópolis,
realizou-se na noite de on

tem no auditório da Ce-
lese, . a cenmOnIa'

. �e posse do novo presidente
do Conselho Metropolita
m da Grande Florianópo
lis, Sr. Vladimir D'Ivanen
ko, Juiz de Menores da co-

o
•

•

marca da Capital. D'Iva-
nenko substituiu o advoga
do Antonio de Freitas

Moura, o qual fez uma bre
ve locução sobre as ativi

dades do Conselho, nos

dois primeiros anos de fun
cionamento, antes de

transmitir o cargo. Em se

guida, o presiden te empos
sado agradeceu ii assem

bléia geral do CM, pela
confiança nele depositada,
dizendo que procurará, na

p residência, corresponder
à essa confiança.

CATALIZADOR
O novo presidente do

Conselho Metropolitano,
comentando sobre as ativi

dades do mesmo, disse

que, se muitos pensam que
o Conselho é um órgão
executor, estão equivoca
dos. Afirmou que o CMGF
não tem função executiva,
pois "funciona como um

catalizador, entre o povoe
poder público".

.

- O Conselho Metropo-
litano da �and,e Florianó- .

polis estimula a consciên
cia comunitária, para que

"'b

as comunidades, conhecen
do seus problemas, procu
rem resolvê-los, com o

apoio do poder público",
disse D'Ivanenko. Afirmou

que o Conselho não vai à

. procura dos problemas, e

sim estes devem ser trazi

dos pelos prefeitos e líde
res comunitários do CM,
que derá as soluções, ou

tentará apontar as solu

ções. Nestes dois anos de

funcionamento, o Conse
lho Metropolitano "se qua
se não teve uma participa
ção ativa na solução dos

pro blemas pertinentes à

Grande Florianópolis, já
tendo algumas vitórias,como
a indicação de um represen
tante da. Prefeitura Munici

pal de Florianópolis na Co
missão do Aterro, sugestão
do mesmo", comentou o

novo presidente. Outra par
ticipação, que o Conselho te:
ve na solução de problemas
comunitários diz respeito à

situação dos moradores do
Pasto do Gado, quando 'os
mesmos ficaram sem mora

dia, resultante da valoriza 7

ção dos terrenos da região.
O CM sugeriu um convênio
com a Cohab/SC, "e o pro
blema desapareceu", disse
D'Ivanenko.

- Estes exemplos de

monstram que o Conselho

Metroplitano tem uma fun

ção coordenadora, antes

de executiva. E, em nossa
gestão, procuraremos tor

nar mais conhecido· este
trabalho, através da divul

gação; de tudo o que fizer
mos. Pensamos já Cm reu

nir os prefeitos e líderes
comunitários para, logo
em seguida, e em mesa re

donda, discutir os proble
mas globais da Grande Flo

rianópolis.. para que todos
tomem consicência dos
mesmos. Ao mesmo tem

po, todos deverão trazer os

problemas, para que pos
sam ser estudadas as res

pectivas soluções", disse

D'Ivanenko.

Em seu trabalho, a dire
ção do Conselho Metropo
litano da Grande Florianó

polis (um presidente, 2 vi

ces, lo. P �o. secretários,
lo. e 20. tesoureiros, e um
Conselho Fiscal de 7 mem

bros) conta com o apoio
de outras entidades, tais

como a UFSC, a UDESC, a
Secretaria dos serviços so

ciais, do Governo Estadual,
a Associação Rural, as pre
feituras municipais -da re

gião� os clubes de serviço,
e a Ordem dos Advogados
do Brasil, seção catarinen-

.

se.

Política e Admi_!listração

zenda Nacional em Santa Catarina alerta as

pessoas que estão com os pagamentos nessa

condição, que foi fixado o prazo ate 31 de
janeiro de 1974 para que as taxas não sejam
cobradas judicialmente.

.

quecimento, por ser uma importância pe,
quena, tenha levado ao desleixo muitas pes
soas", revelou.
Até 31 de janeiro a Procuradoria da Fazen
da Nacional e a Delegacia do Serviço do
Patrimônio da União (que funcionam jun
tas no antigo prédio do Banco do Brasil, na
Praça XV) devem ser procuradas para a li
quidação .dos pagamentos',' com juros de
mora e correção monetária. Caso eles não
sejam efetuados, seus ocupantes estão sujei
tos a perder todos os direitos à ocupação.

. Alega aSra. ElciBoabaid que é elevado onúmero
de pessoas com o pagamento atrasado, exis
tindo cerca de 650 só em Florianópolis.
"No litoral norteie sul a incidência deve ser

muito maior, e a P�ocuradoria irá' tomar
.

todas as providéncias cabíveis: Talvez .0 es-

História de Santa Ca tarina vai

ser mostrada em livro didático
O professor Silvio Coe

lho dos Santos anunciou

para março o lançamento
do livro "Nova His t ória
de Santa Catar iria", que \

acabou de elaborar. A

obra, segundo seu autor,
destina-se especialmente
aos professores e estudan
tes dás níveis médio e su

perior, tendo em vista.
"

I

Isto porque - explica -

ao escrevê-la preocupei-me
essencialmente com os

aspectos sócio-culturais e

históricos que foram res

ponsáveis pela formação
do povo catarinense".

Fundamentalmente, o

livro .situa Santa Catarina
no contexto da históriaeu
ropéia nos aspectos de sua

expansão na América do

Sul. E, em paralelo, o ho
mem foi' colocado por in

teiro num ambiente geo

gráfico e sócio-histórico,
permitindo o entendimen
to pelo leitor de como se

deu todo o processo de

formação de Santa Cata
rina.

.
Segundo Silvio Coelho

dos Santos, como até ago-
.

ra a História de Santa Ca
tarina vinha sendo divulga- .

da através de obras que se

preocupavam com o deta
lhamento- cronológico de
fatos essencialmente .lo
cais, seu novo livro vem

preencher uma lacuna.
"Isto porque - esclarece -

preencherá a fruta de es

quemas de interpretação
que permitam o entendi

m�nto e justificação dos
acontecimentos consi
derados decisivos." Assim,
as razões da conquista eu

ropéia no extremo da
América do Sul e as conse

quentes divergências entre

portugueses e espanhóis,
são delineadas em poucas
páginas objetivamente. O
mesmo ocorre/com os mo

tivos que levaram à migra
ção açoriana; ao uso do
trabalho escrevo; à con-

'quista e povoamento do

planalto; aos conflitos com

os indígenas; á coloni

zação; à guerra do Contes- .

Coelho dos Santos pretende lançar seu livro em março.

Sobre a razão principal
que o levou a escrever

"Nova História de Santa
Catarina", Silvio Coelho
dos Santos afirma que foi
a consciência pelo que se

passa com o ensino da His- 'r--------:-----------------------------.
. tória estadual nos estabele-
cimentos de ensino de 10.
e 20. graus e, mesmo, de
ensino superior.

- A {alta de anaálises
globais - explica -, que
levem os docentes e dis-
centes a se interrogarem
sobre a efetiva razão do su

ceder de acontecimentos,
tem dificultado sobrema
neira o atingir dos objeti
vos que essa disciplina se

propõe. De outro lado, as

fontes dísponíves nem'

sempre estão ao alcance dos
estudantes, seja pelo deta
lhamento com que apre
sentam os fatos, seja pelo
próprio vocabulário parti-
cular dos eventos históri
cos,

.
Foi para suprimir defi

nitivamente essas dífículda
des que o autor tratou de
se preocupar apenas com os

acontecimentos fundamen
'tais, apresentando-os sem-

tado; à conquista do Oes
te.

FACA SEGURO.
SEGURO CONTRA INCÊNDIO
É BARATO E FÁCIL DE FAZER.
Procureseu Corretor de Seguros ou o Gerente de uma agência do BANCO HALLES.

Se preferir, chame a

Cl �1��;��������RADORA s. A.
,

A FORTALEZA, CATARlNENSE e SOqJ3EZ. ..

Blumenau: Rua Marechal Floriano Peixoto, 18 - 1.0 andar - Tel.: 22·0084

AGENTES AUrONOMOS DE INVESTIMENTO

pre de forma a ser compre
endido o porquê de sua

importância.
"Nova História de San-

. ta Catarina" tem 160 pági
nas e é ilustrada com cerca

de 25 mapas e 30 fotogra
fias.
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Lista tríplice
para a Udesc iá
está com Colombo

Já se encontra ern mãos do Governador Colombo
Salles a lista tríplice para a escolha do novo Reitor da
UDESC, a qual havia sido constituída em reunião do
Conselho Universitário daquela unidade de ensino su

perior no dia 24 de novembro.
A lista, que contém os nomes, dos professores Nil

son Paulo, atual diretor da Faculdade de Educação;
Antonio Nicoló Grillo, professor da ESAG e Altamiro
Morais de Matos, professor da Faculdade de Educa-

, ção, foi entregue em início da semana passada na Casa
Civil do Palácio do Governo e deverá ser referendada
pelo Governador nos próximos dias, atendendo a cri
tério inteiramente pessoais do Chefe do Executivo.

O novo Reitor a ser escolhido pelo Governador
virá em substituição ao atual Reitor da. UDESC, pro
fessor 'Celestino Sachet, e seu exercício dar-se-á pelo
pertodo de 3 anos, ou seja de J 974 a 1976, estando
sua posse marcada para fevereiro.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS
COORDENAÇAO DE TRABALHO E EMPREGO

· EDITAL DE INSCRiÇÃO
Será realizado no dia 14/12/73 no Centro de-Treinamento

(CENTRE), desta Secretaria, testes para seleção de pessoal-
para as funções abaixo especificadas,

As inscrições encontra-se aberta no Edifício das

Diretorias, 50.' Andar, no período de 03 a 10/12/73, das
, 09,00 às 12,00 e das 14,00 às 17,00 horas, devendo os

candidatos estarem munidos de uma foto 3x4 e carteira de
identidade:
1. - ESCRITURÁRIO
Condições para inscrição:
a) - Ter o Curso Ginasial Completo;
b) - Ser datilógrafo;
c) - Idade mínima de 20 anos (ambos os sexos); e
d) - Horário de trabalho: das 08,00 às 12,00 e das 14,00 às
18,00 horas.
2. - AUXILIAR DE ENFERMAGEM:
Condições para inscrição:
a) - Ter o Curso de Auxiliar 'de. Enfermagem;
b) � Idade de 25 a 35 anos (ambos os sexos); e
c) - Horário de trabalho: 12,00 por 24,00 horas.
3. - GRÁFICO:
Condições para inscrição:
a) - Ter o Curso Ginasial Completo;
b) - idade de 25 a 35 anos;
c) Experiência comprovada de dois anos no exercício da

profissão; e
d) - Horário de Trabalho: das 08,00 às 12,00e das 14,00às
18,00 horas.
4. - MOTORISTA:

Condições para inscrição:
a) - Ter o Curso Primário completo;
b) - Idade de 25 a 35 anos;
c) - Apresentação da Carteira Nacional de Habilitação -

Categoria Profissional - emitida há mais de dois anos; e

d) - Horário de trabalho: das 08,00 às 12;00 e das 14,00 às
18,00 horas.

5. - MONITOR:

Condições para Inscrição:
a) - Ter o segundo ciclo completo (preferencialmente o

Curso Norrnall ;
b) - Idade �ínima 25 anos; e

d) - Horário de trabal ho: 08,00 horas diárias,
OSSE RVAÇÕES: - Os 'candidatos aprovados nos testes serão
submetidos de imediato a curso de treinamento, também em

caráter seletivo e classificatório. -

Florianópolis, SC, em 29 de novembro de i 973.

EXIGÊNCIA DA RESOlUÇÃO Nº 233 DO'

,BANCO CENTRAL DO BRASIL

.

O R.G.A. REGISTRO GERAL DE AGENTES AUTÔNOMOS DE INVESTIMENTO, nos ter
mos da Resolução 238 e Circular 103 do Banco Central do Brasil, fará realizar nesta Capital -

Dia 27 de Janeiro de 1974 - EXAME DE MATÉRIAS CONCERNENTES A MERCADO DE
CAPITAIS E RESPECTIVA LEGISLAÇÃO, PARA FINS DE CREDENCIAMENTO DE AGEN·
TES AUTÔNOMOS DE INVESTIMENTO; COMO PREV\:'fO NO ITEM IV DA RESOLUÇÃO
238 DE 24 DE NOVEMBRO DE 1972.

.

.

LOCAL DE INSCRIÇÃO:
BOLSA DE VALORES DE FLÓRIANÓPOLlS - RUA SALDANHA MARINHO, No. 2 lo.

ANDAR.
PRAZO DE INSCRIÇÃO; 5/12/73 a 07/01/74
DOCUMENTOS EXIGIDOS: Fotocópias autenticadas da Carteira de Identidade '� do CPF e 2
fotografias 3 x 4,
TAXA DE INSCRIÇÃO: Cr$ 150,00 em espécie, ou cheque visado pagável em São Paulo, ou
recolhida na Agência da União de Bancos Brasileiros SIA, ou ITAÚ S/A, a favor do R.G.A.
REGISTRO GERAL DE AGENTES AUTÔNOMOS DE INVESTlM.ENTO, Nesta PRAÇA. O
local e Horário das provas serão fixados no local de Inscrição entre os dias 20 e 25 de janeiro.
AGENTES AUTÔNOMOS COM MAIS DE 3 (TRÊS) ANOS DE ATIVIDADE:, ,

De acordo com a' orientação do Banco Central, os Agentes Autônomos de Investimento que
estiverem, comprovadamente, no exercício da Atividade há mais de 3 (três) anos, poderão
-escolher uma das seguintes formas:
10. - Prestar o Exame previsto no presente Edital;
20. - A�ardar a decisão dos Estudos, quanto a forma do cumprimento do disposto na

Resolução 238.
Os Agentes Autônomos de Investimento com mais de 3 (três) anos de atividade que optarem
pela 2a. Hipótese deverão aguardar Editar específico que será divulgado pelo R.G.A., após a

definição do Banco Central do Brasil, sobre o assunto.
'

No ato de inscrição os candidatos receberão formulário explicativo com o ProgramaM ínimo
Exigido para o EXAME •

EDITAL

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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De aero-moços
e olf;tros Dobre8
Deus sabe que minha tolerância se estende a todos os

credos, cores, idades e sexos; mas alguns aero-moços,
certamente, exageram

Os que tripulam oavião em que viajo, porfiam com as

aero-moças em delicadezas, beleza, desmunhecas e falta
de fronteiras naturais. Eu já me perguntei se o fato de
voar por Cima de tantos países, ignorando os limites
políticos - afinal de contas, aeroportos tem todos o

mesmo ar desanxabido - não seria o culpado por tanto
uni-sexo.

Não sei a causa; constato os efeitos.
Como a bordo aéreo, eles, elas e os intermediários

estão como que em' casa e, ainda por cima, os

passageiros, além de amarrados, estão, em geral,
apavorados, é visível a discrepância de ânimos. Pelo que
Deus sejalouvada. Tudo demais, enjoa!

Numa outra viagem, também para a Europa, a

aero-moça 'era de tal modo bonita, que podia ser miss
tudo; inclusive de antipatia. Quando se dignou a servir o

café voávamos em pleno oceano, naquilo que, por se

chamar de classe turística, não precisa ser confundido
com porão de navio negreiro.

O café - ou o que passava por ser café - estava frio,
insosso e amargo. Como pelo menos um desses defeitos
eu podia corrigir, pedi mais açúcar. Para que fui fazer
isso! A mocinha, para se mostrar, resolveu, em inglês .e

em altos brados, me ensinar que café se toma sem

açúcar. Eu, no mesmo tom e na mesma língua,
informei-lhe de que, ela apenas servia café, enquanto eu

vinha da terra onde o próprio era produzido e que, além
de tudo, cada um bebe o que quer, como quer. Finquei
pé no açúcar extraordinário. Se há alguma coisa que eu

gosto é de extraordinários! Pois trouxe-me a miss

antipatia um pacotinho sem dizeres. Eu, que além da
inocência da pomba, seguindo o conselho do Evangelho,
costumo, as vezes, ter a prudência de serpente, provei o
conteúdo do pacotinho, antes de esvaziá-lo na taça. Era
sal.

Peguei a minha pastinha preta, levantei-me e marchei,
resolutamente, corredor do avião afora, em direção à
cabine do comandante. Os outros passageiros me fitaram
atônitos, e uma senhora disse baixinho: "pelo jeito,
vamos buscar açúcar em Cuba!"
E só respiraram' aliviados, creio eu, quando a

aero-moça foi chamada à cabine do comandante.
Minutos depois tomava eu o meu café, quente, gostoso e

ãçucarado. Possivelmente, do qual a tripulação bebe

sempre.
De outra vez, o rapaz que nos servia, e que fazia o

possível pará desmentir alguns dados de sua carteira de

identidade, esmerava-se em tantos rapapés para servir as'
refeições, ia e vinha pelo corredor afora, tão aflito, que
conseguiu dar ao passageiro ao meu lado, três cumbucas
de sopa ao mesmo tempo. E só Deus sabe o tempo que
precisou para, levar duas de volta, tanto se desculpava e

. se rebolava. Até que meu vizinho; esgotada a paciência,
perguntou, acidamente: "afinal, você é aero-moço ou

encarregado do cerimonial? ".

Afastado o artista, não me furtei ao comentário:

"pelo amor de Deus, hão diga ao mocinho de onde.
venho, É capaz de seguir sua dica e àcab�r em Brasília.
Disso, lá, não precisamos!".

.

Horas depois, chegamos em Londres. No aeroporto
esperava-me. um velho amigo, ex-colega de colégio,
então, já "don" em Oxford De antiga casa normanda,
nobreza de cepa velha e boa, vestia-se como se vestem os

nobres verdadeiros, modestamente. Ele, que podia
acrescentar ao nome antigo uma boa série de abreviações
eruditas, usava um de tweed, esgarçado, com courinho
nos cotovelos, uma calça sem vinco, e uns sapatos que
qualquer escoçês teria considerado como velhos. Mas

dependurado no pescoço, o cache-cal, com as cores da

filosofia do Saint-John College, Oxford; mil e duzentos
anos de cultura!
E enquanto nos dirigíamos, meu amigo e eu, para o

portão de saída, ele, alvoroçado, citando, no original, o
"Organon" e os tratados de Santo Anselmo de

Canterbury, fomos ultrapassados pelo aero-moço, cheio
de malinhas e pacotes, um anel com brasão, possivelmente,
falso, no dedo mínimo' e que, ao me:

reccnhecer, sibiliou: "HumlImigrantes!"
E lá se foi aeroporto afora.

Julio de flueir6z
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Ass istência Rural
Não será lícito esquecer o que

representa, colimando as metas
da Ação Catarinense de Desen
volvimento, a atividade da Asso
ciação de Crédito e Assistência
Rural de Santa Catarina, mencio
nada na ainda recente exposição
feita pelo Governador, Colombo
Salles, por motivo de ingresso da
gestão governamental no terceiro
ano de' vigilância daquele Plano
Administrativo do Estado.
A ACARE5C vem trazendo

aos objetivos do crescimento eco

nômico de Santa Catarina, espe
cialmente nos setores rurais, uma
cooperação digna de realce na

apreciação do atual esforço cata
rinense. Através dos seus 138
escritórios locais 22 escritôrios
regionais e 419 técnicos, essa or

ganização preposta a manter, nas
áreas de trabalho rural, perma
nente assistência multiforme, es

tá incontestavelmente ofer.ecen
do extraordinária colaboração,
que, aliás, mereceu -minuciosa re

ferênoia na explanação do Chefe
do Executivo Estadual. Ainda no

último exercício, a ACARE5C
fundou mais cinco escritórios, o
que significa progressiva amplia
ção da sua influência na expan
são das atividades rurais em o

nosso Estado.
.

Orientando as populações, não
apenas quanto às. práticas agro
pecuárias sobre os recursos da

técnica moderna, mas também
no sentido da educação alimentar
e sanitária, o que se .está promo
vendo nos meios rurais é obra de
imenso alcance social e econô
mico. Assim, neste biênio decor-.
rido ultimamente, nada menos de
50.000 famílias de lavràdores e

criadores obtiveram sol ícita ·ins
trução especial, que lhes propor
cionou conbecímentos novos pa
ra as fainas da produção dos cam-·
pos de criação e lavouras, são
particularmente interessados os

jovens, através de clubes 4-5 e

de cursos especiais. )
Em sentido de ensino especia- .

lizado, são mantidos 900 cursos

de agricultura, pecuária, educa
ção sanitária e alimentar, minis
tradas para técnicos e agriculto
res, cujo número se elevou já a

18.000, insoritos nos Centros de
Treinamento de Agronômica,
Dionísio Cerqueira e Itacorobi.·
Tiveram a participação das Se

cretarias de Saúde, da Educação
e 'da Agricultura os serviços de
orientação sobre o preparo de ali
mentação familiar, organização
de hortas domésticas, construção
de fossas, protegidos os poços de

. água potável. Com esses serviços
foram favorecidas 36.800 famí
lias.
Outros e importantes benefí

cios estão sendo levados às áreas
rurais do Estado, no propósito de

As atividades do
Legislutivo!J' 197..1·

Futebol é alegria
Ah, o que é a rivalidade entre as

torcidas! Domingo, no Estádio
"Orlando Scarpelli", durante o jogo

Figueirense ]I( Vasco, quando o servi

ço de alto-falantes.anunciou o gol de

empate; do Juventus, contra o Aváí, a

galera alvi-negra explodiu em alegria.
e vibração, gozando os torcedores

avaianos que se encontravam assistin

do, a partida de Florianópolis. É de
•

se ver, por isso, que é tarefa extrema-
mente difícil fazer a união das duas
torcidas. A rivalidade entre os clubes
é fator positivo, pois é dela que pro
vém a : alegria ingênua do futebol,
através da qual a disputa esportiva
ganha colorido e atração. É assim 'que
deve ser encarada a reação da torcida
do Figueirense no gol de empate do

Juventus. Como, da mesma forma,
deveria ser recebida a reação da torci-

.

da do Avaí em idênticas circunstân-
. cias. Futebol é isso, é alegria.é con

graçamento sadio. Nunca, jamais,
.

uma forma de acirrar os ânimos entre
torcedores que pertencem à mesma e

fraterna comunidade, transformando
os em inimigos pessoais. O nosso

povo não procederia de outra manei
ra.

Informação 'Geral
Água no verão

Por melhores e mais eficientes que
tenham sido as providências tomadas
pela Casan no sentido de prover as.

praias de regular abastecimento de

água neste verão, a questão vem sus

citando preocupações entre alguns
veranistas e proprietários de hotéis,
numa avaliação do que será a próxi
ma temporada, para a qual está sendo
esperado um número sem preceden
tes de turistas no litoral catarinense.
A água, por sinal, tem sido um pro
blema dos mais cruciantes em alguns
balneários, sendo de se esperar que o

abastecimento não seja pior este ve-

rão que nos anos anteriores.

Cumprimentos

está entre as autoridades que hoje
irão ao Palácio do Planalto para cum

primentar o Presidente Médici, que
completa 68 anos. De Brasília o Go
vernador deverá ir ao Rio, manter

contatos de ordem administrativa e,

posteriormente, a Porto Alegre. Seu'
retomo a Florianópolis ocorrerá do-

mingo.

Surpresa
A Área de Ciências Biológicas

capitalizou a preferência dos Vestibu-
<.

aprestá-Ias para aumento de pro- -

d utividade e melhorar-lhes os
níveis de vida, por meio de con

veniente educação e assistência
social.

Ressaltam-se esses aspectos do
atual panorama do crescimento
catarinense para que nos tranqui
lizemos acerca da sorte de gran-

.

des frentes da população do Esta
do, radicadas nas zonas de ativi
dades agrícolas e pecuárias, já
agora felizmente integradas na

unidade do esforço econômico
desencadeado em todo o Pa ís.

Por outro rado, é evidente que
já es ·amos distanciados do antigo
desinteresse pelos enormes po
tenciais humanos e físicos, estes
na fertilidade das terras e na ex

tensão dos campos, como reser
vas de riqueza para cuja explora
ção finalmente voltamos as nos

sas atenções,
O velho empirismo que. guiava

os agricultores nas suas lidas dos
campos cedeu lugar à orientação
técnica, atualizando-se-Ihes,
assim, os métodos de trabalho e

produção. Isso vem assegurando
ao desenvolvimento rural conti
nu idade auspiciosa e consoli
dando a confiança do homem do
campo no futuro da economia
rural e na sua prosperidade, pelo
trato dá terra "sempre generosa
quando bem cuidada.

landos, repetindo o comportamento.
de todos os vestibulares da Universi

dade, desde a sua federalização e a

criação do Curso de Medicina. Mas na
Área de.Artes e Comunicações, hou-

ve uma surpresa: o novo curso de

Biblioteconomia, já seduz a 112 can

didatos, que disputarão acirrada
mente as 30 vagas existentes.

Bate-boca esportivo
A discussão mais bizantina atual-

Presidente Agathirno, e o Flamengo
cita o "borderaux" da Federação. Os
embates têm terminado, em geral,
desta maneira: os flamenguistas
dizem que, no final das contas, foram

os únicos a derrotar o Figueirense, do
qual , o Vasco levou um "banho".

Resposta vascaína: "mas vocês estão

desclassificados, vão jogar em Planal

tina e adjacências no mês de janeiro".
O baile não vai acabar bem.

mente em curso na cidade está sendo
navada entre rubro-negros e' vascaí

nos, quanto' à potencialidade dás res

pectivas torcidas. O Vasco ataca com

a recepção, que diz ter sido incompa
ravelmente maior, ao que o Flamen

go responde com a renda. � Vasco aí
O Governador Colombo Salles contra-ataca com a reclamação de seu

'. .

.
.

A mendicância aumenta no Natal

/.

A Assembléia Legislativa do Estado encerrou; no dia 30 de
novembro último, os trabalhos do período de atividades

parlamentares correspondentes ao exercício de 1973. .'
Ê justo que se saliente, como reconhecimento ao dinamismo

e à elevação do nível de comportamento público dos ilustres

repr sentantes políticos dos Catarinenses naquela Casa, o que foi
.. a participação do Poder Legislativo na execução 'do esquema
administrativo de Santa Catarina, sob a 'Ação Catarinense de
Desenvolvimento do Governo Colombo Saltes e à altura das mais,
honrosas e afetivas tradições de harmonia com os demais Poderes
do Estado.

.

Tanto nas relações com o Executivo, como nas que são
mantidas com o Judiciário, a Assembléia Legislativa, sob a

Presidência do Deputado Zany Gonzaga, dignificou a função que
constitucionalmente lhe é atribuída na organização democrática
adotada e pr,�sonizada no País. E vale acentuar, principalmente,
a unidade 'de compenetração de cada um dos deputados e das
duas bancadas com expressão no Plenário, ambas atentas ãntes
de mais nada, ao prestígio do -Poder Legislativo face à
consciência política de Santa Catarina, A gestão do Presidente

Zany Gonzaga, austera sem quaisquer laivos demagôgicos,
compenetrada do acatamento devido às prerrogativas de cada um

dos membros da Assembléia, contou, assim, como a c�rdialidade
e compreensão de todos e o resultado disso foi um ano 'de
trabalhos produtivos e harmônicos, cujo registro, nos respectivos

.

anais, não destoa dos que, no passado, assinalaram 'as mais
brilhantes e fecundas etapas de atividades de representação
popular no Legislativo Catarinense.

•

Ao encerrar o periodo ordinário de trabalhos do corrente

ano, o Presidente Zany Gonzaga apresentou relatório das

realizações da Assembléia em 1973'e pôs em relevo a cooperação
.

de todos os deputados' e particularmente dos lideres das

bancadas, todos com direito aos agradecimentos da Presidéncia, a
qual, por sua vez, soube valorizar a dedicação e o esforço dos

parlamentares. Recordamo-nos de que, ao assumir, no início do

período, a Presidência do .Poder Legislativo, o Deputado Zany
.

Gonzaga revelava O· pensamento que lhe nortearia a ação e que'
situava, em plano de dignidade, independência e relevo moral os

deputados, assegurando- lhes as prerrogativas que não lhe devem

\

ser restringidas ou comprometidas.
.

Mas é igualmente justo aludir à profícua atividade das

diversas Comissões técnicas, sem cujos minuciosos estudos as

proposições não chegariam ao Plenário, para debates e

aprovação. Finalmente, cumpre insistir nas relações com os

outros Poderes, tão expressivamente postas em evidência, quanto
ao Executivo, pelo fato de o Governador ter ido buscar, para
provimento de vagas no seu Secretariado, dois deputados, os.Srs.
Epitácio Bittencourt e Evaldo Amaral, enquanto, também dentro
os parlamentares, distinguia o que foi trazido a ocupar uma das

vagas do Tribunal de Contas do Estado, o Sr. Celso Ramos Filho.
A AssembleiqLegislativa de Santa Catarina encerra, portanto,

. '�m,t-I'" _" r<c;. •

muito honradamente em pleno flagrante de exata compenetração
dos imperativos do 'momento nacionai, que estamos vivendo as

nn
suas atividades, em que não prevalecem as tiradas demagógicas e

sim o labor silencioso, mas produtivo, pela causa do Estado e dos
Catarinenses.

Gustavo Neves

Cartas
ÔNIBUS
Lamentável o que vem acontecendo com uma

empresa de ônibus aqui em FI o rianópolis. Se ·levando
em conta que serve como meio de transporte a milhares
de estudantes e, principalmente universitários, não tem

nenhum ou pouco censo de responsabilidade
principalmente em momentos difíceis a que os
.estudantes tem que se sujeítar para chegar ati a

Universidade. O que aconteceu. sábado a inúmeros
universitários no ponto localizado no Departamento de

Saúde, merece uma recriminação maior daquela que a

UFSC já enviou à Viação Trindadense. Elevado número
de estudantes aguardavam o ônibus das 7h3omin para
chegar com 10 ou mais minutos de antecedência, já que
todos tinham provas finais às 8 horas da manhã. Quando
o desespero passou a tomar conta e o ônibus não

aparecia, tiveram· que se deslocar até, a Praça Getúlio

Vargas, em ônibus de outra empresa. A via-sacra
terminou às 8h30min quando cheguei até à .UFSC. É
lamentável que uma empresa preste tão maus serviços a

aqueles que nunca deixaram de prestigiá-Ia.
Atenciosamente, Roque Souza Farias.

'

BEIRA-MAR
- O prolongamento da avenida Beira-Mar até a.

Trindade é o único recurso de que dispõe o Governo

Municipal para solucionar os problemas de trânsito ao

longo da estrada da Agronômica. Não descobri ainda o

motivo pelo qual a tão indispensável obra
.

não foi
reiniciada. Uma outra solução seria o asfaltamento da
estrada da Caieira. Mas, espero que a Prefeitura não acate

esta sugestão. Please, Rogério A. Lima, Florianópolis.
TURISMO

.

- A posse do novo Prefeito de Florianópolis faz
surgir novas esperanças, de um dia a Capital vir a ser

dotada de todos os recursos indispensáveis ao

aceleramento de seu processo de desenvolvimento
turístico. Em seu pronunciamento à imprensa - segundo
esse conceituado jornal - o novo Prefeito revelou que a

sua administração concentrará esforços no sentido de

permitir' que' Florianópolis atinja a sua plenitude no

tocante ao desenvolvimento turístico. Simultaneamente,
o Sr. Nilton Severo revelou também uma preocupação..
poucos recursos financeiros. Entretanto, as principais,
obras consideradas de infra-estrutura estão sendo
realizadas pelo Governo do Estado. A estrada asfaltada

que dará acesso ao' Norte da Ilha e a construção de uma

nova ponte ligando o continente à ilha, são as primeiras
metas que aliviam' a Capital de alguns problemas que
representam um entrave ao seu incremento turístico. O

que deveria fazer o novo Prefeito, já de início é
reestruturar a sua'Diretoria de Turismo, que até agora
não funcionou em termos de atividade voltada para a

divulgação de Florianópolis. Divulgar Florianópolis em,

Florianópolis, é promover a cidade para os

florianopolitanos. IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Fundação Cearense de Meteorologia e Chuvas Artificiais foi
contratada ontem para fazer chover, artificialmente, em Bauru,
interior de São Paulo, onde a estiagem prolongada está'
ameaçando a agricultura e a pecuária.

Criada pelo Governador Cesar Cals no ano passado, com o

objetivo de livrar o Ceará das secas periódicas, a Fundação está
utilizando dois aviões "I slander", de fabricação 'inglesa, para
"bombardear" com água e sal de cozinha a nuvens da Bahia, cujo
governo, também enfrentando a falta de chuvas, a contratou.

O contrato entre a Secretaria da Agricultura de São Paulo e a

Fundação Cearense de Meteorologia foi assinado depois que os

resultados positivos das experiências cearenses no campo das
chuvas artificiais foi aprovado pelos técnicos do governo paulista.

Como a situação em 'Bauru é considerada grave por causa da
ausência de chuvas, a solução mais fácil para superar o problema
é provocar chuvas artificiais, que o professor João Ramos,
diretor-técnico da Fundação; tem feito cair no Ceará, nos

últimos anos.

Construção civil:
em 72, um milhão e

cem mil'acidentes
A obsessão dos projetistas, construtoras e imobiliárias

de erguerem prédios mais econômicos e, por isso, menos
seguros, aliada à indiferença governamental e à alta
rotatividade de operários não especializados, são as

causas para o trágico quadro da construção civil no país,
que determinou a ocorrência de um milhão e 100 mil
acidentes do trabalho (cerca de 70 por cento do total)
no ano passado;

Esta a conclusão a que chegou o engenheiro paulista
Alfredo' Eugênio Birman, ao desenvolver o tema
"Prevenção de Incêndios e Acidentes do Trabalho" para
os 100 especialistas dos Estados Unidos, Japão, Angola,
França" Polônia, Argentina, Costa Rica, Chile, Uruguai,
Venezuela, Colômbia e de todos os Estados brasileiros,
reunidos

-

na Conferência Sul-Americana de Edifícios
Altos, ontem instalada em Porto Alegre.
"ABSURDO GOVERNAMENTAL"

Para o engenheiro Birrnan, os problemas começam
'pelos próprios poderes públicos, por "um absurdo
governamental", quando nos seus editais não prevêem o

item de segurança do trabalho nos índices unitários de
custo da obra a ser construída: "Quem obedece a lei terá
que apresentar um custo maior para a' construção, e

assim perderá a concorrência. A construtora que não
obedece às normas de segurança exigidas, irá fatalmente
'ganhar a concorrência, em detrimento da segurança do
trabalhador" .

- Os engenheiros' - acrescentou - geralmente se

esquecem das normas de segurança, pois não têm tempo
\ a pe rder, devido aos prazos pré-estabelecidos por
cumprir e pela obsessão pela economia. E por isso,
preferem correr riscos incríveis, como o de torcer para
que não chova".

'

FALTA DE PREVENÇÃO
Birman realçou também a falta de prevenção

_ ;generalizada no país contra incêndios em edifícios, já
Que 100 Dor cento dos prédio. não dispõem do mínimo
d='seguranca.ique é "ma escada de incêndio

"

,

- O fato e que tO(IOS os edifícios não têm escadas rle
'

incêndio, não possuem saída rle emergência, extintores e'
sinalização. Os engenheiros e arquitetos não proietam,
com maior folga, a caroa elétrica, que fatalmente irá'
aumentar, Dois os inquilinos utilizam, cada vez mais,
aparelhos elétricos, e a sobrecarga de energia é a

principal causadora de incêndios. Concluindo, o

engenheiro disse que se projetam edifícios comerciais
"que são uma armadilha para quem vai residir ou

trabalhar neles".

MDS pode aumentar
"

'-

sua representaçao
no legislativo

O senador Ernani do Amaral Peixoto afirmou ontem no Rio

que o MDB tem todas as chances de aumentar .a sua

representação nas Casas Legislativas, inclusive no Senado e na

Câmara, se o Partido souber aproveitar os rendimentos obtidos
com acampanha deflagrada por seus candidatos a Presidente e

Vice-Presidente da República. • ,"

O ex-Governador do Estado do Rio fez um apelo para que
seus correligionários procurem evitar os apelos ao personalismo e

. a disputas pessoais por posição, "empreendendo' esforços para
tornar o MDB um verdadeiro Partido, tanto quanto possível, a
fim de que suas idéias e programas possam sensibilizar a massa

mais esclarecida,
- Constitui um erro e, mais que isso, uma .incoerência

propor, a essa altura, a retirada dos candidatos oposicionistas a

Presidente e Vice-Presidente da República - comentou o

ex-dirigente 'pessedista, numa clara alusão ao movimento
chamado "grupo autêntico", naquele sentido. Graças a iniciativa
oposicionista de participar do pleito indireto com candidatos
'próprios, conseguiu-se sensibilizar grande parte da opinião
pública, que se achava entorpecida, com a completa ausência
de política e até de debates no país. A Campanha então
desencadeada permitiu a existência do diálogo e até da atividade

política.

Detran não que,
liberar uso de
gás em motores

Os pernambucanos Jurandir. Moreira da Silva e José' Ferreira
Campos,' 23' anos, vão fazer nova solicitação ao Conselho
Nacional de Trânsito a fim de obter licença para utilização de gás
,de cozinha em motores de automóveis, de acordo com uma

invenção posta em prática há mais de dois anos, com "excelentes
resultados", conforme afirrnararnos inventores.

Ao requerer permissão para rodar corri o seu Galaxie, táxi
placa MB-77IO, depois de intensas pesquisas até chegar a

resultados satisfatórios que! deram condições ao veículo de
funcionar com gás liquefeito de petróleo, sem alterar o sistema,
de gasolina original, Jurandir Moreira da Silva teve seu carro

apreendido pelo Detran do Recife, que condenou o invento
alegando perigo de 'incêndio.

'

. DEBATES
A partir da apreensão, os inventores iniciaram uma série de

debates com as autoridades do trânsito, mostrando inclusive um

atestado do engenheiro e professor da Universidade Federal de
Pernambuco, Jonas Rabim, que aprovou o sistema. Foi sugerido
também que uma comissão de engenheiros da UFP e do Instituto
Tecnológico de' Pernambuco examinassem o processo, más o

Detran rejeitou a idéia, afirmando que "tudo isto custa
dinheiro". Os jovens Jurandir e José, sem dispor de recursos

financeiros, tiveram que ficar aguardando a decisão das
autoridades, e como não obtivessem respostas, resolveram apelar
para o Conselho Nacional de Trânsito, que há uni ano recebeu
consulta, mas ainda não respondeu. Os responsáveis pelo invento
garantem que o' gás liquefeito é mais econômico do que a

gasolina, e evidenciam a importância de sua utilização na

eminência de uma crise de combustivel.

Fundação cearense
vai fazer chover
em Sauru - SP

Dra. Aslan não
aceita críticas de
médicos brasileiros

Petrobrás: Cr$ ',2 bilhoes em
pesquisa de petróleo, em, 74,

A geriatra Ana Aslan não aceitou, ontem, em São Paulo, as

críticas formuladas por alguns médicos brasileiros sobre as

propriedades da procaína em retardar o envelhecimento humano,
'perguntando apenas se esses médicos tinham trabalhos científicos
publicados em órgãos especializados.

Com exceção do professor Rodolfo Freitas - um dos fundadores
da Escola Paulista de Medicina e cliente da médica romena - os'

meios médicos paulistas eyitaram maiores contatos com a dra. Aslan,
que não se avistou com autoridades da Universidade de São Paulo,
apesar dos contatos das autoridades consulares da Romênia,
devendo receber hoje o título de "Doutora Honoris Causa" da
Faculdade de Medicina de Bragança Paulista.

Reafirmando tudo o que havia dito em entrevistas anteriores, a
médica ressaltou aspectos do conflito de gerações, dizendo que
"tudo deve ser feito para que os velhos gozem da melhor saúde para
contribuir com sua experiência em favor de todos, inclusive dos
jovens". '

Muito tranquil� como sempre se mostrou, a dra Aslan asseverou

que sua segurança decorre de dados concretos de pesquisas,
conseguindo eliminar muitas dúvidas levantadas no passado, a ponto
de 'o 'Ge'rovital ser aplicado em países europeus, como Alemanha,
Suíça, Bélgica. Nos Estados Unidos, o medicamento acha-se em fase
de observação e deverá ser liberado dentro de um ano.

Os integrantes da comitiva da médica mostravam-se receosos de
que a' imprensa extraísse "manchetes sensacionalistas". Esses receios
foram inspirados, em parte, nas declarações da dra Aslan no Senado,
onde falou que o "guaraná é o Gerovital brasileiro". Segundo o

cônsul-geral da Romênia, Nicolas Spataru, as afirmações da médica
"foram feitas a título de brincadeira".

A Petrobrás investirá em pesquisa
de petróleo, em 1974, cerca de
Cr $ 1,2 bilhões, sendo Cr $ 828 mi
lhões na plataforma continental e

Cr$ 372 milhões no continente, segun
do informações de técnicos da empresa
lieados ao Departamento de Explora
ção - Dexpo. Em São Paulo, a Cesp - Centrais

Elêtrícas de São Paulo - informou que
os quatro geradores da usina de Ilha
Solteira - cada um com 160 mil kw
entrarão em funcionamento oficial
mente no próximo dia 16, abastecendo
principalmente a região do Grande São

Paulo, formada por 37 municípios. O
,

ato de inauguração oficial da usina será
realizada com a presença do'Presidente
da República. As quatro novas unida
.des geradoras apresentarão um aumen

to de mais de 20 por cento sobre o

atual potencial instalado da Cesp, que
,atingirá 3.014.000 kw.

petrolíferos na Amazônia, principal
mente no delta do rio Amazonas e no

Estado do Acre. Alguns poços 'dessa re

gião, abertos na década de 50, foram
fechados por falta de condições técni

cas, na época, para a sua exploração.
Com relação à plataforma, a Petro

·brás já está- executando um"

valor de 54 milhões de dólares, com o

Banco Interamericano de Desenvolvi
mento - BID -, para instalação de
uma linha de transmissão ligando Ilha
Solteira ao sistema energético centro

-SI.\1.

programa de pesquisa em diversos po1'1j
tos do litoral brasileiro, em Sergipe,
Alagoas, Espírito Santo e Estado do
Rio, pretendendo, no próximo ano, es
tender estas pesquisas aos litorais de
São Paulo e 'do Rio Grande do Sul, que
apresentam boas perspectivas de exis
tência de petróleo.

Acrescentaram os técnicos que, até
final deste ano, a Petrobrás deverá in

vestir no setor de pesquisa cerca de
Cr$ 836 milhões, dos quais Cr$ 558
'na plataforma continental e Cr $ 278
milhões no continente. Para esse técni
cos, em termos relativos ao PIB, o Bra
sil é hoje o país que mais investe em

pesquisa de petróleo.
Como consequência dessa política

de pesquisa, disseram os técnicos que a

Petrobrás começará um programa de
reabertura e de reativamento de poços

ENERGIA ELÉTRICA
O Ministro da Fazenda, Delfim Ne

to, seguiu ontem à noite para Nova

,Iorque, onde firmará um contrato, no

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 04 de dezembro de 1973 - Página 6
-'

--- --_ _-

/.

JEEP JUNIOR
Apenas

7,60 mensais!
.

, .• c PAGAÍIIIENT9 SÓ
EM FEVEREIRO!

VELoclpEOE BALlLA

Apenas 4,50 mensai�!
1.° PAGAMENTO SÓ.
EM FEVEREIRO!

TICO-TICO MIRIM
Apenas

2,50 mensais!
1.° PAGAMENTO SÓ"
EM FEVEREIRO!

TONKA
Apenas

30,90 mensais!
1.0 PAGAMENTO SÓ
EM FEVEREI RO!

VELOCfpEOE BCLlO
Apenas

11,60 mensais
.

1.° PAGAMENTO SÓ
EM FEVEREIRO!

JEEP e BUGGI BIRUTA
Inquebráveis. com
motorista.
Movido a carda.
1." PAGAMENTO 50
.EM FEVEREIRO!

JOGO DE TAMBORETES
Com 2 tambore�es
revestidos de couro.

·1 esporteca e 2 bolas
plásticas.
Precinho de aproveitar!
1." PAGAMENTO SÓ
EM FEVEREIRO!

Economia �r---------------------------------------------------------�------------------�

•

..

Brasil já pensa no estoque de alimentos

UM MUNDO DE ATRAÇÕES 'PARA VOC�
E TODA A SUA FAM lUA ...

TUDO'-COM o
1°. PAGAMENTO

Só EM 'FEVEREIRO!
=-----.

--�

�. :.�.

PIANOS
Vários modelos. .,

Verdade.iras "jóias"
musicais.
1.° PAGAMENTO 50
EM FEVEREIRO!

IC1·DORES
. fR\GER�E4RE V

.

DE PRESENTE PARA VOCÊ!
CORCEl

AUTORAMAS FITTIPitLOI
Fórmula 1. interlagos e Gávea
Nov'os carros cada vez melhores.
A vista ou a prazo o menor préço ..
1.° PAGAMENTO 50 EM FEVEREIROI

JOGO DEo-FUTEBOL
De madeira pintada
e lindas decorações.
1.° PAGAMENTO SÓ
EM FEVEREIRO!

•

BONECA AMELlNHA
Cabeça e braços de
VI-VINIL. Corpo e

pernas de plástico
inquebrável.
Olhos de dormirl
Em suaves prestações
mensais.
1." PAGAMENTO 50
EM FEVEREIRO!

POLLV
.

Blocos para construir.
Diverte !ii instrue.
1.° PAGAMENTO 50
EM FEVEREIRO!

ElETRO DIVERSOES
Emoclonarrte diversão
para todas as idades.
Excepcional oferta a

vista ou a prazo com o
1.° PAGAMENTO sO
EM FEVEREIRO!

·CASA DAS CHAVES
Alegre. colorida e

resistente.
Preço de aproveitar
e levar.
1." PAGAMENTO SÓ
EM FEV'EREIRO!

•••••••••••••••••••••••

DIVERTIRAMA
Uma festa com os mais
famosos jogos: Damas.
Moinl)o. Ludo e Xadrez chinês.
1." PAGAMENTO só EM FEVEREIRO!

A União transferirá aos Es

tados, Territórios, Distrito Fe
deral e municípios a quantia
de Cr$ 4,3 bilhões - montan
te superior ao orçaménto de

qualquer Estado, à exceção de
São Paulo e Guanabara - atra
vés dos diversos fundos de par
ticipação, sempre atendendo
ao critério de dar mais a quem
precisa mais, promovendo a re

distribuição de renda.
A informação foi prestada

ontem pelo secretário da Sa
frem - Secretaria de Articula-:

ção com os Estados e Munící
pios - Sr. Roberto Cavalcanti.
Esclareceu que 41,1% das dis

ponibilidades do Fundo de

Participação dos Estados é de
d ic.ado ao Nordeste, assim
como 35,8% dos recursos .do
Fundo de Participação dos
Municípios e 70% do Fundo

Especial, que tem o objetivo.
de. financiar a excecução de

projetos e programas nos seto
res considerados prioritários,
de acordo com as diretrizes
contidas nos planos nacionais
de desenvolvimento,

�I!ormação de estoques es-"
trategicos de produtos essen

ciais ao abastecimento interno
será iniciada no País, a partir
de 1974, com o objetivo de ga
rantir o equilíbrio dos preços e

resguardar o consumidor de
crises mundiais, capazes de
afetar o comportamento da
economia e incentivar a ação
dos especuladores.

De acordo· com informa
ções de técnicos do Ministério
da Agricultura, a comissão de
financiamento da produção
(CFP) já foi autorizada a ad

quirir duas mi!' toneladas de

feijão, a serem armazenadas
·pela Cibrazern, como primeiro
passo do Governo pata garan- .

tír o abastecimento e os níveis
de preços do produto na re

gião centro-sul, a partir de
1974.

A criação dos estoques es

tratégicos é uma idéia antiga
no Ministério da Agricultura
que, no entanto, sofreu pres- .'

sões de alguns setores econô
micos: no entanto, acrescen
tam os técnicos, as autoridades
alertadas pela crise do petróleo
e pelo exemplo do trigo, quan-
do o Brasil teve enormes difi
culdades para comprar o pro
duto no exterior, resolveram
formar reservas de produtos
agrícolas essenciais.

Os ministérios econômicos
estão tratando o assunto com

reservas, em razão dos obstá
culos naturais na formação de

estoques controlados pelo Go
verno, além da ausência de
uma previsão razoável das sa

fras de arroz, milho, trigo, fei
jão e sorgo para o período de
1974/75.

Texteis
A

vem com

indicadores

O Presidente Médici
sancionou ontem lei que
Jorna obrigatória a apre
sen tação, nos produtos
têxteis, de dados indicado
res de sua natureza, da

p,e!'...centagem e dó nome

genético das· fibras natu

rais, artificiais ou sintéticas

que entrarem em sua com

posição.

Com essa legislação, os

produtos têxteis brasileiros
poderão conquistar merca
dos internacionais' em

igualdade de condições
com os de ou tros países.

Carne vem

do Uruguai:
/

4 mil t
As gestões que o governo

brasileiro está desenvolvendo
junto a frigoríficos do Uruguai
para a importação de. carne

resfriada envolvem a aquisição
de cerca de quatro mil tonela
das do produto. As negocia
ções, conduzidas pela Cornpa-

.
nhia Brasileiras de Entrepostos
e Comércio - COBEC - ainda
não chegaram a bom termo

porque, segundo fonte do Mi
nistério da Fazenda, aquele
país só dispõe de um ou dois ::;,
frigoríficos em condições de
fornecer uma quantidade dessa
natureza a curto prazo.

Recursos

dos fundos

são altos
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Vitória e Nacional

jogam amanhã

Salvador" .

anolteem
\

Está confirmado para amanhã à noite, no estádio da
Fonte Nova, o jogo Vitória x Nacional, adiado da 5a.
rodada do segundo turno devido ao. mau tempo. 'O time

amazonense tentou transferir a partida, alegando dificul
dade para conduzir a delegação até Salvador, mas a CBD
não aceitou por falta de outra data.

Informou-se nesta capital que o Nacional não deseja-,
ria jogar devido à expulsão de quatro jogadores ontem

. (domingo) e por. se tratar de uma partida importante
para a classificação. Os amazonenses chegam amanhã à
noite.

A vitória diante do América, trouxe maior motivação
à .equipe baiana, que vinha sendo muito criticada por
permitir o adiamento d� seu jogo com o Nacional, mar
cado para quinta-feira passada.

flamengo procura
tI.

- .

contratar supervIsor
A diretoria 'do Flamengo vai se reunir ainda esta sema

na com a Comissão Técníca para estudar a contratação
de um supervisor para o departamento de futebol, a fim
de que ele possa iniciar o trabalho em janeiro do próxi
mo ano.

O vice-presidente de futebol, SI, Ivã Drumond, ,infor
mou ainda que o clube recebeu diversas propostas para
excursionar pelas Américas e África, no período entre 15.
de janeiro e 28 de fevereiro, mas que "só agora vamos
estudar, porque o time perdeu qualquer esperança de'

I

classificação".· .'.
Com relação à liberação de Zagalo para servir à CBD,

o dirigente explicou que até .o momento o clube não

recebeu qualquer comunicação da entidade, adiantando',
no entanto, que o Flamengo não criará o menor proble
ma.

Para o jogo contra o Botafogo, .no fim-de-semana, Za
galo tem vários problemas, entre eles Paulo Cesar, Chi
quinho, Rogerio e ,Liminha, contundidos. Anunciou

que aproveitará para fazer algumas experiências com ju
venis, caso os titulares não se recuperem a tempo.

cer-
Caixa Econômica Federal

I

Loteria Esportiva".
Resultado provisório do Concurso-teste no. 164; apurado em

. 3/12/73. _

Total l lquido a r a tear Cr$ 14.865.712,20
20 apostas ganhadoras .corn .13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 743.285,61
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia 1
Estado do Rio ,....... 2
Minas Gerais ; 5
Guanabara : ,.. 3
Santa Catarina ;.:.......... 1
São Paulo , '" 8

De acordo com o artigo 1ida Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar com hoje, a qual deverá ser

apresentada a rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 13/12/73.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
O número do bilhete vencedor no estado de Santa

Catarina é o seguinte:
COO. REV.
2G-10019

No. CARTÃO
364.537

OBSE RVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os

ganhadores deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resultado neste jornal.

Distribuidora de

Produtos Prenda ltda.prenda
Apresenta aos seus clientes, os melhores'

orodutos Prenda.
.

Requeijão Catupirv
Variado estoque de queijo lanche
Queijo Parmezan em formas
Queijos Provolone - Queijo Mussarela

, Manteiga especial
.

Linha completa de Fr.ios
Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
286 Fone 37-53 - Florianópolis.

,
. , SENSACIONAL

Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00
Fórmica Cr$ 101 .oo

Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto.
e até o ferro com 10% de desconto.

Se_mp re os melhores preços.

PHlllPPI & eu
a casado construtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
ones: 6520 - 6368

RÁDIO DI FUSORA ITAJAí
1530 KHs

Um Show de Sucessos

Campeonato
Nacional

Tribunal da C8D reunido hoje,

�
il
\

Cruzeiro vai usar

todos .os titulares
,

no jogo de domingo
O Cruzeiro pretendia

poupar alguns titulares no

jogo de domingo próximo
eS)lltra o Figueirense, em

Florianópolis, mas seus di

rigentes resolveram manter

=toda a equipe titular por

que o adversário está ainda'

por se classificar e-uni time
misto facilitaria obter os

pontos de que necessita,

,

prejudicando outros na

mesma situação.
Há três jogos sem ven

cer, a torcida só não tem
1#

reclamado porque o Cru- .

.

zeiro já é considerado um

dos vinte semifinalistas,
tendo que enfrentar ainda
o. Figueirense, Botafogo e

o Fluminense, apenas para
obedecer a tabela.

pára julgar Jair e C� Alberto
Em sua sessão de hoje, o Tribunal

Especial da CBD julgará os jogadores
Jairzinho, do Botafogo, e Carlos Alber-

to, do Fluminense, indiciados por
agressão-mútua. Também na sessão de

hoje o tribunal da CBD julgará os re- �

.

-'

que disputaram com o Moto Clube por
ter incluído Calibe sem condição de jo
go. Os' outros proce�sos são os seguin
tes:

diretor do Guarani, de Campinas, e o

preparador-físico do mesmo clube, Pe
dro Pires, por ofensas morais ao ban

deirinha; massagista Ubirajara, do Ola
ria, por entrar em campo sem autoriza

ção do juiztTobias Amaral, do Gua-

rani, 'por ofensas morais ao juiz; Gil
berto, doOlaria, por ato de hostilidade
ao adversário ..

Campos: assunto para

deputados de l\1iD�
Deputados da .Arena e

doMDB enviaram ontem, ao

Ministro Jarbas Passarinho"
.

um telegrama solicitando
providências "para restabe
lecer a verdade dos fatos,
contra a tentativa' da CBD.
de enxovalhar o futebol

mineiro, através' Cle insi
nuações de doping no joga
.dor Campos."

Os Deputados informa-

ram que já prepararam
uma ampla defesa do Sr.
Haroldo Lopes da Costa

(MDB), que também é mé-

dico do Atlético, e sobre o

qual pesou a insinuação da
CBD sobre a possibilidade
de ter sido o jogador Cam
pos dopado no jogo contra
o Vasco, em Belo Horizon
te.

Paulo Cesar, lateral-direito do Vas
co da Uma, por agressão ao adversá

rio; Davi, do Vitória, por hostilidade
ao adversário; Hermógenes de Freitas,

Com esta inclusão, o ra�eio para cada apostá vencedora

passou a ser de Cr$ 33.798,08 (tri nta e três mi I setecentos e

noventa e oito cruzeiros e oito centavos), 'ao invés de
Cr$ 33.877,42 (trinta e três mil oitocentos e setenta e sete

cruzeiros e quarenta e dois centavos).
O pagamento aos ganhadores será efetuado a· partir do dia

4/12/73 na rua Fulvio Aducci, 1221 - Florianópolis.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

�1V7�
.

OBSERVAÇÕES:Não haverá pagamento de prêmios em dias
destinados a prestação de contas dos revendedores.

cursos do Náutico e do Santa Cruz que.

desejam ganhar os pontos nas partidas,

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esport��
TEST:E N�. 162 (Retificação de Resultado)

Na forma do que determina o Artigo 16, da Norma Geral
dos Concu rsos de Prognósticos Esportivos, a Caixa
Econôrnica Federal - CEF - comunica que na relação de

ganhadores do Teste No. 162, publicada no dia 20/11/73, foi
inclu ído o seguinte ganhador, cuia reclamação foi julgada
procedente pela Comissão de Julgamento de Reclamações:
SÃO PA,ULO
COO. REV.
21.01020

No. CARTÃO
143.526

. .
I

MAVERICK -:- 4 Portas Revendedores Ford - DIPRONAL E F,LORISA - Apresentam hoje em

suas instalações mais um veículo da linha Ford, com esta diversificação constitui-se na maior e

mais completa linha de veículos de toda a Indústria Automobilística da América Latina.

Foi lançado no dia 26 do corrente a noite, no Lagoa
Iate Club. com um coquetel oferecido a autoridades e

convidados especiais, o mais novo produto da Ford do'
Brasil; o Maverick, com quatro portas, que apresentado
pela Dipronal e Florisa. 9 lançamento, que atraiu as mais
altas personalidades da capital, foi abrilhantado com um

desfile de modas, com modelos da Sundays Boutique.
'Dentre os convidados destacavam-se as presenças dos
Almirante Antonio Leopoldo do Amaral Sabóia; Dr:

Epitácio Bitencourt, Secretário da Justiça, Dr. Nilton
Cherern, Presidente do Tribunal de Contas do Estado;
Ex-Governador Ivo Silveira; Dr. Renato Ramos da Silva,
Presidente do LI C; Frederico Bucudqens, diretor da
Escola Técnica de Santa Catarina; Drs. Paulo. Bauer e

Aloisio de Oliveira, Diretores do BESC; Dr-. José Bessa,
Diretor do DNOS; D!r. Altamiro Verissirno Ribeiro,
Di reter do' O N E R; Capitão-de-Mar-a-f uerra, Roberto
Osbone M. da Costa.. Chefe do Estado Maior do 50.
Distrito Naval; Sr. Admar Gonzaga; Dr. João Gasparino
da Silva, Presidente da CEF em Santa Catarina e Sr.
Darcy Lopes, Presidente da TV-Cultura; Sr. Oscar
Cardoso Filho, Diretor da Dipronal, Dr. Pitolomeu

Bittencourt, diretor da Florisa SIA, receberam ainda, os

srs. Gus Pyrros, Gerente de Vendas; Flavio Barreta e

Salvador Ponce Jr., do Distrito II (Paraná - Santa
Catarina) e Ariovaldo Pieri, Gerente do Setor

Florianópolis, todos da Ford do Brasil.

ASSISTA A
PElA TV-COLIGADAS
ZI u. O PROGRAMA DE *E-ITREBA DE PRDIIOSII

.

•••••••••••

'7\"��-

BOLA0· mlLIOfIARIO
S. A o G A Z ETA D:E N O T I C I A S

*
*
*

�'�.****

DO SORTEIO DO o I A::, 28/11/1973
-lU IIlIDUR10 PREMiOS CONTEMPLADOS . - J ! ; n

,.

A A ROMEU c..zUGE -, JOINVILLE
21.348 TV. PRETO E 8RANCO �

ACONf'IRMAR RIO DO SUL
J ACONFIRMAR CURITIBANOS

. - --
-�-.- ._ --

ERIBERTO SCALlI\I[!>WEIN : BRUSOUE .

09.421 RÁDIO PORTÁTIL ACONFIRMAR ANCHIETA

A CONFIRMAR CONCÓRDIA
- - ._

,- ._- ._.

. ANTENOR B. DASILVA SÃO FRANCISCO DO SUL

03.509 RÁDIO PORTÁTIL SIMONE BA�LAR I BLUMENAU
- ACONFIRMAR JACINTO MACHADO

II
.__ .- - .- --- -- .-

<

�
A CONFIRMAR JOINVILLE ..

80.103 R�DIO PORTÁTIL NÃO VENDIDO.
A CONF:IRMAR GUABIRUBA

\

O I
._- - .- .- -.- --r-"

'A ACONFIRMAR LAGES
48.480 RÁDIO PORTÁTIL

�
JURACI OLlV,EIRA DE SOUZA ITAJAI
ACONFIRMAR

r-
VIDEIRAI

._. _. _. ,'_
--

.t

DO o I A· 1/12/1973

INFORMA OS

IN'FORMA OS R.ESULTA DO S DOSORTEIO

I

nLlI 1111111111 , R E II I O S C O N T [ M P L A DOS E � O [ R � " O Su

A A CONFIRMAR JOAÇABA'

�.
INGRIDSCHROEDER R. Jacó. Eisenhurt. 601 - JOINVILLE \

14:067 FORD CORCEL A CONFIRMAR . LAGUNA
A CONFIRMAR .. BRUSOUE

A PEDRO PINHEIRO POSTOTEXACO _. BOA VISTA - JOINV'ILLE
65.214 VOLKSWAGEN 1.300 I ACONFIRMAR Rio DO SUL

i A CONFI RMAR JOINVILLE \

" ACONFIRMAR CRICIÚMA .'

A ACONFIRMAR JOINVIL.LE
00.665 >

REFRIGERAOOR

�
A CONFIRMAR BOM JARDIM DA SERRA
A CONFIRMAR ·TUBARÃO
A CONFI RMAR BL,UMENAU

I
A CONFIRMAR PORTO UNIÃO

�

76.100 MAO. DE LAVAR ROUPA A CONFIRMAR LAGES
A CONFIRMAR PONTE SE R RADA
ACONFIRMAR BL.UMENAU

TELEVISOR A CORES
A A CONFIRMAR ITAJA!

67.576 B A CONFIRMAR JARAGUÁ DO SUL

� A CONFIRMAR CURITIBANOS
A CONFIRMAR SÃO MIGUEL O'OESTE

,
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Meneguellfi) justifica as rendas
e ga�ante que não há evaseJo

I
. .

"

"Para haver roubo nas rendas, só se eu

compartilhar com ó Figueirense na tramóia,
e a minha personalidade todos conhecem.
Não pode haver roubo em hipótese alguma.
Os ingressos são confeccionados pela Fede
ração Catarinense de Futebol e só ela cabe
dar explicações sobre a renda. Eu que faço a

distribuição dos ingressose coloco um fiscal
em cada catraca. Dizer que já roubo é muito
simples. O'caso é provar e sinceramente gos
taria que alguém me provasse que há deslize
nas arrecadações. Os ingressos são distribu {
dos mediante recibo. e não vejo, ou melhor,
desconheço como pode haver roubo, se

todas as entradas são conferidas e o caixa
sempre fecha." (J ,G, Meneguello - Teseu
reiro da Federação Cataeinense de Futebol) ..

O presidente do Vasco, Agathirno
.
Gomes,

. quando chegou a Florianópolis,
ficou admirado' com a recepção que seu

. clube teve. Quando retornou; ficou decep
cionado com a arrecadação fornecida. Mene
ghello dá as suas explicações.

-

.

- Até hoje ninguémficou surpreso nem

fez comentários com as arrecadações forne
cidas. Fiquei surpreso e até estranhei do

/

Vasco ter desconfiado da arrecadação. Para publicamente.
dar a . renda que o presidente do Vasco

_ Tev� �iretoJ" do /Vasco que perguntou se

andou falando, só se for no campo dele, nao existiam no Orlando Scarpelli portões
porque aqui no Orlando Scarpelli atual- .

especiais sem catracas. O tesoureiro respon
mente não cabe mais gente do que ontem de.

(domingo). A polícia chegou a proibir a
- N;to tenho conhecimento da existência

entrada do público porque não havia mais de portões sem catracas no campo do Fi

lugares. Não acredito que uma renda ultra- gueírense, que possibilitem, o deslize de

passe a duzentos mil cruzeiros. Falar é mui- 'ingressos, Só existe um, que é o da entrada
to fácil, o negócio é provar. de autoridades e convidados. mas ele é con-

O tesoureiro da l ederaçâo .chegou a trolado pelos fiscais do Figueirense e da pró
recorrer à Bíblia para provar a honestidade' pria Federação. .'
da Federação quanto ,às rendas. O problema' Particularmente, Meneguello achou que
do retorno de ingressos, foi comentado por público presente ao estádio Orlando Scar

Meneghello, pelli no domingo, era inferior ao do jogo
_ Não quero lavar as mãos como Pilatos, contra o Flamengo. Ele chegou até a cornen

conforme está escrito na Bíblia. Afirmo que tar que o recorde de renda em poder da par
não há possibilidade de retorno de ingressos tida com o Flamengo não seria quebrado. '

conforme andam comentando por aí. Para, Meneghello explicou também porque as

que houvesse isso, teria que haver urna com- rendas não são fornecidas em todos os jogos.
binação entre os homens da Federação e o

- Ê muito simples o motivo porque a

Figueirense e, mesmo assim, acusaria na renda não é 'fornecida em todos os jogos à
catraca.' Tenho confiança absoluta nos meus imprensa. Acontece que a ACESC não
oito fiscais que são também militares. Nova- manda. buscá-la. Ela está pronta geralmente
mente afirmo, se exístíu.ou existe este pro-. quinze minutos antes do, encerramento das

blema, gostaria ou rnelhor.raté imploro que partidas. Contra .0 Vasco ela foi anunciada

alguém me diga, pois queria desmascará-lo porque a ACESC foi buscá-la.

figueirense xr+:».
625 cadeiras numeradas (Cr $ 20,00) , , , , . 'Cr$ 12.500,00
897 cadeiras perpétuas (Cr$ 5,00) Cr$ 4.485,00

12.581 arquibancadas (Cr$ 10,00) Cr$ 125.810,00
.

8.343 gerais) (Cr$ 5,00) Cr$ 41.715,00
513meiasgerais (Cr$ 3,00) Cr$ 1.53�,00

22.959 pessoas pagantes TOTAL Cr$ 186.049,'00
159 carteiras ACESC e FCF

23.118 TOTAL

__--- figueirense x'Vasco---_

Cr$ 20,00) Cr$ 10.l00,00
(Cr$ 5,00) Cr$ 4.775,00
(Cr$ 10,00) Cr$ 130.540,00
(Cr$ 5·,00) Cr$ 36.805,00
(Cr$ 3,00) Cr$ L014,OO

TOTAL Cr$ 183.234;00

505 cadeiras numeradas
955 cadeiras perpétuas

13.054 arquibancadas
7.361 gerais
338 meias gerais

22.212 pessoas pagantes
159 carteiras ACESC e FCF

22.372 TOTAL

Figueirense encaminhou protesto à
FCF, pedindo anulação do c/áss;�o

O Figueirense tentará ganhar o clássico
de quinta-feira, pedindo anuiação da 'partida
que perdeu para o Avaí,

.

Para tanto, o departamento jurídico deu

entrada na tarde de ontem na sede da Fede

ração Catarinense de Futebol, de um protes
to, em que apresenta uma série de argu
mentos. Para Evilásio Caon, advogado do

clube, o Figueirense irá continuar na sua

luta judicial e mesmo que perca recorrerá ao

Superior, tanto no protesto que deu entrada

ontem, como em outros que -ainda fará,
.

desde que tenham fundamentos, fez questão
de frisar.

. .1
i

Para tentar a anulação da partida, .argu
menta o Figueirense:

a) O efeito suspensivo do recurso inter

posto contra . a decisão do Tribunal de

Justiça que. deu ganho de causa ao Caxias.
Isto importa 'na suspensão de todo o cam-

peonato; b) O presidente da Federação Cata
rinense de Futebol não tem competência
para decidir a respeito do turno final. Só o

Conselho Arbitral tem' competência legal
para determinar a realização do quarto
turno; c) O Fígueirensefoí avisado com me

nos de vinte e quatro horas de antecedência
da efetivação da partida; d) O estádio
Adolfo Konder não tinha condições para a

realização d� jogo.
CAMPEÃO DE 73

Mas, a. pretensão do Figueirense, não \é
apenas anular o jogo em que perdeu para o

Avai por 1 a O. Ele quer ser declarado cam

peão estadual deste ano. Neste sentido, o

departamento jurídico está redigindo outro

protesto, que dará entrada na PCF ainda

esta semana. O Figueirense solicitará o

ganho de pontos na partida em que perdeu
para o Intérnacional de Lages por 2 a O na

terceira rodada do estadual. Alegará' o

Figueira, que o time de Lages colocou em

campo um jogador sem condições.
"Se o Figueirense ganhar os protestos

contra o Caxias e Inter, será campeão tam

bém do terceiro turno. Já foi do primeiro e

empatou no segundo. Neste caso, consegui
remos a classificação nos três turnos e pode
remos ser declarados campeões de 73". Este
é o pensamento do departamento jurídico,
do Figueirense.

'

, OUTRO PROTESTO
Poderá também o Figueirense na tarde

I de hoje, enviai" à Federação Catarinense de

Futebol um protesto contra a validade da

partida contra o Caxias marcada para' esta
noite. Para o departamento jurfdíco, esta

partida não <poderia ser marcada, porque
entende o Figueirense que o campeonato
está suspenso.

o hoepcke·quer que você lenha
o melhor NATAL do mundo.
Agora tudo em 36 meses e o

primeiro paga�ento .só em 74.

-e

Cristais, porcelanas, pratarias,

faqueiros. Refrigeradores, aspiradores,

enceradeiras, liquidificadores, batedeiras.
t

Televisores, gra�adores, rádios. Máquinas

fotográficas. Brinquedos.

DAS 8 ÀS 19 HORAS SEM FECHAR

PARA à ALMOÇO.

GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
felipe Schmidt - Centr0.

Campeonato Estadual

Arvir Rcnzi é o juiz da partida
entre Figueirense c'Caxi�s,

programada para hoje, às 21 horas,
no Orlando Scarpelli

Muitas alterações Daúca volta ao

no Figueirinha
para o jogo de hoje

time do Caxias
.

que ioga completo
Abel com torção no pé direito e machucado na coxa

resultado de uma pancada, Casagrande com traumatismo no

tendão de Aquiles, Mosca com uma cotovelada no rosto,
traumatismo na perna e torção no pé esquerdo; Dagoberto
com traumatismo na perna esquerda, Fred com

traumatismo na coxa direita, 'Severo com pancada na região
do joelho esquerdo, foi o resultado da revisão médica a que
os jogadores do Figueirense se submeteram na tarde de
oo�m .

'

O médico 'Paulino Lucianetti juntamente com Nocaute
Jack tiveram muito trabalho com a '''enfermaria'' do
Figueira, 'mas ne�hum jogador preocupa, não sendo
constatado nada grave.

Hoje às,9 horas haverá treino físico, técnico e tático para
todos os jogadores que participaram do jogo contra o Vasco
da Gama..

FIGUEIRINHA

Os jogadores do Caxias

treinaram domingo, visan
do a partida de hoje à noi
te com o Figueirense. De

pois de um coletivo de 120

'minutos, o plantel voltou
ontem ao estádíc para um

treinamento físico.

mos uma boa exibição e

vamos endurecer a partida,
pois meus jogadores estão
bem preparados.

- Perdendo ou ganhan
do, tenho certeza que fare-

O Caxias sai de Joinville
,hoje, às 13 horas, já escala
do com Vicente; Daúca,
Pompeu, Jota' Alve$ e Silvi-

.

nho; Piava e Fontan; Màr·
toni, Pedrinho Tonho e

Castor.
'

o goleiro Eládio recu

perou-se da. gripe, mas ain
da está fora de forma. Por
causa disso Rubens Freitas
não sabe se 'poderá contar

com o jogador hoje à noi

te. Em compensação Daú
ca curou um 'estiramento
muscular na perna direita e

volta ao time .

I
.

Para o técnico.resta par-
tida é difícil, mas ele não
acha impossível uma vitó
ria sobre o Figueirense:

, .,'

Por outro lado, os jogadores que participarão do jogo de
hoje à noite contra o "axias pelo campeonato estadual,
fizeram física na tarde de ontem terminando com chutes a

gol, revesarido os goleiros Nielsen e Da Costa.
,

O time está escalado pela Comissão Técnica, devendo
. jogar com Da Costa; Pinga, Jailson, Moenda e Noroel: Almir
E!. Quincas; Feijão, Neilor, M�rcão e Land. No banco ficàrão
Angelo, Borili, Eliseu, Artur e Carlos Roberto.

Acompanhando a dele

gação, virão alguns torce

dores, em ônibus especiais
e automóveis particulares,
já que' os caxienses ainda
acreditam numa campanha
positiva do seu time.

nais.

AMADOR
Falando domingo, nas solenidades,

realizadas na sede do Aldo
- Luz, Colombo Salles prometeu

•
oi' dar todo apoio ao remo.

Governador prometeu darapoioao .

remo catarinense no próximo ano
,

.

Reunindo toda a diretoria e contando
com a presença do Governador Colombo.

Sanes e senhora, Comandante do 50.

D.N., José Matusalém Cornelli, Aderbal
Ramos da Silva, presidente do clube, ArY
Pereira Oliveira,' presidente da FASC,
presidentes de Federações, Milton Lemes

do Prado, do CRD e diretores do Vasco

da Gama, o Clube de Regatas Aldo Luz

realizou na manhã. de domingo a inaugu
ração e o ato de bêncão pelo Padre Pedro

Keller, de seis novos barcos.
São eles o barco a Oito remos que

,leva o nome de Governador Colombo

Salles, quatro Sem - Patrícia Grillo,
Dois Com - Luciana Cornelli, Double -

Pompílio Bento (único sócio fundador

,ainda vivo) e dois Skifts - Olga Luz e

. Besc,
Fundado em 1918 'como Clube de

Regatas Florianópolis, somente dois anos

mais tarde a sociedade passou a ser cha

mada Aldo Luz, em homenagem ao filho
do' ex-governador Herc ílio Luz. Aldo

Luz foi atleta do clube endo inclusive

doado a atual sede e falecido prematura-
'

mente aos 28 anos de idade.
O orador aldista Antonio Boabaid

falou sobre a necessidade da Secretaria

de Esportes, lembrou o grande número
de diretores que passaram na vida do clu

be, especialmente o' atual presidente
Aderbal Ramos da Silva, que a 40 anos

participa ativamente das atividades do

.clube, sempre presente nas fibras de difi!
culdades e nas vitórias da sociedade.

\

As solenidades foram domingo, na sede dó Aldo Luz

Por outro lado, o Governador Colem
bo Salles alegou que "quero deixar meu

-cornpromisso firmado neste momento,
que no próximo ano darei uma dcdi
cação especial ao .rcrno, por ser de tradi

ção em Santa Catarina., 1974 será o ano

do remo". Disse ainda � Governador que
será reservado lima área para construção
do parque náutico junto ao Veleiros da
Ilha.

Foram ainda oferecidos os títulos de

sócios beneméritos ao Governador Co
lombo Salles. e Ary Canguçu de Mesqui
ta; um cartão de prata a Aderbal Ramos
da Silva, pelos relevantes serviços presta
dos' a entidade, Agathirno Gomes, presi
dente do Vasco, 'também foi homens

geado.
Em

.

rápidas palavras o presidente
Aderval Ramos da Silva observou que "o

remo, esporte amador puro e feito nas

madrugadas tem dado a Santa Catarina

muitas alegrias,' onde as principais vede

tes são os nossos atletas", concluiu agra
decendo as palavras proferidas pelo presi-
dente do Vasco.

.

Após as solenidades, o vice presidente
Eurico Hosterno juntamente' corri Os
demais diretores receberam cumprimen
tos dos presentes, sendo em seguida ser

vido um coquetel aos convidados.

Paissandu
ganhou a

,

. .

prl�e,ra
As direções de Paissandu e

Marcílio Dias tinham progra
mado o. primeiro jogo da série

melhor de três- para d�cidir o

título do Torneio da Amizade,

para o estádio Hercílio Luz,
sábado à noite, em ltajaí. O jo
go acabou não saindo porque.

segundo a diretoria do Marcí
lio, Avaí e Figueirense_ ainda
não pagaram ii conta da luz re

ferente à partida cm disputa
da vaga para o campeonato na

cional, realizada naquele está-

dio.
'

Concluido com êxito
Sulbrasileiro do SESC

Tigre é
quase o

campeão
Com um gol aos 20 mi

nutos do segundo tempo,
o Tigre ganhou a primeira
partida da série nielhor de
três, do Fluminense, pelo
título da Primeira Divisão
Extra de Profissionais.

A partida foi disputado
no estádio João Hansen
Júríior e Jurandir, depois
de tabelar com Osmar,
marcou o gol da vitória do
Tigre. O Fluminense ten
tou chegar ao empate,
equilibrou a partida mas'
não conseguiu seu gol.

Pedro Realci Zimmer
:

foi um bom juiz, auxiliado
por Orestes Pedro Noguei
ra e Luis Izidro de Oliveí
ra. Equipes: TIGRE - Ani
valdo; Elzo, Claudio, An
toninha e Luis Carlos; Ca
nam e Pingo;' Parucker
(ldemar), Jurandir. Osmar
e Aleixo. Pelo FLUMI·
NENSE jogarann Araújo;
Mogeno, Coruca, Osni e

Rebelo; Álegria e Jorge;
Valdir, Franklin, Nino e Ni

(Cao).
A segunda partida será

jogada no próximo domin,

go., também no estádio
.Ioão H:lI1sen Júnior. Caso
o Tigre ganhe novaI11ent�,
ficaI'á com o título da Di
visão Extra de' Profíssio-

Patrocinado pelo SESC regional de Florianópolis e

elaborado pelo professor de educação física Ronaldo
Lins Schneider, o Ginásio Charles Edgar Moritz recebeu
no sábado e domingo um grande numero de comerciários
e demais pessoas ligadas ao esporte amador, a fim de

prestigiar o II Campeonato Sul-Brasileiro, disputado nas

modalidades de vôlei e futebol de salão.
O certame teve a participação dos SESC de São Paulo,

Curitiba, Rio Grande do Sul e Santa Catarina. Segundo
os organizadores, os índices técnicos e disciplinar
apresentados pelas equipes superou a expectativa de
todos a exemplo do que sempre acontece nas

competições entre comerciários naquele ginásio:
O SESC de Tubarão, que anteriormente havia vencido

o campeonato estadual na cidade Lages, confirmou a sua

boa campanha no certame, vencendo o Campeonato
Sul-Brasileiro e ficando com o título máximo. O Rio
Grande do Sul foi vice,

No vôlei, a equipe de São Paulo foi a vencedora do

campeonato, ficando o Rio Grande do Sul em segundo.
No futebol de salão os campeões são Júlio Cesar,

Wilson Fernandes, Lourival, Walter, Nilson, iosé Santos,
Paulo Cesar e Hercílio.

São Paulo foi campeão no vôlei com José, Leopoldo,
Marco Antonio, João Francisco, Antonio Fernando e

Antonio Roberto.
RESULTADOS
Sábado - Futebol de salão - São Paulo 2x2 Santa

Catarina, Rio Grande do Sul 4xO Paraná, São Paulo Ix2
Rio Grande'do Sul, Paraná Ix3 S<1nta Catarina. Vôlei -.
São Paulo 2xO Santa Catarina, Rio Grande do Sul 2xO Pa

raná, São Paulo 2xO Rio Grande do Sul, Paraná 2xO Santa
Ca1arina.

Domingo - Vôlei - São Paulo 3xO Paraná, Santa Cata,

rina Ox2 Rio Grande do Sul. Futebol de Salão - São Pau
lo4xl Paraná.

Marcílio Dias c Paissandu

jogaram domingo, com arbitra

gem de Alvir Rcnzi, auxiliado

por Walmir Rcnzi e Edvaldo
Coelho. A vitória ficou com o

Paissandu de Nauro ; Samuel

(Arno), Haroldo, Carlinhos c

Claudio; Marreca c Jorge Luiz;
Britinho, Zé Carlos (Adcrbal
(Nelson), Edson c Reni, por

dois a um, gols de Britinho aos

16 e Edson aos 18 minutos do

primeiro tempo. O Marc ílio

Dias perdeu com Bcto ; Cama

rão, Ademir, Rcginaldo e Wil

son (Careca); Osvaldo e Sérgio
Mafra; Paulo. Cacalo , Jorge
(Wagner) c Zcnildo, c seu gol
foi marcado por f"Jlilo, aos 41

minutos do primeiro tl'lllpo.
\

Alvir RCIl7.i l'.XplllsOll Care
ca. do MarL'Ílio' Dias, aos I g
minutos do segundo tl' lllpO. O

segulldo jogo será disputado
domingo. no l'st�ídio COilSlli
Carlos Rc'nall.\, l'llI Hrusqlll'.
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Joinville tem o mais

orqanizado Moto Clube do
Estado e os seus motociclistas

Lucilio Baumer Filho e

Sebastião Torquato já venceram
.:»:

provas do campeonato nacional
de velocidade.

Fotos de Paulo Dutra

/

a
....- .' -- ',_ "'1 .

.- -�
-

provocam risos, ti na quase totalidade das vezes, além do

susto, nada mais acontece ao mergulhador improvisado.
Resumindo;' há motivos de sobra, para encher de público
provas de Moto Cross. /

, ,

O lnfcio: com bieidetas
Em Santa Catarina o Moto Cross surgiu graças à

iniciativa do Moto Clube, de Joínville, Aliás, este Moto
Clube tem sua história. Fundado a dois de dezembro de

" 48 (como Moto Clube Catarínense) teve como primeira
diretoria: Osvaldo Pinheiro, Ottokar Wittitz, Jovelino

Rodrigues, Alex Haboski e Lucílio Baumer,
Inicialmente o Clube promovia apenas cortidas de,

bicicletas e algumas outras festividades. Depois, em 1950
foi realizada a primeira corrida de motocicletas (a 21 de

setembro) em Joinville. O vencedor foi Wemer .Kleín,
com uma máquina Jawa 250cc. Na mesma prova, o

primeiro acidente, felizmente sem vítimas fatais, ou
, ferimentos graves, mas com um ferido: Albary Assis..

A única pista para corridas de motocicleta que existe
em-Santa Catarina pertence ao Moto Clube de Joinville.
Foi inaugurada, oficial e festivamente -a 4 de novembro
de 56, e um ano mais tarde, a 18 de novembro, foi
considerada de utilidade pública estadual (lei 1780),
conforme proje-to elaborado pelo deputado Tupy
Barreto.

I O Moto Clube' de Joínvílle vem recebendo, desde seus

tempos iniciais e até, hoje, a colaboração e o apoio do

comércio, da indústria e dos' órgãos oficiais do,

município. Teve, inclusive, em certa época, lutando por

ua

No Moto Cross, ao contrário
do que ocorre em qualquer
outra disputa esportiva a céu

aberto, a chuva é benvinda.
Pode-se dizer mesmo que

a sua matéria
prima é a lama. As

derrapagens provocadas por
um terreno escorregadio
constituem a maior

atração das provas, ao
fim das quais os pilotos
estão praticamente

irreconhecíveis. No nosso
,

, Estado, o Moto Cross foi
. ,

implantado peío Moto Clube
da cidade de JQinville,

onde se localiza, a única pista
para a prática da modalidadé.

Nascído na década de 60, o Moto
Cross somente chegou ao

Brasil em 1970, sendo que
Joinville realizou sua primeira

prova em 1971.

é necessária
ela na Assembléia Estadual o então deputado Pedro
Colin. Graças a ele o MCJ conseguiu substancial ajuda do ,

governo estadual.
'

.

.

Adú Celso: "velho" amigo do IVICJ
E não é uma entidade apenas conhecida dentro do,

Estado. Talvez seja mais conhecida fora de Santa

Catarina, em estados onde o motociclismo tenha mais'

adeptos: E� 1962 o, Campeonato Brasileiro de
Motociclismo foi realizado em Joinville, dando chance a

corredores do Moto Clube de Joinville de se projetarem'
nacionalmente .: Entre os participantes vindos de outros'

estados, estava um garoto (14 anos), chamado Eduardo
Celso Santos, que venceu uma prova de micro motor

correndo com uma máquina de 50cc.
O .garoto.hoje é mundialmente conhecido como Adú

Celso, e também mundialmente reconhecido como um ás
do motociclismo. Ele esteve dia 18 último em Joinville, a
convite do MCJ, assistindo �, quinta etapa do

Campeonato Brasileiro de., Moto Cross. Sua vinda

enriqueceu ainda mais as festividades da qual as

competições fazem parte, a -comernoração dos 25 anos

de fundação do Moto Clube. Adú Celso recordou 62 e

recomendou aos desportistas não só joinvillenses, mas

catarínenses, uma coesão maior, um entrosamento

melhor entre Federações, entre clubes, entre clubes e

federações, para que o Brasil tenha condições de sair de
suas fronteiras para uma real apresentação em

competições no exterior. ,

Com a experiência de vários anos em ascenção '

contínua dentro do esporte. Adú Celso deixou também
um lembrete àqueles que, quiserem ser bons pilotos:
procurem as Federações ou Clubes, participem de provas
para aprender a correr e a dominar melhor a máquina,
além de adaptar-se ao esporte. E para ser um bom piloto
não precisa ser corajoso, basta ter força de vontade,
tenacidade, não ser derrotado pelas derrotas, partindo
sempre prá outra e ,outra melhor, até atingir o ponto
ideal.

Os ases de Joinville
Atualmente o Moto Clube de Joinville tem em sua

d i r e t o r i a nomes como Mauri Correa da" Silva

� ;.....';;;'J..., �, ......... � -�"-" '." •
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_".

-

..

Uma prova de Moto Cross pode parecer, ao

espectador desavisado, alguma coisa corno .os pioneiros
que iam (de carroça e carruagem) de Florianópolis a

Lages no início do século, enfrentando poeira, subidas
íngremes, lamaçais e toda espécie de obstáculos. 'Difere

apenas em que a Moto' Cross utiliza os cavalos

aprisionados dentro de possantes motocicletas, especiais
para esse tipo de competição.

Muito popuiar em alguns países, menos em outros, o
'Moto Cross tem campeonatos mundiais onde se

digladiam além dos países (representados por máquinas
e pilotos), as fábricas. Quase todas as marcas de
motocicletas têm, em sua linha, modelos especiais para
Moto Cross.

A motocicleta para enfrentar a pista sem asfalto, de
terra, lama; pedras, subidas e descidas sem qualquer
suavidade, difere das normais (passeio ou provas de

velocidade) em alguns aspectos. Para os não iniciados a

diferença mais fácil de notar é a do tipo de pneus: a

máquina deve ser equipada com pneu lameiro, de
desenho diferente, garras maiores e feitos de borracha
mais macia (tendo por consequência um desgaste
acentuado em cada competição). Mas a maior diferença'
está no motor. Chegam a dar quase 200 hp por litro, ou
seja .:: trocado em miúdos _: uma máquina de 125 cc

tem aproximadamente 25 hp. ,

Moto Cross é o tipo de esporte que tem tudo para se

tomar muito, popular. Não necessita de pistas caras como
'

as asfaltadas, Qualquer tipo de terreno se presta a este

esporte. Até mesmo as cidades, como andam sugerindo'
gaiatamente, tendo em vista às crateras que surgem a

cada dia. E além disso, faz o público vibrar com as

derrapagens, banhos de lama, tombos e coisas no estilo.
Claro, 11m piloto arrojado e perito em sua arte tem

inúmeras chances de demonstrar isto a cada palmo de
te6-eno. Há também o aspecto da baixa velocidade média

que alcançam semelhantes provas, devido aos obstáculos,
não proporcionando - como nas provas de velocidade

pura - o constante temor de haver um ou mais mortos
em qualquer acidente, por menor' que seja. Na Moto
Cross os tombos - principalmente em poças de lama -

(presidente), Ayo Girt Olsen (tesoureiro), Claudio Lopes
(vice-t e so úre iro ), Valdir Vierheller (comissão de

corridas), Edgard Meira (relações públicas). O Conselho
Fiscal do MCJ: Osmar Curt Baechtold, Irineu Westarb,
Waldemar F. Herbst e Renê L. Lopes.

Mauri Correa da Silva atribui o soerguiríiento do
motociclismo no Brasil à expansão industrial japonesa,
colocando suas marcas em todo o mundo, com uma

grande variedade de modelos, inclusive para Moto Cross,
O Moto Cross nasceu na década de 60, mas chegou ao

Brasil apenas em 1970. Em" 71 o MCJ realizou sua

primeira prova de Moto Cro ss, vencida pelos
paranaenses.' Havia que se fazer alguma coisa para
melhorar a situação. Antonio Carlos Nascimento foi o

primeiro a adquirir uma MX (Moto Cross) Yamaha, de
125cc. Para que um representante dé Joinville pudesse
participar do certame nacional nesta categoria, Antonio
Carlos cedeu a sua MX a Sebastião Torquato.

O campeonato nacional de motociclismo é dispu tado
em duas categorias: velocidade e moto cross, A primeira
etapa do campeonate nacional, categoria velocidade
(pista de asfalto) foi vencida por Lucílio Baumer F ilho
(lo. lugar) e Sebastião Torquato (20. lugar), ambos de
Joinville. A prova foi realizada em Porto Alegre.
Infelizmente=tanto Lucílio quanto Torquato viram-se
forçados a desistir e não participaram das demais etapas.
Lucílio devido a um acidente sofrido' em Interlagos e

'

Torquato pela dificuldade em sustentar uma máquina
especial à altura das que estão surgindo, cada vez mais I

velozes e cada vez mais caras.
Entretanto, as provas de .Moto Cross exigem menos

despesas com as motocicletas e Sebastião Torquato
, participa exclusivamente desta modalidade. E se prepara
cuidadosamente para representar o Moto Clube de
Joinville e Santa Catarina na sexta e última etapa do

campeonato brasileiro de motociclismo, categoria Moto
Cross, a se realizar em Interlagos, São Paulo, dia 16 de
dezembro. Na, classificação geral Torquato está em

terceiro lugar.

Reportagem de Ricardo Passos
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lStodieck!
Versão ilhôa do mercado das pulgas

Qualquer semelhança não é mera

co incidência.

Dondoca blumenauense,
quando soube que a Doutora

Ana Aslan, a maga de

Bucatesti, está pensando
. em instalar clínica

ger i àtrica (afinal, é ela
ou outros que estão

pensando? ) no Vale do
Itajai, olhou-se no

espelho e perguntou (prá
si mesma: "será
que eu preciso?

"

Desenho, especial para a

coluna, de Rodrigo
de Haro.

o ESTADO

Em pauta� toda a sensualidade de

Mademoiselle 6omes.

Saída dos filmes de 1950, dando
uma de Tony Curtis (uma das
mais sensuais estrelas do nosso

cinema - vide Trapézio),
Laura Gomes, irmã do Cegonha, faz

pose especial para Paulo Dutra.

Horóscopo

Casal Lenzi
De artes

e artistas

Omar Cardoso

ÁRIES - Sendo este o seu dia mais impor
tante e benéfico da semana e este o seu me

lhor mês zodiacal para progredir material
mente, procure melhorar sua situação econô
mica. Romance favorecido.
TOURO - Sua energia natural, aliada ao fa
to de você ser persistente; quando não, tei
moso mesmo, poderá lhe proporcionar van
tagens nesta quarta-feira. Evite depender dos
demais, onde puder tomar decisões por si.
Melhora da saúde.
GÊMEOS - Fluxos astrais neutros para vo

cê. Nas primeiras horas da manhã será neces

sário precaver-se contra perigos de acidentes.
Dê preferência à rotina e não se dê ao capri
cho de exagerar suas pretensões.
CÂNCER - Data feliz em que poderá ficar
conhecendo alguém do signo de Peixes, um
dos signos zodiacais que mais ama os que
nasceram em Câncer. No entanto, evite pro-

.

telar compromissos importantes e urgentes, a
fim de evitar decepções.
LEÃO - Criaturas ou ocorrências dispersivas
poderão desviar suas atenções dos compro
missos e problemas mais importantes do dia.
Lembre-se disso, e aja como um verdadeiro
leonino, que não deixa nada passar desperce
bido.
VIRGEM - Esteja alerta para com os conta- .

tos que poderá ter com pessoas ligadas ao

setor administrativo, pois poderá ser benefi
ciado de alguma forma por eles. Evite trans
mitir idéias e mensagens negativas.
LIBRA - Será absolutamente desnecessário
e até improdutivo, preocupar-se demais com

o que os outros costumam fazer. Saiba que
ninguém é. perfeito e que mais vale uma ori

entação que uma crítica. Analise você mes-

me.
_

ESCORPIÃO - Com otimismo e entusias
mo, você conseguirá' resultados nada co

muns, que só se alcança através do esforço e

da determinação de vencer. Todavia, deverá
evitar os compromissos arriscados e desco
nhecidos. Neutro para o amor.

SAGITÁRIO - Dedicar-se à rotina será 0_

melhor que poderá fazer hoje. Pense nos pro
blemas difíceis com mais otimismo e inteli
gência, adotando uma atitude real e positiva
e tudo lhe será mais fácil.
CAPRICÓRNIO - Com a prudência e a re

serva que são características próprias de Ca-.

pricórnio, você chegará onde deseja no plano
profissional, financeiro e amoroso. Há favo
rabilidades para os jogos, loteria e sorteios.

AQUÁRIO - Guarde para si os segredos e

confissões perigosas, antes que faça inimigos e

tenha decepções. Seu crédito será limitadó,
hoje, somente à pessoas de mentalidade mais
evoluída. Excelente para conseguir a casa

própria.
PEIXES - De qualquer maneira você estará
sendo beneficiado neste dia, muito em espe
cial se pertence ao terceiro decanato de Pei
xes, o qual também é regido por Marte. Mas
procure conter as atitudes impensadas,

TV
TV. CULTURA - CANAL 6

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão
da Tarde; 15:30 - Daniel Boone; 16:20,
Sessão Patota; 17:00 - Mulher de Hoje;'
17 :30 - Jeannie é um gênio; 18:00 - Divi
nas Maravilhosas; 19:00 - O Conde Zebra;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede Nacio-:
nal de Notícias; 19:55 - Tom e Jerry; 20:05

.

- Mulheres, de Areia; 21 :00 - Cinema; 22:30
- Cannon; 23 :35 - Clássicos do Cinema.

TV. COLIGADAS - CANAL 3
i4:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;

14:30 - Vila Sésamo;.15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 �

Charlie Chan; 1'7:45 - Paladino, defensor da
Justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e Cià; 18:50
- Carinhoso; 19:35 - Telesporte; 19:45 -

Tele Jornal M. Hering; 20:15 - O Semideus;
21 :00 - Moacir Franco; 22:00 - Destaques

.

na TV; 22:05 - Os Ossos do Barão; 22:45 -r

Super Cíne Samrig; 00:30 - Sessão Coruja.:

receberam
Sidney e Karin Lenzi (ele também
conhecido como Kirk Lenzi ou Sid
ney Douglas? ) locomotivas de de
coração no sul brasileiro, receberam
sábado último, um muito exclusivo
grupo para uma deliciosa quibada, a
cargo de Osvaldo Lenzi, papai do
anfitrião, especialista em transas

.
orientais. Quibes cru, assado e frito,
regados a Liebfraumilch, fizeram as

delícias do grupeto, dos mais inteli
gentes por sinal

.

Além deste colu
nista, uma exceção (ah, como fá dis
se em vezes anteriores, essa modés
tia acaba me matando), -comparece
ram o arquiteto Pedro Paulo Saraiva
( que nem chegou a fazer a digestão
direito: saiu correndo para. o aero

porto que São Paulo lhe chamava),
João Augusto também Saraiva e

Nelson Luiz Teixeira Nunes, o presi
dente do clube dos gastrônomos de
Florianopolis.

Encerrando o ciclo de exposições que
anos e anos fez as delícias dos bons ar

tistas plásticos do Brasil, a Galeria Chica
da Silva, no Rio (e que está fechando),
está expondo, desde o dia 10. de dezem
bro, com muito sucesso, os mágicos ta

petes de Ondina Mayr, a tapeceira de
Cambú. Ondína teve a sua estréia no Rio
apresentada por mim - quanta honra! E
seus tapetes deverão ficar em cartaz até
o próximo dia 15.

Enquanto isso, Rodrigo de Haro acabou
de receber convite para expor, também
no Rio" na galeria da Maison de France
(Alliance Française), uma das mais dis
putadas do Brasil. A sua expo será em

março, durante todo o mês. Rodrigo es

tá como quer: vivendo aqui, curtindo a

Ilha comO sempre desejou, entre o seu

sítio em Santo Antônio e a sua c asa no

centro, e sendo procurado pelos mar- .

chands de todo o Brasil. Um só sucesso.

Mas é isso aí.

que combate as dores mu.cul.!!�/�
erttcuteree ...

� IQm�_lJRODONAL. vlv. CONTENTEI•..

lEIA E DIVULGUE

'Cinema Darci Costa

A' SUPER F�MEA - comé- nifica ajuste de contas. Não te-

dia nacional de Aníbal Massaini

Neto, calcada em' cima da atra

ção erótica que, a esta altura,
representa o nome de Vera Fis
cher. Outros no elenco: Perry
Salles, Walter Stuart, Libero Ri

poli, Geórgia Gomide, Sergio
Hingst, John Herbert e ou tros.

Eastmancolor - 18 anos. Cine
São José: 3-7,45-9,45 horas.

INIMIGOS À. FORÇA
(Showdown) Western america
no ligado ao esquema tradicio-

.

nal de Hollywood, realizado
por George Seaton, diretor ir

regular, mas com alguns traba
lhos apreciáveis: De Ilusão Tam
bém Se Vive, Amar é Sofrer, O
Falso Traidor. Fotografado pe
lo ilustre Ernest Lazlo, este

western da Universal tem a

frente do elenco nean Martin,
Rock Hudson e Susan Clark, a

atriz de Valdez Is Coming. O
título original, Showdown, sig-

DEIXEM A CIDADE SE
VINGAR, de Mark Warren,
com Godfrey Bambridge e Ray
mond St. Jacques. Technícolor.
18 anos. Cine São' Luiz: 8 ho-

As pulgas estão invadindo Florianópolis bem nascida moça teve, não dá prá con
- todo cuidado é pouco, todo descuido tar. E para que todos ficassem com a

pode ser fatal. Noite dessas, em recente "pulga atrás da orelha", não durou se
acontecimento social, num dos mais so- gundos: instintamente, começaram a
fisticados locais da Ilha, umamoça, fina sentir cócegas e mais cócegas. Uns, maisflor do nosso soçaite, começou, não afoitos e nada discretos, chegaram a su
mais do que de repente, a sentir incomo- por que fosse sarna (outro mal que tentadas cócegas nos lugarzinhos mais indis- se alastrar no rico meio florianopolitaeretos. Coça daqui, coça dalí, quando no). Mas qual nada, alí, naquele distinto
depara com, nada mais 'nada menos, do e elegante local, o mal era pulga mesmo
que .seis tinhosas pulguinhas enfeitando - ou melhor, era um dos indiscretos in
roupinha como se fossem minúsculos bro- setos da ordem dos Sifonápteros, para
ches. O ataque de frescura que a dita e ser mais sofisticado.

AVENTURAS COM O TIO

MANECO, c] Flavio Migliacio.
Cine Roxy: 2 e 8 horas.

mos informações precisas a res

peito do filme, além do fato de

ser um western legítimo, coisa

pouco comum nos dias que cor

rem. Technícolor. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.
X, _ Y & Z - violento drama

psicológico em torno do clás
sico triângulo, aqui formado'

por Elizabeth Taylor, Michael
Caine e Susanah YÓrk. Um ca

sal, unido por' uma forte pai
xão, sem' filhos, vivendo uma

mescla de ódio e amor. A outra

no filme é Susanah York, uma
viúva tranquila, justamente o

oposto de Elizabeth. Dirigido
por Brian G. Hutton, o filme
tem como atração a qualidade'
do elenco e as possíbihdades do
tema, que não é novo, mas é

eterno. Cine Coral: 3-8-10 ho-

A POLICIA AGRADECE,
de Steafano Vanzína, com Enri
co Maria Salerno e Mariangela
Melato. Censura 18 anos. Cine
Jalisco: 8 horas.

QUEM É VOCÊ? (Qui? ) de
Leonard Keigel, com Maurice
Ronet e Romy Schneider. East
mancolor - 18 anos. Cine Gló
ria: 5 e 8 horas.

ARMADILHA PARA UM

LOBO, de Claude Chabrol, com
Jean Paul Belmondo e Mia Far
row. Eastmancolor, 18 anos. Ci
ne Rajá: 8 horas.

raso

JOANNA FRANCESA, de
Carlos Diegues, com Jeanne
Moreau e Carlos Kroeber, ,

Ecologia, tchê!
Crianças, como fede a Bor

regaard! Esse nome feio aí é
uma fábrica de celulose (ou coi
sa parecida) que tem' no outro

lado do Guaíba, de fren te pra
.

zona sul de Porto Alegre. Daí,
quando bate o vento de jeito,
haja nariz. Quem espia, nas ban
cas, as primeiras páginas dos

jornais daqui (Caldas Junior'

Cia., por exemplo, né Meda

glia? ) do Portinha vê uma con

tagem regressiva (esse negócio
de 10, 9, 8, etc). É que dia 30
de novembro expirou o prazo pra
dita fedorenta instalar filtros
que acabem com o mau cheiro.

O fedor da Borregaard é al

guma coisa de muito interessan
te. Em qualquer zona (bairro,
crianças, bairro) da cidade a

gente sente aquilo entrar pelo
nariz e instalar-se no cérebro,
onde produz sonora dor de ca

beça, mau humor e outras mo

léstias ménores. Donde a festa
\

que' se espera quando o primei
ro vento sul, depois do dia 30,
testar os "filtros" e não conse

guir levar, como de hábito, a to
dos os becos e buracos desta en

fumaçada cidade" a catinga da
.

Borregaard. Aliás, já está esta

belecido e em uso todo um fol
clore. Não se diz mais: "teu pé
tá com chulé". Diz-se: "mas

que Borregaard, tchê!" E junto
com as conversas de falta de as

sunto ("será que chove hoje?
tá com jeito né? ") também en-

Cesar Valente

trai "00'-. Borregaard hoje até perficiais interessam. Nada
que tá calminha... é, mas inda mais. Poucos realmente se preo
há pouco deu uma rajadinha aí cupam com o bem estar e' com

que vô te contar". o estar bem do ambiente, que,
Todo esse baita "nariz de ce- no fim das contas, vai determi

raí'[nariz ? disse-o bem.) pra
.

nar a sobrevivência ou não da
chegar ao seguinte assunto. Vão espécie. E a espécie somos nós!
eliminar o cheiro da Borrega-

.

Quando eu vou pra], pra.
ard, mas só a poluição olfativa. Flororópolis (ou Floriano Lo- �

Ela, vai continuar lançando (lan- pes, corno preferirem), antes de
çando... boa palavra, essa) no passar sobre o Rio Tubarão; a
"Guaiba "marrom' River" os gente já avista as chaminés da
ditos "detritos industriais" e Sotelca (agora parece que mu

suas chaminés, impávidos colos- dou de nome, né? Eletrdsul ou
sos, continuarão qual vulcões coisa parecida). As ditas chami
preguiçosos: fumegando, fune- nés também fumegam e têm me

gando. Mo que eu tenha algo assustado bastante. Lá por 63,.
contra. Deus me .livre de ser 64, era uma só, depois mais
contra algumz coisa com tantos uma. Depois mais uma. Agora
e tão poderosos acionistas, mas são quatro, fumegando duas a

serve pra ilustrar a idéia princi- duas, alternadamente [bom; pe
pai destas mal traçadas linhas. lo menos ainda não vi as quatro
A população só acha ruim funcionando juntas, sÓ duas.

das aparências. ",Eliminando-se Pode ser que as máquinas que
.no exemplo da Borregaard, o

fabricarão a fumaça pras duas
cheiro, tá todo mundo pouco Ii- 'últimas ainda não estejam prongando que a fábrica continue

tas). Como são na beirinha dadestruindo o ar e a água. São
estrada, em Capivari, é fácil vercoisas que não interessam. AI'
da densidade da fumaça. Não

em Fpolis, que não tem indús-
sei se tem cheiro, não sei se potrias, tem esgoto na praia. Todo luem, não sei de nada. Sei quemoido só "notou" que algo elas estão lá, envolvendo asprecisava ser feito quanto nãoão .

planuras de Tubarão em umapode mais toma seu banhinho
romântica neblina:nos Coqueiros. Mas a hora que'

disserem: "podem tomá ba- Só pra encerrar: e o desmata-
nho, a praia tá limpa". Todo 'menta cumé que vai aí nas Ca-

_

nundo vai estar pouco ligando tarinas? Aqui já tá tudo viran
pro que foi feito, pro que dei-

.

do deserto com areia, camelo e

xou de ser feito. As coisas su-. oásis.

Uma onda de preocupação invade a ci- más línguas de lado e mestra com orgu
dade, a rua dos Aflitos, as salas de reda- lho tua raça, tua festa na roça. Do Oia
ção dos .brnais. O Natai está a� E a per- póque ao Chuí, as luzinhas coloridas são
gunta é sempre a mesma: qual a roupi- uma das mais caras tradições brasileiras,
nha que Florianópolis, a favorita de Ca- neste nosso Brasil de tão pouca história
tarina, minha Santa, vai vestir para espe- e tradições. Não deves deixai que te fan
Iar Papai Noel? Alguns mais afoitos já tasiem de vermelhos e gordos Papais No
se manifestaram, protestando energica- éis, com longas barbas brancas e pesadas
mente contra as luzinhas coloridas, de botas de verniz que o verão já chegou e
mil cores, multicoloridas, que parecem corres o risco de morrer de insolação. E
ser o traje preferido de Floris em crise por favor, não permita que encham de
natalina. Pois aqui vai meu pedido: San- falsa neve, de algodão ou espuma, as
ta Catarina, cobre a tua ilha: de luz e cor. tuas verdes palmeiras, ou a imbuia, tua
Vermelhas, azuis, -verdes, amarelas, em árvore símbolo. Não te esqueças que és
todas as árvores, em todos os cantos. brasileira e que aqui só se conhece neve
Veste teu "corpinho de luz e ilumina o de cartão de Natal. E viva a Festa na

meu, o teu, o nosso coração. Deixa as Roça!

Festa na Roça para florianopolitano ver -
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ROSS
HUNTER

Angela Cristina Silva, um belo broto em foco da sociedade
florianopolitana.

CINE SÃO JOSÉ -

VERÀ FISCHER
PERRY SALLES

WALTER STUART
LIBERO RIPOU

GEORGIA GOMIDE

SÃO JOSÉ

..

Columbia
Picrures
.cpr.S:"lO
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horas deu-se a sessão solene de posse da nova
Diretoria do Conselho Metropolitano dá.
Grande Florianópolis. Foi eleito Presidente o

Dr. W1adimir d'Ivanenko, Juiz de Menores da

Capital.

NO PERU
No Seminário de Orga

nização e Administração
do Serviço de Saúde, que
está se realizando no Peru,
entre os convidados espe
ciais da Organização Mun
dial da Saúde, está o cata-

rinense, Professor Fernan
do

.

Ferreira de Mello Ju
nior representando Santa
Catarina.

Ferreira de Mello Juni

or, que em nossa cidade

ocupa a chefia de gabinete
da Secretaria da Saúde, an
tes de seu embarque foi
homenageado pelo honro
so convite.

CAPELINHA
Sexta-feira foi bastante

movimentada a boate· Ca
pelinha com a chamada
noite do Sambão. Lá esta

vam brotos bonitos e ele

gantes de nossa sociedade
numa contagiante alegria.

BELA VISTA
Da Diretoria do Bela

Vista Country Club da ci
dade de Blumenau, esta"

mos recebendo COnvite pa
ra dia 8 próximo, quando
terá início as festividades
"Bela Vista em Tempo de
Verão".

.EMSÃOPAULO
Na última semana, o ad

vogado Júlio Desjardins
inaugurou em São Paulo, à
Avenida Brigadeiro. Luiz
Antonio 388, com movi
mentado coquetel seu es

crítôrio de advogacia. Sua
secretária Maria Weber nos
diz que o acontecimento
reuniu gente de indústria e

alto comércio de São Pau
lo.

PEDRO AUGUSTO
Pedro Augusto Santa Rita acadêmico de

medicina e um dos mais discutidos moços,
aniversariou na última sexta-feira. Umjantar
com familiares e amigos aconteceu na resi
dência de seus pais.

SÉR'310
O jornalista Sérgio da Costa Ramos é .um

dos Formandos da Faculdade de Direito da
Universidade Federal de Santa Catarina,
turma Professor. Henrique Stodieck que vai
colar grau dia 8 próximo.

EMEDAUX
O Diretor Presidente da Firma Emedaux

Sr. Luiz Daux, sábado no Santacatarina
Country Club, comemorou os 11 anos da
Firma Imobiliária, com uma feijoada onde
c ompareceu amigos e funcionários. da Eme
daux. I

I

PADRE CARDOSO
Está em festa a Paróquia do Saco dos

Limões pelos 15 anos de sacerdócio e bons
serviços a comunidade, pelo Padre João
Cardoso.

ANIVERSÁRIO

PARANINFO
Dona Vilma Ramos Fonseca, será Para

ninfa das alunas dá Escola Familiar Rural
São José em Palhoça, que se preparam. para
sua formatura dia 9 próximo.

NO PALÁCIO
O Presidente da Assembléia Legislativa do

Estado, Deputado Zany Gonzaga, esteve no

Palácio dos Despachos, fazendo a entrega ao

Governador Colombo Salles, da Lei Orça
mentária para 1974. Acompanhavam o Presi

dente de Assembléia Legislativa, os Depu
tados Henrique Córdova; líder da ARENA,
na Assembléia e Fioravante Massolini, segun
do Secretário daquela Casa.

POSSE

No auditório da CELESC, ontem às 20,30

Miguel Daux Neto, acadêmico de Enge
nharia em Pelotas, já se encontra passando
férias em nossa cidade. Hoje na residência de
seus pais, Miguel Neto recebe amigos para
comemorar seu aniversário.

CONVITE
Do Diretor da Faculdade de Educação,

. Professor Nilson Paulo, estamos recebendo
. convite para a solenidade de congregação
daquela Faculdade, a se realizar dia 6, às 20
horas, no Palácio Barriga Verde.

.

BALLET
. Sob a direção da Professora Billa Coim

bra, dia 14 próximo às 20,30 horas, dar-se-á
apresentação das alunas da Escola de Ballet;
do Teatro Alvaro de Carvalho.

JANTAR
Alexandra, uma das formandas do Instí-.

tuto Estadual de Educação para comemorar
o acontecimento, sábado na residência de
seus pais sr. e sra. Nelson Vallin, recebeu
convidados para um jantar.

I CASAMENTO
Heloísa, filha do professor e sra Aldo

Nunes e, Mauro filho do casal Rodolfo
Silveira, recebem a bênção do casamento dia
22 próximo às 17 horas, na Associação Cata
rinense dos Engenheiros, onde receberão

cumprimentos.
DECORAÇÃO

,
O sr. e sra. Dr. Hélio Berreta preocupados.

com a decoração de sua bela residência visi
taram a loja de tapetes Pedroso. O casal
Berreta deixou aquela loja encantado com o

perfeito atendimento..
No Palácio dos Despachos,
o Governador Colombo Salles,
recebeu a visita do
presidente da Assembléia Deputado
Zany Gonzaga, Deputados
Henrique Córdova e

Fioravante Massolini.

Crista Bauer, uma
. das senhoras em destaque da

sociedade catarinense.

COSTUREIRO

Sérgio Dresch é um nO-I
vo nome na.costura para a

mulher, que surge em nos

sa cidade. Está instalado
no Edifício Dias Velho sa

la 201. Sérgio muito entu

siasmado nos disse que na

última semana atendeu
duas senhoras de nossa so

ciedade.

1 (FilME_, z�'FilME
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Cooperativas
de SC criam

Isua Federação
Em assembléia geral re

alizada no município de
Treze de Maio, foí.consti
tuída oficialmente a Fede
ração das Cooperativas de

Eletrificação Rural do Es
tado de Santa Catarina,
que congregará todos os

interesses sociais e econô
micos das 29 cooperativas
existentes no Estado, pas
sando a ser a maior federa
ção do gênero existente no

País.
Na mesma oportunida

de, foi eleita e empossada
a primeira diretoria do ór

gão, formada por treze

membros que terão man-:

chto de dois anos, de acor-

do com os estatutos do ór

gão, aprovado pela assem

bléia . geral constituinte.

Participaram da reunião re

presentantes de 24

cooperativas, ficando a de

legação composta por 83

.
. pessoas com direito a voto.

A Federação das Co

operativas de Eletrificação
Rural será o organismo
mais forte e mais bem re

presentado do sistema co

operativista do Estado, se
gundo informou a Secreta
ria da Agricultura. Seu ca

pital social inicial é de
Cr $ 203 mil, tendo sido
votado na ocasião uma re

ceita mensal de participa
ção de 1% sobre a fatura
do mês, que cada coopera-

.

tiva consumiu. A federa

ção contará com um corpo
técnico suficiente e capaci
tada para dar todas assis
tência necessária às suas fi

liadas.

II

lumenau leva
à Embratur
novo plano
Blumenau (Sucursal) -

o Assessor de Turismo da

Prefeitura Municipal de

Blumenau, Francisco Ca
nola Teixeira, entregou, na
última semana, aos dirigen
tes da Embratur, durante a

realização da II Reunião
Oficial. de Turismo, pro
movida pelo Ministério da

ndústria e do_ Comércio,
um completo relatório so

bre a infra-estrutura turís-'
tica do município e a polí
tica setorial, projetada pe-

�

lo Plano Diretor da cidade,
O documento, segun.do Ca

nola, servirá de base para
aquele órgão, na elabora

ção da programação turís
tica nacional em . relação,
aos municípios.

Além de diversos conta
tos nas áreas políticas e

jornalísticas, ligados ao tu

rismo, Francisco, Canola
Teixeira, manteve entendi
mentos com o TItular da

Pasta de Turismo do Esta
do do Rio Grandfl do Sul,
com quem irá entrevistar
-se nos próximos dias para,
conjunta e entrosadamen
te, discutirem aspectos li

gados à comemoração do

Sesquicentenário da Imi

gração alemã, no próximo
ano.

.r

Dasp combate
•

vermInose em

S.Francisco
São Francisco do Sul

(Sucursal) - O Departa
mento Autônomo de Saú
de Pública construirá 500.

Vossas sépticas em São

�rancisco do Sul com o

objetivo de acabar com a

alta incidência da vermino
se na região. A obra, que já
teve início por uma equipe�
de operários do Dasp, con
ta com o apoio da Prefei
túra Municipal de São

Francisco do Sul e órgãos
'de assistência social que
atuam na cidade. ,As pri-

meiras 300 fossas sépticas fi
carão prontas até o final

desta semana, e as 200 res

tantes até o fmal do ano.

Simultaneamente, uma

equipe de médicos �o
Dasp distribui à populaçao
remédios visando o comba

te do mal e realiza confe

rências no sentido de cons

cientizar a população so

'ore a necessidade d(, se to

rrnr providências para
combater a verminose.

Georg Junker, o criador e seu novo cartaz do festival.

Festa do chope tem
novo nome e cartaz
Blumenau (Sucursal) - "Duas Noites de Caneco" foi o

nome escolhido para o tradicional festival do chope, cuja
realização está prevista para os dias 15 .e 16 de fevereiro do

próximo ano, no Pavilhão "A" da Proeb.
'.

Além da escolha do nome, a Córnissão Organizadora da

promoção, reunida no último fim de semana, procedeu o .

julgamento do melhor cartaz, com base nos quesitos
previamente formulados. Um caneco de chope anteposto a

uma lua prateada (? ) foi a criação de Georg Junker que
mereceu o prêmio de 1.500 cruzeiros.

Com a animação de "Erinho e seu Conjunto" e de "Bepe
e seu Conjunto", de Curitiba, além de duas bandinhas

típicas locais, "Duas Noites de Caneco", entre outras

novidades, poderá dIstribuir 5 barris de chope importados
diretamente de Munique, Atemanha.

Nos próximos dias a Comissão Organizadora do festival
distribuirá cartazes e manterá entendimentos com as

agências de turismo dos grandes centros do País, com a

finalidade de trazer um grande número de turistas a

Blumenau.

Simpósio de Itaiaí
tem boas sugestões

Itajaí (Sucursal) - A crillÇão da Fundação Cultural de

Itajaí, da Divisão de Cultura, Turismo e Esporte, que seria o

órgão executor da política traçada pelo Governo Municipal
e de um Museu Histórico, foram as conclusões a que chegou
a Comissão de Esporte, Cultura e Turismo do I Simpósio de'

Integração Municipal, realizado nesta cidade, após examinar
a problemática do desenvolvimento do município no que

tangeà fàlta de infra-estrutura.
� .

De acordo com os planos da Comissão de Esporte,
Cultura e Turismo, a Fundação Cultural - a ser criada

através de um projeto de lei que o Prefeito enviará à Câmara

Municipal - irá coordenar as atividades· da Biblioteca

Municipal, Museu Histórico, Escolinha de Artes e Teatro.

Os membros da comissão revelaram seu pr9pósito de

projetar Itajaí através do calendário turístico da Embratur.

Entre as promoções que seriam incluídas no roteiro

turístico da Embratur destacam-� o Festival de Inverno,
Festival da Canção e, futuramente, o Museu Histórico. As

demais comissões integrantes do I Simpósio de Integração
Municipal ainda não revelaram suas conclusões, o que

deverá ser feito até o final da próxima semana.

�moritzs.a
� corretora de câmbio e títulos

PESSOAS,JURIDICAS
URGENTE"

.

Faltam apenas 15 dias úteis para investir os

incentivos fiscais de sua firma .

. Aplique-os em projetos de empresas idô�

neas, já implantados e faturando como:
.

SUDENE: Cimepar, Itapetinga e Itapicuru
(cimento). Polynor, Fisiba, Pneus Tropical,
Siom (ótica e mecânica). Asa, Usiba, Favab,
Conpel.
SUDAM: Copala ("aço, chumbo, sabão,
óleo), Raymond Ind. de Roupas, Spuma,
Trevezônia (jóias).
SUDEPE: V. de Sant'Anna, Wildner, Sul

brás, Macedo, Krause.
EMBRATUR: Hotéis Plaza Itapema, Nacio
nal Rio, Fischer e Gravatal (estes 2 em

construção). ,

IBDF: Massiambu, Fraiburgo, Battistella,
Reflorsul, Seiva, Manzanilha, Comfloresta.
TELEFONE URGENTE PARA: 37-46

Rua Felipe Schmidt, 58 - coni. 306 - 30. andar
.

Florianópolis, SC

,� ""

ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTOA.
. R. Rafael Bandeira. 59 (Centro) - Fone 4775 - fpolis (SC)
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Santa Catarina

Fessc acaba
•

pesquisa

em Tubarão
Itajaí (Sucursal) - O

Departamento de Pesqui
sas da Fundação Educacio
nal do Sul de Santa Catari
na concluiu os estudos re

lacionados com o desen-:
volvimento municipal inte
grado de Tubarão, que de
verá ganhar' um projeto,
cuja redação - em fase.fi
nal de elaboração - abor
dará toda a problemática
do desenvolvimento eco-

.
nômico-social do municí

. pio.
A matéria foi subme

tida à apreciação do Prefei
to Irmoto Feuerschuette

pelo presidente da Funda

ção Educacional do Sul de
Santa Catarina, professor
Osvaldo Della Giustina, e.

.

posteriormente deverá ser

encaminhada ao plenário
da Câmara Municipal.

Segundo o professor
Osvaldo Della Giustina,. o
projeto deverá apontar a

necessidade de algumas mo
dificações a serem introdu -

zidas no Plano Diretor de
Tubarão para atender as exi

gências do desenvolvimento
econômico-social da Cidade.
O documento é constituído
de 600 páginas.

São José

inaugura
exposição
Em coquetel ql,le

con tau com a presença de
autoridades municipais e

convidad0s especiais, foi
inaugurada .em São José
uma exposição de traba
lhos confeccionaçloS por
alunas. e professoras da Es
cola Profissional Feminina,
que funciona no antigo
prédio da.Prefeitura Muni-
cipal. A exposição ficará
aberta à visitação pública
até o fmal deste mês aos

sábados, domingos e se

gundas- feiras.

,. A·. para'Jo;nville muda transl•o
.

facilitar as �ornP�'!n� o�C:o�!!�!, de."O'do
Joinville (Sucursal) - A Prefeitura Municipal rra amanh , q, . cíal programado pelo Clube de Diretores

.

.

d N b e com o horano espe I
•

interditar o transito nas ruas 9 de Março, 15 e ovem ro
..

do Príncipe, neste período que antecede as fest�s �atalin,a�. LOJIstas.

A medida, segundo o eng.enheiro I1mar .Borges, tra permitir d M o o trânsito será interditado somente
Na rua 9 e arç, ,.'

à população sair às ruas para fazer suas com.pra,s s.em as .

dido entre as ruas do Príncipe e dr.
.

_ no trecho compreen ,

1 -

preocupar com o movirnento de veículos nas prmclpals ru
João Colin. Na rua 15 de Novembro,. os vercu 0Js �raco q�e

da cidade. Segundo o engenheiro, o maior movimento de. a partir da esquina com a oao olin,desviar o seu rumo. ,

veículos registrado durante o horário próprio para o· d Príncipe a área reservada aos pedestres
" enquanto na rua o

. 1
'

comércio, é provocado "por jovens na paquera.. di que antecedem o Nata sera a que fica
,

D t m durante estes las .

'.

Embora a medida esteja ainda em' estudo no e ran, e
das ruas 15 de Novembro e Jerommo

1 entre as esquinasface de exigir outros escoamentos de veícu os par� os

bairros, a Prefeitura pretende pô-la em prática a partir de Coelho

APELAÇÕES DE DESQUITE_ ..

. BLUMENAU - Apte. Dr. JUIZ de Direito da
NO'. 4.288 -

d L' I R I D
, .Eh '0 ApdO's. Gerhar ippet. e. es.

la. Vara Clvel, eX-On'C' .

.' "CO'nheceram do recurso e negaram-lhe
Cerque1Ia Cmtra

-

.-

. U"·,, AcórdãO' pubhcadO' na sessao.

provimento. nanrme
.' .

304 _ JOINVILLE - Apte. Dr. JuIZ de Direito da
NO'. 4. , a1d J -O' N L'
'I .Ff·Ci,., ApdO's. Osw o oa unes e aCI

la. Vara Clve, ex-ollt ...,.
.' "

n I Dei> Cerlluetra Cintra - Conheceram
Vicente Nunes. �e. ... ,. ."

A
'

dâ-lhe prO'vimentO'. Unantme. cor ao
do recurso e negaram

publícado na sessão. .

J
.

d D' it d
_ BLUMENAU - Apte. Dr. uiz e ireuo a

NO'.4.331 .

O eh I F I'",

I fficto Werner Hems e sere e rcíta
2a. Vara Cívet, ex-oi, .

"Conh d
. . si D. I Des EduardO' Luz - eceram O'

Lilian Oech er. �e..
,. "

recurso e negaram-lhe prO'vimentO'. Unanlme .

.

311 _ FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. JUIZ de
NO'. 4. -

S .u· .

.. da V da Família Õrfâos e ucessores, ex-OJjIC/O•

DrreltO' ara ,
"

Carl A sto Delambert e Therezmha D Acampora
Apdos, O'S ugu .

D I be t Rei Des Rid Silva - "CO'nverteram O' Julgamento
e am r. . .

. larid d
d'Ii" fim de que sejam sanadas uregu an a es na

em I gencia a

cO'marca de ôrigem. Unânime". .' .

'

4 330 _ ITAJAÍ - Apte. Dr. JuIZ de Direito da la.
NO'..

ímas Perei IldEF" ApdO'S Aquiles Rosa Limas rerra e O' an a
Vara, ex-ojttcto. .

Cabral Perei ReI. Des. Rid Silva - "Conheceram do recurso
reira.

,-

bli d
Ih rovimento Unânime". AcO'rdão pu ica O' na

e negaram- e p .

sessãO'. .

D J' d
NO'. 4.340 _ FLORIAN�POLlS -. Apte.

r. UIZ., e
DireitO' da Vara da Família, Orfãos e Sucessores, ex-otfzc�.
A d Antonio FernandO' de A1cantara Athayde e Mana
p os.

Ríd Sil
Madalen'a da Silva Athayde. ReI. Des.

.

va -

"Conheceram dO' recurSO e negaram-lhe prO'vtmentO'.

Unânime". AcórdãO' publicadO' na sessãO'._
, AGRA VOS DEPETIÇAO

NO'. 3.315 - TROMBUDO CENTRAL - Agrte. Oswaldo

KO'lin. Agrela. Edwirges KO'lin. ReI. �es. Cerqueira Cintra :
"NãO' cO'nhecera'm da preliminar suscItada pela Procura�ofla
Geral dO' EstadO' devendO' O'S autO's retO'rnarem aquele Orgão
para manife�se sobre O' méritO'. Unânime". Acórdão

publicadO' na sessãO'.
.

NO'. 2.551 - ORLEANS - Agrte. I.N.P.S. Agrdo. Antomo
Buzza. ReI. Des. EduardO' Luz - "Conheceram dO' recurso e

deram-lhe' provimentO' para fixar a cO'ndenaçãO' em

Cr$ 4.942,82, mais juros de mO'ra a p�ti� d� citação e

hO'nO'ráriO's de' advogadO' de Cr$ 200,00. Unanlme .

AGRA VO DE INSTRUMENTO
_ NO'. 630 - LAGES - Agrte. HercíliO' de Assis Moreira

BrancO'. Agrda. Tereza U1rich CustódiO'. ReI. Des. Ríd Silva -

"NãO' cO'nheceram do agravo pO'r incabível. Unânime".
Jaime Sprícigo

Diretor.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA _

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES
,

DECISÕES DO TRIBUNAL nF. JUSTIÇA

A Segunda Câmara Civil, em sessão de 30.11.73, julgO'u O'S

seguintes processO's: __

. APELAÇOES CIVEIS
_

.

NO'. 8.595 - BALNEÁRIO DE CAMBORIU - Apte.
Antõnío Castillon RO's. Apdo, CarIO's Mayer. ReI. Des.

Cerqueira Cintra ..: "Conheceram do recurso e deram-lhe

provimento para fixar ,: O'S honorários de advO'ga<!O' em 20%

sobre O' pedido. Unânime"

NO'. 8.9j7 - BRUSQUE - Apte. Comercial Valdemi
ro Brant. Apda. Prefeitura Municipal de Vidal Ramos. Rei.

Des. Cerqueira Cintra. "Conheceram do recurso e negaram-lhe
provimento para confirmar a sentença pO'r sua conclusão. Una-

nime". Acórdão.publicadO' na sessão. '.

NO'. 9.240 - CHAPECÓ - Aptes. Antonía Soares de

Jesus, seu esposo e outros, Apdos, Zelindo Vacari e outros '.
ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Conheceram dO'" r�curso e

deram-lhe provimento para anular O' processo a partir de fls.

40, a fim 'de que se promova habilitação incidente na forma

legal. Unânime". ,

.

NO'. 9.425 � CAMPOS NOVOS - Apte. Sady Mustafa
Assad. ApdO'. RamO'n Garcia. ReI. Des. Cerqueira Cintra :
"Converteram O' julgamentO' em diligência a fim de que seja

recO'nhecida a firma de prO'curaçãO' de Os. 29. Unânime".
AcórdãO' publicadO' na sessão.

NO'. 9.482 - BRUSQUE - Apte. Alceu FredericO'. Apela.
Prefeitura Municipal de Brusque. ReI. Des. Cerqueira Cintra
_ "Conheceram dO" recursO' e negaram-lhe. provimentO'.
Unânime". AcórdãO' publicadO' na sessãO'.

NO'. 8.964 - LAGES - Aptes. JO'ãO' Pellizzoni, JO'ãO'

Batista Mussato e O'utros. Apda. Igreja Católica Apostólica
Brasileira. Rei.. Des. Rid' Silva. - "NãO' cO'nheceram dO's

agravO's nO' autO' dO" prO'cessO', conheceram da apelaçãO' e

deram-lhe provimento para excluir da cO'ndenaçãO' O'S jurO's
cO'mpO'stO's. Unânime".

. NO'. 9.056 - SÃO BENTO DO SUL - Apte. Massa Falida
de Comercial SãO' BentO' S.A. Apela. General MO'ti)IS dO' Brasil

S.A. ReI. Des. Rid Silva - "NãO' cO'nheceram dO' recursO' pO'r

ser imprópriO' na espécie. Unânime".
.

NO'. 9.207 - FLORIANÓPOLIS - Aptes. ManO'el

JanuáriO' de Souza e sim. ApdO's. OlímpiO' Griidtner e sim.
ReI. Des. Rid Silva - "Conheceram dO' recurSO e negaram-lhe
provimentO'. Unânime".

NO'. 9.525 - ORLEANS - Apte. Ondina Pereira Marcelo.

ApdO'. EsperandinO' AntôniO' RO'sa. Rei. Des. Rid Silva -

"NãO' conheceram. Unânime".

---------------------------_., Santa Catarina !.-' O_E_ST_A_D_O_-_04....._de_d_ez_e_m_br_0_d_e_19_7_3_-_P_ágt__'n_a_I.....3

Felix Theiss pede autorização à Câmara
para dar auxílio de Cr$ 25 mil' à Furb

Blumenau(Sucursal) - o Prefeito Félix Theiss
enviou projeto de lei à Câmara dos Vereadores
com a finalidade de conceder a Fundação Uníver
sidade Regional de Blumenau, um auxílio de 25
mil cruzeiros, mediante a suplementação da res

pectiva verba orçamentária.
Na justificativa do projeto, o Chefe do Execu

tivo Municipal, salienta que "Blum�nau efetiva
mente tem uma tradição cultural muito aprimo
rada e que já vem dos primeiros tempos de sua

fundação". Os homens .que fizeram a grandeza
econômica do nosso município, prossegue o do
cumento, não, se esqueceram de, ao mesmo tem

po, fazer acompanhar esse progresso com um de
senvolvimento cultural digno de menção e de en

cômios; podemos nos orgulhar de sermos uma

parcela administrativa não' só economicamente
forte como também culturalmente elevada.

Mais adiante, diz o Executivo que "muitas or

ganizações têm concorrido-para esse desenvolvi
mento cultural e, entre elas tem papel preponde-

rante a Fundação Universidade Regional de Blu
menau. Muito essa fundação tem feito para que
Blumenau continue mantendo posto de liderança
entre os demais municípios brasileiros e, muitas

vezes,à custa de grande sacrifício econômico".
Por isso, conclui a justificativa, o poder públi

co não se pode alheiar desse tema de tanta impor
tância para o progresso do município, sendo
justo, pois, que, concorra também e especial
mente para esse fim, com elementos financeiros
que possibilitem a continuação da tarefa em prol
do desenvolvimento da coletividade.
NOMES PARA 94 RUAS

Às vésperas do início do recesso da Câmara de

Vereadores, o Prefeito Félix Theiss encaminhou
àquela casa projeto de lei, dando nomes a 94
ruas, nos diversos bairros do perímetro urbano de
Blumenau.

Conforme critério adotado anteriormente,
utilizam-se vultos da' história nacional, catari
nenses ilustres, personalidades de renome mun-

dial no campo das ciências e letras, bem como de
blumenauenses e de antigos moradores benemé
ritos do município para denominar os logradou
ros públicos carentes de denominação.
CÂMARA APROVA COMDEC

As Comissões Técnicas da Câmara Municipal
de Vereado�es manifestaram-se favoráveis à apro
vação do projeto de lei do Executivo Municipal
que cria a Comissão Municipal de Defesa Civil

(COMDEC), incumbida de, entre outras coisas,
"acompanhar e identificar os fatores adversos e

anormais da natureza; elaborar planos gerais e

setoriais para prevenir o município contra esses

mesmos fatores, sugerindo soluções para en

frentá-los; evitar e sanar calamidadesprevisíveis e

organizar grupos executivos de ação continuada,
permanentemente ou de emergência, com vistas à

execução dos Planos aprovados e sugerir medidas
objetivas' para debelar o flagelo, minorando os

riscos, evitando perdas e danos e prestando assis
tência geral à população".

Joinville

PREFEITO DE JARAGUÁ: NÃO festeia Dia

da Justiça

LIDERO MOVIMENTO PARA
PEDIR CONCLUSÃO DA SC-80

Joinville(Sucursal) A
Prefeitura Municipal de
Joinville elaborou um pro
grama festivo para home-'
nagear o Poder Judiciário
de Santa Catarina pela pas
sagem do Dia da Justiça.
As homenagens serão ini
ciadas com recepção � au

toridades no Forum Go
vernador Ivo Silveira, se

guindo-se visita à Prefei
tura Municipal, à Compa
nhia Hansen Industrial e à
Exposição Permanente das
Indústrias Catarinenses -

Expoville. À tarde, novas'
visitas estão programadas,
incluindo a· Fundição
Tupy, enquanto a Nylon
sul promoverá um desfIle
de modas para as acompa
nhantes c4>s homenagea
dos. As comemorações
programadas para quinta
feira em Joinville, em ho
menagem aos irttegrantes
do Tribunal de Justiça de
Santa Catarina, serão en

cerradas com um banque
te, às 20 horas, na Socieda
de HallÍlonia Lyra.

.
JARAGUÁ DO SUL (SUCURSAL DE JOINVILLE) O à reglao, pois tem demonstrado ser um grande
prefeito Eugênio Strebe, de Jaraguá do Sul, atual adminjsf(ador". Foi mais' adiante revelando que"O Sr.
presidente da Fundação Intermuniçipal para o Colombo Salles, sempre tem olhado com atenção o Vale
Desenvolvimento de Santa Catarina -FIDESC - do Itapocu, principalmente a nossa cidade de Jaraguá do
declarou que não são verdadeiras as notícias de que Sul, onde desfruta de excelente- prestígio junto as áreas".
estaria liderando um movimento junto ao empresariado A declaração do Prefeito de Jaraguá do Sul se deve em
da região para a conclusão da rodovia SC-BO trecho virtude de boatos surgidos na cidade ,de que estaria
Jaraguá do Sul - BR-101. Disse também que na recente liderando movimento com a finalidade de concluir as
reunião da FIDESC realizada na cidade de Corupá nada obras de pavimentação do treço Jaraguá do Sul - BR
foi tratado com relação à citada rodovia. O Sr. Eugênio 101. Ao prestar tal declaração o Sr. Eugênio �trebe
Strebe fez questão de declarar que nunca pensou em mostrava-se bastante irritado com a "onda" surgida em
liderar qualquer movimento com relação à rodovia, e o torno de seu nome chegando a dizer "o que querem é
que ocorre realmente sao fofocas de cafés;'. estragar o bom relacionamento existente entre o
Referindo-se ao Governador Colombo Machado Salles, ti município e o Governo do Estado", nada mais, concluiu
Prefeito de Jaraguá do Sul, e presidente da FIDESC disse o administrador de Jaraguá do Sul e atual presidente da
"O governador continua gozando de alto prestígi.o junto FIDESC.

.

.

.

O Ford Maverick 4 portas não
é uma simples adaptação de um carro
de duasl portas. '

.

Ele foi totalmente projetado para
ser um carro de quatro portás.

'_ ,
Com o conforto que um quatro

-

portas deve ter e a beleza que um quatro
portas passou a ter.

Ao ganhar mais duas portas, o Ford
.
Maverick ganhou 17 cm a mais.
E com isso manteve seu estilo esportivo.

Um carro tão elegante, tão bem

ar condicionado e aquecedor .

Mantendo a tradicão da família
Maverick, o Ford Mavérick 4 portas tem
manutenção simples e econômica.

A lubrificação da suspensão é
permanente. Os freios são autoajllstáveis.

E a sua estabilida'de é excepcional,
graças a seu baixo centro de gravidade,
bitola larga e suspensão eficiente,

Ford Maverick 4 portas.
O único quatro portas de linhas

esportivas.

Ford Maverick4 portas.
.

Foi preciso sair da rotina
para,criaro primeiro quatro portas

"

.

.

esportivo do Bras�1.

acabado, com tanto conforto que dá
a impressão de ser um carfo de preço
bem ma ior.

Depois que você se apaixonar pelas
linhas esportivas do Ford Maverick
4 portas, você ainda tem que fazer uma
opção: Super ou Super Luxo.

Algumas outras opções que
o Ford Maverick permite para que você
saia ainda mais da rotina:
direção hidráulica, freios a disco, bancos
dianteiros individuais, teto de vinil,

o Secretário falou para Comissões de Saúde sobre a política catarinense no setor

Prisco diz que desnutrição
deve ser eliminada em' SC
Jaraguá do Sul (Sucursal de Joinville)

Falando aos participantes do I Encontro de
Comissões de Saúde, realizado na cidade de

Jaraguá do Sul, o Secretário Prisco Paraíso,
da Saúde, destacou a necessídade da ado

ção de uma política que elimine com o alto
índice de desnutrição da população - prin
cipalmente crianças - da zona rural. Disse

que "é preciso imunizar as crianças contra
os males e não garantir a saúde através de

vacinação. Acentuou o Sr. Prisco Paraíso

que o fato vem causando deficit no desen
volvimento físico e mental das crianças,
inclusive a desinteligência,

Falando sobre o papel das comissões de
saúde, o Sr. Prisco Paraíso disse que "elas
devem atuar não somente na zona rural,
como também na cidade junto aos estabele
cimentos de ensino, levando a educação
sanitária à população, para que a próxima
geração possa estar conscientizada dos pro
blemas -de saúde que Ihe afetam".

Finalizou o Sr. Prisco Paraíso, acrescen
tando que as comissões de saúde devem re

dobrar a consciência de suas responsabili
. dades, procurando trabalhar mais para
garantir a saúde do povo.

O I Encontro de Comissões de Saúde
Após dizer que a assistência à população contou com a participação de represen

rural é mais do que uma necessidade, o tantes de doze municípios catarinenses e

Secretário da Saúde revelou que os recursos teve lugar nas dependências da Sala de
de que dispõe sua Pasta são insuficientes Reuniões do Pavilhão Agropecuário de
porque as necessidades são maIs amplas. I Jaraguá do SuL

Saúde entrega novo posto
no' interior: Schroeder

Sschroeder (Sucursal de Joinville) - Em
solenidade que contou com a presença do
Secretário Prisco Paraíso, da Saúde, Prefei
to Ludgero Tepassé e outras autoridades,
foi inaugurado o Posto de Saúde de Schroe:
der. Falando.na ocasião, o Prefeito Ludge
m Tepassé disse que o Posto vem solucio
nar um problema secular da cidade no

campo da sa\Íde. Revelou que a população
da cidade dependia unicamente da assistên
cia prestada nos municípios de Guaramirim
e Jaraguá do Sul, "para onde os doentes
eram levados, quando não faleciam no

caminho".
Por sua vez, o Sr. Prisco Paraíso disse

que a maior preocupação do Governo atual

O Posto de Saúde,de Schroeder será diíi
gido pelo médic9 José Constâncio de Albu
querque e prestará assistênciaaos associados
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais do

município. O ato de inauguração contou
,ainda com a presença do representante do
Ministério da Saúde, dr. Euzébio Costa Ro

drigues, e do duetor geral do Dasp, dr. Iva
nildo Alves.

no campo da saúde está voltada para a cria

ção de Postos que permitam o aumento da
assistência direta à população. Anunciou na

oportunidade que os 102 postos que exis
tiam em Santa Catarina foram aumentados
para 168.

Nilton Cherem fala sábado
para os prefeitos daAmmvi
Blumenau(Sucursal) - o presidente do

Tribunal de Contas do Estado, Nilton José
Cherem, proferirá, no próximo dia 7, às
14,30 horas, na sede da Associação dos

Município do Médio Vale do Itajaí, uma
palestra aos prefeitos da micro-região, es

clarecendo diversos aSpectos ligados ao

encerramento das contas municipais do

presente exercício, além de abordar outros
assuntos de interesse recíproco.

Por outro lado, o Secretário Executivo
da AMMVI, Dr. Edelmo Naschweng viajará
nos próximos dias a Porto Alegre, para
apresentar a prestação de ccftltas .daquela
entidade junto a Sudesul. Além de apresen
tar o relatório de atividades da AMMVI no

corrente ano, Naschweng pleiteará junto
àquele órgão, recursos de 150 mil cruzei
ros, com a finalidade de ampliar, no ano de
1974, a equipe técnica da Associação, com
a contratação de um engenheiro civil e de
um topógrafo, necessários ao atendimento
de pedidos de projetos, estudos e trabalhos
do setor físico-territorial dos municípios
fIliados.

Na ocasião, o Dr. Edelmo Naschweng
passará às mãos do Superintendente da
Sudesul, Dr. Paulo de Freitas Melro, uma
cópia do Movimento Pró-Barragens, entre
gue ao Presidente da República, Emílio
Médici, por ocasião da sua visita ao Estado
de Santa Catarina.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

\

AVISO
••

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBRAS DE !':ANTA CATARINA (DIrRSC), comunica aos interessadns quP.
se �cha aberta r.ONCORRÊNCIA - FDITAL Nn. 34/73 para execucão rios serviços rie
terraplanaaem, pavimentação' asfáltica e obra0 complementares na rO'dO'via !':Ç-23 no, trecho
Lebon Régis - BR-116, numa extensão aproximada de 28,3Km.

As propostas deverão ser entregues até as 15,00 (quinze) horas dO' dia 27 de dezembro de
1973, no Protocolo Geral do DERSC., localizado no 70 .. andar do Ediffcio das Diretorias em

Florianópolis.. .

Cópia do referido Edital assim como todos os esclarecimentos necessários serão O'btidos no
endereço acima mencionado.

DE RSC., em Florianópolis, 3 de dezembro de 1973.
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

GRANDE OPORTUNIDADE:
Forte grupo empresarial brasileiro, com filiais nas principais

Capitais, para aumentar seu quadro de funcionários está admitindo
pessoas de ambos os sexos para trabalharem nesta éapital' e Sul do
Estado, nas cidades de Criciúma e Araranguá.
OFERECE: Cr$ 580,00 fixos + comiss-es, treinamento teórico e

• prático, possibilidades de promoção imediata, ganhos acima de
.

Cr$ 3.000,00, pagamento quinzenal, registro em Carteira, etc.
EXIGE: Idade mínima de 21 anos, curso ginasial, boa aparência, fontes

de referência, documentos em ordem, dinamismo e
entusiasmo.

Apresentar-se para entrevistas dia 4/12/73 à rua Felipe Schmiut 27
Edif. Dias Velho, 100. andar _ salas 1004 e 1005.

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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lorisa'
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63·45,63·51 e 64·51
COMPRA·VENDE·TROCA·FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUIPADOS.

· 4.000,00
• 8.000,00
.13;000,00

Corcel cupê, vermelho - 1971
Corcel cupê, vermelho - 1971-
Corcel cupê, branco - 1971
Corcel sedan, vermelho - 1971
Corcel sedan, branco - 1 !iI70
Corcel sedan, azul- 1�70 .

Corcel sedan, marrom -1970

.17.000,00

.17.000,00/

.17.000,00

.16.000,00

.15.000,00

.15.000,00
.•15:000,00

. Volks1.300,bege·1972 •

'Volks TL, vermelho - 1972
.15.000,00

.: .16.000,00

• 4.500,00
.17:000,00

Aern Willys, amarelo - 1965
Rural 4x4, verde - 1971

• I'

Opala Sedan,' branco - 1972
Opala Sedan, branco - 1971

.18.000,00

.17.000,00

F-100 marrom - 1958
F-100 mar,rom - 1965
F-350 verde - 1 964

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.300 Várias Cores "OK" , ; 74,;,
OPALA CUPÊ - Amarelo Gran Prix (jóia) 73
VARIANT - Vermelho Cereja (Super Equipada) 71

'<

. VOLKS - Cereja : 70

,VOLKS - Vermelho Grená �
� ��: 68

EM FLORIANOPOLIS
. -_. � �

. I
. . . _.- '.

,- ,
'

ALUGUE UM CARRO NOVO E

,DI RUA-O .. 'vocr MESMO'
AUTO- LOCADORA C_�ELHO

I.

RUA FELIPE SCHM·IÓT, . 83

FONES: 2777 OU 2765 '.,

REVENDEDORESAUTOFuZADOSVOLKSWAGEN'
R. João Pinto no. 9 - Rua CeL.Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito,
VEICUlOS USADOS,

.

-T'L. :2 portas - Azul Diamante ....... :::.:::::::.:: :... ::.:::.:.. 197ú

1,.300 - Azul Diamante.....:::::::;::::::::::......: ::.. ::::.: .. ., 1971

1.500 - Azul Pavão :.::.::::: :::.::.·::;::: : :.. 1972

1.500 -" Laranja Mohza : ::: :.::::: : : .; :
.. 1971

Kombi - Pérola : : :.:"•• :: : � ; :� •.
· 1969

SP - Verde � : : : : .. . � �
1973

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATE 40 MESEi;

/I •
,

. .

'[almelo Dr

. AUTOMOVEiS .

r

Maverick GT - Azul Regatá OK :: ::•... 15174.
Maverick Luxo - Vermelho Jambo OK 1974
Maverick Super -Verde Mangueira OK ., 1974
Corcel GT - Amarelho Tarumã OK : 1974
'Corcel STD - Vermelho Cadmium OK .: 1974
Corcel Cupê Luxo -- Branco Nevasca ::.. ;::.:......... 1972

Opala Cupê Especial - Marroll Cajú OK : 1974

Opala Cupê Especial - Turquesa Tahitl OK 1974
Opala Cupê Especial ,-- Amarelho Azteca 1972
Opala Cupê Especial - Branco Everest : "972
Fuscão - Verde Folha : :.. ;: :: 1970 .

Volks - Verde Folha :· :::: , ;;: -

, .. 1969,
Variant - Vermelho Cereja ::: � � : 1970
TL - Vermelho Met :: 1970
Trailler Luxo - Cinza Escuro : ; : , ..

· 1971

POSSUI1dOS�ARROS ZERO QUlLÔMJrrRO
DE QUALQUER MARCA

.

R. Gal. Gaspar Dutra, ?O - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

''''lorianópo�s.

Cárteira Extraviada.·
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria

profissional no. 46030, pertencente ao Sr. Luiz Felipe O'Eça Neves.

Tubarão, 29 de novembro de 1973

JUNIOR CABELEREIROS
SENHORAS' E CAVALHEIROS

rlrofissionais competentes trabalhando
por sua beleza.

Das 8 às 17 horas, Senhoras

Das 17 às 22 horas, Cavalheiros.
Rua: Coronel Colaço 62 - Tubarão.

ASSOCIACAO CATARINENSE DE' HOSPITAIS

"CURSO DE AP�RFEIÇOAMENTO
EM LAVANDERIA"

--'.. .

Confirmamos para os senhores dirigentes de esta
belecimentos hospitalares, a realização do CURSO DE

.

APERFEiÇOAMENTO EM LAVANDERIA, de 11 a

·

14 do corrente, nesta Capital, a ser ministrado pela
Equipe do Departamento de Cursos da AHERJ. As

'

inscrições já estão abertas e solicitamos que o façam
previamente. Este Curso é essencialmente objetivo e

de grande utilidade para qualquer tipo ou tamanho de

lav�nderia, Melhores informações no Hospital de
Caridade, com o Sr. Manoel Simas.

Florian6polis, 3 de dezembro de 1973
Dr. João Carlos Baron Maurer

Presidente

NÃO FEcHAMOS pARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 mese�

� JEN·OIROB·A·

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq, de João PintQ.,

FONES: 4673 - 29��

'OPALA VÁRIAS CORES 1�74·

.CHEVETTE VÁ�IAS CORES
� 1974

· DODGE 1.800 VARIAS CORES 1974 •

VOLKS 1.500 , 1972
�

·

CORCEL : ; 1971
VARI ANT : 1971
TL 1.600 ; 197·
,LANCHAS FiEiRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

,EMPRESA AREiAS BIGUAÇÚ' LTDA,
. '. . � , • '-t _'.
Estrada Tres �iachos - Biguaçu"

Possue para pronta entr�ga, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PAAA REBOCO.

In�qrmações à r:u;� Padre Roma, 17.

I
.

.

RE'úNIDAS S.A. - TR'ÁNSPORTES COLETIVOS
C.G.C. 83-054-395

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma' Reunidas S.A.
Transportes Cçletivos, convidados a se reunirem em assembléia geral
extraordinária, a realizar-se em .sua sede social sita. à rua Dr.
Herculano 'Coelho de Souza rio. 555, na cidade de Caçador, Estado
de Santa Catarina; às 10 horas do dia 14 de dezembro de 1973, afim
de tratar da seguinte

ORDEM DO DIA
10.) ..:. Alterar a redação do art. 20. dos Estatutos Sociais, afim de

adaptar às exigências do DNER.
.

20.) ..:. Acrescentar um parágrafo único ao Art. 50. dos Estatutos
Sociais, exigindo que 51 % (cinquenta e um por cento), no
m í n imo, do capital social pertença a brasileiros, e

acrescentar um artigo aos Estatutos Sociais, exigindo que o

quadro do pessoal seja constitufdo, ao menos, de dois ter·
..

ços de trabalhadores brasileiros, afim de requerer o assentl-:
mento do Conselho de Segurança Nacional, para a instala
ção e operação de aparelhos de rádio-transmissão em zonas

indispensáveis à defesa do pafs, de acordo com a Lei no
7.597 de 12 de setembro de 1955.

Caçador, 28 de novembro de 1973.
SELVINO CARAMORI- Diretor Presidente

. ZINO JOS� BERNARDI - Diretor Superintendente
ANTONIO CARAI\IIORI- DIretor Comercial

REUNIDAS S/A
TRANSPORTES COLETIVOS

ZINO'JOS� BERNARDI
Diretor Superinterrtende

.'.

SOCIEDADE OE AMPARO A VELHICE
EDITAL

Em nome da Presidente da Sociedade Amparo à Velhice, na for
ma de seus estatutos, convoca os seus sócios para à Assembléiá Geral
Ordinária. A realiL",-�e no dia 06 de Dezembro de 1973, às 15

horas, na residência' da Presidente Elza Gama Lobo D'Eça, sita Ave

nida Rubens de Arruda Ramos, Edifício Aldebaran, 120. andar.,
para tratar de: .

- 10. Assunto referente a Sociedade Amparo à Velhice.
Florianópolis, 30 de Novembro de 1973.

Dallla Clotilde Bustamante
1 a. Secretária

ORAÇAO AO LilflNO EspfRITO SANTO

Espírito Santo. Tu que me esclareces tudo, que
- iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os ins

tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que
não quero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu

são material, nã0 será o mfnimo de vontade que sinto

de um dia 'estar contigo e' todos os meus irmãos na

gl6ria perpétua.
(A pessoa deverá fazer 3 dias segu i�os, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alc:ançada él graça por
.

·

mais difícil que seja. Publicar assim que receber a

graça). M.C.

.
CASA Cf Cr$ 5.000,00

De entrada e saldo Cr$ .200,00 mensais, vendemos em Barreiros
casa de 6x8 e bom terreno, próximo ao Ônibus Escola e asfalto.
UG
URGENTE. Tr. João Pinto 21 - 30. andar. conj. 9 - não fechamos

p/almoço.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr. Claudio Mairan Brazil.

��<��í;;:itt:...
Você sabe quanto ganha uni programa

dor de computador eletrônico?
Ser programador hoje em dia é 'uma pro

fissão rendosa. O salário inicial' gira em

torno de Cr$ 1.500,00 e um programador
com 1 ou, 2 anos de esperiência ganha, em
torno de Cr$ 3.000,00 a Cr$ 5.000,00, e

por incr ível que pareça ser programador
não requer conhecimentos de matemática
ou crurso superior. Basta apenas lógica e for
ça de vontade.

Faça hoje mesmo sua inscrição no nosso

curso de programação.
.

.

Início 4/12/73. Te.mino 28/2/74. Tur
mas pela manhã e à noite. Colocação para
os melhores classificados.
Certificados no final do curso

Praça XV No. 21 50. ando sala 504
(Edifício João Moritz)

�� servoõata .

. y
PROCESSAMENTO DE DADOS LTDA

· :BANDEIRANTES'
Serviços Assistência Técnica Antenas,

Televisores e Materiais Elétrico Doméstico em

Geral. f
Faça um seguro conosco e veja o resulta

.do..
Suaves mensalidades
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

Rua Fernando Machado.

."AI BAIXAR O

CUSTO DE VIDA

PARA VOCÊ
.

RUA FERN�NDO MACHADO-CENTRO
Vendemos casa de material c/ 4 quartos sala, copa, cozinha, 2

banheiros etc. EXCELENTE NEGÓCIO. C/ apenas Cr$ 50.000,00
de en'trada e saldo em forma de aluguel 1.500,00 mensais.

lJRGENTi"SSIMO. Tr. Rua João Pinto 21-:-30. andarconj. 9.

PRÉFEiTURA MUNICIPAL DE IMBITUBA
EDITAL No. 002/73

I - Edital de Concorrência no. 002/73, a realizar-se no dia ·28 de
Dezembro do ano de 1.973, às 14,00 horas, no recinto do
Gabinete do Senhor Prefeito Municipal, sito à Rua Nereu Ramos

. no.66.
.

II - As propostas serão recebidas a partir do dia 5 de Dezembro do
corrente ano, das 9,00 às 12,00 horas e das 14,00 às 16,00 horas,
no recinto da Secretaria da PretelturaMunlcipal de Imbituba,
pelos senhores Secretário Municipal e Diretor da Fazenda, um
dos quais assinará o comprovante de recebimento das.mesmas.

III - O objeto da presente Concorrência é a compra, para 'esta
Prefeitura, de um Caminhão Mercedes BEmz modelo 1113-LK.

IV'- Serão considerados como licitantes Firmas que comprovem:
a) PersonalldadeJurfdica:
b) Capacidade Técnica;
c) Idoneidade Financeira, sem preju rzo da apreesentação de outros

documentos que contribuam para verificação destas condições.
V - O prazo para entrega das propostas será até o dia 26 de

dezembro de 1.973, às 14,00 horas.
VI - O prazo para habilitação será até o dia 24 de dezembro de

1.973.
VII - As propostas deverão ser enviadas em envelope devidamente

lacrado e in'stru ído em papel timbrado da Firma, endereçado a

Prefeitura Municipal de lmbituba, devendo conter: proposta para
venda de um caminhão Mercedes Benz modelo 1113·LK.

VIII - A' propostas serão abertas e classificadas no dia 28 de
dezembro de 1.973, às 14,00 horas, no recinto do Gabinete do
Senhor Prefeito Municipal, na do Chefe do Poder Executivo e

demais pessoas idôneas, bem. como pessoa'do próprio povo. Os
próponentes não terão direito a opinar, sugerir ou de qualquer
forma interceder nos trabalhos de abertura das propostas. Aceita
a proposta o concorrente classificado será comunicado afim de
ultimar com a Prefeitura Municipal de lrnbituba, o obletoda
presente concorrência. A Prefeitura Municipal de lrnbltuba,
reserva-Ihe direito de r,ejeitar .: todas as propostas e anular a

presente concorrência antes e depois da abertura, não cabendo
aos proponentes qualquer reclameçâo,

I X - E para que chegue ao conhecimento de todos, lavrou-se o
.

Presente Edital, que será dada a devida publicação.
PREFEITURA MUNICIPAL DE IMBITUBA, 28 DE NOVEMBRO
DE 1.973.

EDUARDO ELIAS
Prefeito Municipal.

lANCHONETE E BAR E RESTAURANTE
Vendemos um Bar Rlstaurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações, situadas no melhor ponto da r;dade.
Preço base: Cr$ 150.000,00 - c/parte financiados. U R3F' Tr.
Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

VENDE"::'SE "fEBRENO NA ' ,JA'
Vende-se um terreno com 55.0\)Om2 situ, , na Lagoa da

Conceição. Área plana.
Tratar com sr. Abrão Tavares da Costa noHospital Celso Ramos.

JARD IM ATlÃNTICO
Vendemos c/apenas Cr$ 15.000:00 de entrada e saldo

fijlanciado, GRANDE PROPRIEDADE casa e/5 quartos, 2
salas, cozinha, copa, banheiro etc. etc. Lindo terreno de

. 26x33,50 - murado e em frente à Praça. URGENTE. Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - não fechamos p/almo
ço.

_------_� --. ,1l1li

CASA DE PRAIA

TODA MOBI_LIADA

VENDE-SE uma ótima casa de praia, em SÃO'
MIGUEL - Ponta de Baixo -:- com 2 quartos, copal
cozinha, banheiro, varandado de frente para o mar: e

calçamento em volta de casa. Toda mobiliada: com

geladeira, fogão, 2 camas, 2 beliches, armârio de

cozinha, uma mesa para refeições c/ 6 cadeiras e pia
com armário. Tudo pelo preço de Cr$ 36.000,00

TRATAR: Rya Gal. Liberato Bittencourt, 203
ESTREITO

VENDEM-SE - APARTAMENTOS

no centre, prontos para morar

. morar de um, dois ou três
,. '

quartos - Edifício nA.COELHO"
')

Ver e tratar àrua Felipe Schmidt, 85

Telefones 2777 e 2765.

TELEFONE - COMPRA-SE

Tratar na SCATA PROPAGANDA
Blumenau: Rua Itajaí, 1691, fone 22-1457
Itajaí: Rua luiz Berlim, 94, próximo à Igreja
Matriz.

VENDE-SE ,CASA
de material, com 10 peças (4 quartos) otimamente
localizada na Praia das Palmeiras - Coqueiros. Trat=:
à rua Padre Roma. 90.

�

Vendemos pertinho da M. Rimos e do centro, ótima resl
dência, c/linda vista, garagem, living, sala-jantar, � dormitó
rios, 2 banheiros, cozinha, lavanderia, dependência de criada,
etc. ÓTIMO NEGÓCIO: Cr$ 160.000,00 - c/ 80.000,00 de
entrada e saldo a combinar. URGENTISSIMO. Tr. R. João
Pinto 21 - 3p. andar.

,BONITA RESIDÊNCIA

É A SUA VEZ
Necessitamos de moças e rapazes, com boa apre-

.

sentação, comunicação, desembaraço e instrução gi
nasial para os cargos Ele RECEPCIONISTA, FILIA,
DOR E AGENTE AUTORIZADO., Oferecemos tam- I'

bém outras' oportunidades para pessoas ocupadas e,

que não dispõe de muito tempo. Contatos na GLA·
VAM PROMOÇÕES, Edifício Aplub, 120. andat.

ESCOLA SUPERIOR DE MÚSICA

DE BLUMENAU

MATRICULA

Inscrições para os cursos - Clarinete, Flau-
ta-Doce, Flauta-Transversal, Iniciação ,musi·
.cal, Oboé, Piano, Violino, Violoncello, e de
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de dezembro de Segunda·Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e das ,14:00 às 17:00 horas
- no Teatro Carlos Gomes.

RESIDENCIA NA J. STA. MÔNICA
Vendemos luxuosa residência c/garagem,' 3 quartos, escrltório.

sala visita, sala de jantar, 2 banheiros, cozinha, dependência d�
criada; lavanderia etc. Construção e acabamento de 1a. ótimo preço:
Eventualmente, aceita-se imóvel de menor valor. URGENTíSSIMO .

Tr. R. João Pi�to 21-30. andar conj. 9.

---aUARTOS ALUGAM-SE
,. ALUGEM·SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE·
RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emí,lio Blum, 270u
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS:
.

::'CENTRO FE.lIPE SCHMIOT

cOttr 3, 2. 1 QUARTOS E'

: DEMAIS DEPENDENCIAS: .

TRATAR':
RUA FELIPE SCHMIDT - 83

: fONES: 2777
_

ou 2765_[
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Coronaé

esfaqueado
32 vezes

. -

napr.sao

Ladrões

arrombam
carro em

,s'aragem
Mauro' José Deschamps foi

'a Polícia comunicar que do
seu automóvel Volkswagen
que estava no interior da gara
gem de sua residência à rua In
daial foram roubados um gra
v ador Kraucorder e quatro fi
tas. Laerte Dorval da Costa re

sidente à rua Brusque, cientifi
cou a polícia de que foram
furtados um talão de cheque
de número 4200 e, um cheque
de Cr$ 720,00 de sua proprie
dade. Até dentro da' Igreja os

gatunos estão agindo. Maria
Silva Pereira residente à rua

João Gaya quando se encon
trava na Igreja Matriz teve sua
bolsa roubada. Em seu interior'
havia Cr $ 80,00 em dinheiro e

diversos documentos.
Numa oficina na rua Brus

que foi encontrada uma sacola '

.contendo duas blusas, um ca

sacão, uma bermuda, uma es
tola de lã e outras roupas que
foram roubadas da casa de
Kurt Hosang na mesma rua e

que ali foram abandonadas.
PRISÃO '

A polícia de Itajaí efetuou
a detenção de Emílio Fernan
des fugitivo da polícia para
naense, onde está condenado a

cumprir 3 anos de reclusão.
Nas próximas horas Emílio
Fernandes será recambiado pa-
ra a capital do Paraná.

'

Os elementos que estaquea
ram Juan Corona 32 vezes, po
deriam tê-lo morto se o quises
sem, afirmou o advogado do'
californiano condenado. por
assassinato em massa na cidade
de Vacaville.

As autoridades anunciaram
esperar que Corona sobreviva
dos ferimentos que lhe foram
provocados na própria cela

que estava aberta; Juan Coro

na, que possui 40 anos, foi
condenado em janeiro do cor

rente ano por ter assassinado
25 trabalhadores emigrantes
do México.
,-

'Õs ferimentos à facaforam
provocados no olho esquerdo e

outras partes do corpo. Quatro
suspeitos foram colocados
imediatamente sõb custódia e

segundo as autoridades da pri
são, entre eles se encontram os

autores.

Joinville (Sucursal) - Foram iniciados os trabalhos de

construção da futura Delegacia de Polícia da Comarca. O terreno de
1.500 metros quadrados, está localizado na rua Albano Schmidt, e,
foi doado pela Prefeitura Municipal. A execução dos trabalhos estará
a cargo de uma equipe de engenheiros do Departamento Autônomo
de Edificações, do Governo Estadual, -

'

Ao prestar a informação o engenheiro Hélio Costa, do DAE, de
Joinville, disse 'que a nova Delegacia de Polícia de .1oinville poderá
estar concluída até Julho do próximo ano, possuindo depósito para,
presos, Delegacias da Comarca e Regional, além dos demais setores
necessários para o bom funcionamento do 'organismo policial. O
engenheiro do DAE aproveitou para informar que o órgão que dirige
aqui está realizando cerca de 24 obras estaduais na região norte e

Vale do Itajaí, esperando conclui-las todas até o final do próximo
ano. Destacou que as obras de maior destaque sãoo Forum de São

,_ F!_ancjg:o S9_ siJ'!, cQ_lJI_:},,,ª-OP m_etros quadrados; ÇUª'rtel ela Polícia
Militar em Joínvíller-com 1.500 metros quadrados, além do Ginásio
de Esportes, com 3.500 metros quadrados, e a própria sede do DAE,
com 210 metros quadrados, todas em Joinville.

Argumentou que a área de trabalho sob sua jurisdição
compreende osmunicípios de São Francisco do Sul, Araquari, Barra
Velha; Jaraguá, Guararnirim, Garuva, Corupá, São Bento do Sul,
Campo Alegre, Massaranduba, Benedito Novo, Rio dos Cedros e

Joinville.

Vigaristas vendemrifa
falsa a agricultor ,que

economizava para festas
Criciúma (Sucursal) - O Agricultor Valentim Binatte

caiu no "golpe da rifa fria", entregando aos vendedores
quantia superior a Cr$ 1.000,00, segundo queixa
apresentada às autoridades policiais de Criciúma. Como das

"

vezes anteriores, os golpistas,. já bastante conhecidos em
Santa Catarina, eles têm inclusive prisões decretadas em

Blumenau, Rio do Sul e outras cidades, usaram o nome de
uma igreja do Paraná, para enganar o agricultor.

O GOLPE
Disse Valentim Binatte que dia 20 de novembro se

apresentaram em sua, casa três pessoas, viajando num
automóvel Volkswagen, de cor branca. Dois deles lhe
venderam um bilhete de uma tômbola da igreja Nossa
Senhora Aparecida de Paranaguá. O primeiro prêmio era um
trator marca Valmet. Pelo bilhete pagou Cr $ ,20,00. Dias
mais tarde, a 26 de novembro, o mesmo trio voltou a sua

casa, e apresentando resultados, dizia que Valentim havia
sido contemplado com o primeiro prêmio. Na ocasião
apresentaram duas, opções para Valentim: ou "ai a

Paranaguá para receber do padre Mariano Lemos o trator,
ou nos paga a quantia de Cr$ 1.265,00 para que possamos
enviar a mercadoria. Valentim optou pela segunda
oportunidade e pagou a quantia aos três desconhecidos,mas
até agora continua esperando pelo trator que deveria ter
sido entregue no sábado passado. A própria polícia
consultou Paranaguá e ali não existe qualquer padre
Mariano Lemos, e muito menos igreja de Nossa Senhora
Aparecida.

'

Os elementos que dele se aproximaram aparentavam 25
anos a 27 de, idade, eram morenos, sem bigodes e cabelos
crespos:

Um terceiro elemento ficava sempre no interior do
automóvel.

SEM DINHEIRO
Entregando o dinheiro aos golpistas, Valentim Binatte

ficou completamente sem tostão para as festas do Natal. O
,

que é mais grave é o fato de- ter preparado os filhos e

convidado os amigos para a festaque iria promover quando
recebesse o trator, bem como bater as fotográfias. Os
vendedores de rifas frias têm sua sede principalmente em

Blumenau, e dali partem para constantes incursões pelo
interior do Estado. Em diversas oportunidades já foram
detidos e inclusive estão condenados. Basta prendê-los para
que acabem tal atividade, enganando' pessoas menos
esclarecidas.

Delegacia tem área de 1.500 m2

'Agressão provoca
. 1'.

Inquerlt�
Praia Grande - Os vereadores deste município solicitaram'

em requerimento a abertura, de inquérito policial contra
Cecília da Silva Burin, autora do espancamento e agressão
contra o vereador José Cardoso da Rosa, fato ocorrido em

pleno centro da cidade.
O requerimento foi encaminhado 'diretamente ao Prefeito

Garibaldino Pereira Pinto, para que ele solicite tal providência
das ,autoridades policiais. A agressão praticada por dona
Cecília, contra o vereador, é devido a modificação nOs táxis
da cidade de Praia Grande, que atingiu diretamente um filho,
e o marido da agressora.

Dono de farmácia
faz protesto

,

Balneário Carnboriú.v- Joel Rogério Pires, proprietário da
farmácia Vitória, refutou que não confere a informação de
que seu estabelecimento foi autuado por venda de remédios
psicotrópicos, conforme revelou a Polícia da Capital. Frisou
que ern data de 28 de novembro, dois jovens, aparentando 20
anos, estiveram em seu estabelecimento, quando solicitaram_
um remédio moderador do apetite. Um funcionário ofereceu
diversos, entre eles, "Temiram Dcspam", que foi adquirido
pelos fregueses .

. Quando saíram ambos foram interpelados por dois
desconhecidos Garibaldino Pereira Pinto, para que ele solicite
tal providência que se apresentaram como policiais, os quais
alegaram que os remédios vendidos eram psicotrópicos.

O propriefario Joel Rogério Pires fez então a apresentação
de portaria do Snfm, onde não constam "Temiram Dosparn"
e outros apresentados como com venda controlada.
Finalmente frisa que a cena provocada pelos dois cidadãos
visou unicamente prejudicar seu estabelecimento comercial.
Acrescentou que "em tempo algum vendeu produtos
controlados".

'

Incêndio destrói
casa' em Lages

Lages(Sucursal) - A guarnição do Corpo de Bombeiros de
Lages foi chamada para atender um incêndio na rua Professor
Horácio Lenzi, proximidades do antigo Batistela. A casa de
madeira, de propriedade de Vilma Terezinha Magalhães foi
totalmente destruída pelo fogo que se originou, segundo Se

presume por um curto-circuito. A guarnição do Corpo de
Bombeiros composta por 1 sargento, 1 cabo e mais 4
soldados, nada puderam fazer, pois a chamada foi feita já um

pouco tarde.
Os vizinhos, ao constatarem o incêndio, acorreram ao

local imediatamente, arrombando uma das portas da
residência na tentativa de salvar, pelo menos, alguns móveis.
Tudo em vão, uma vez que o fogo já havia destruído,
totalmente o forro' da casa não permitindo a entrada de
ninguém. Dona Vilma Terez�a Magalhães e a família não se
encontravam em casa na hora da tragédia. Os prejuízos foram
avaliados em mais de Cr$ 30 mil aproximadamente.
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Tendo em vista o novo

depoimento de Humberto
D ognine, o matador da
"mulher sem cabeça",
Orlandina Munzfeld Ver
lich, quando narrou os fa
tos como eles acontece
ram, é provável que venha
a ser feita a reconstituição
do crime, ocorrido em 4
ou 5, de março último no

campus da Universidade
Federal de Santa Catarina.
A informação foi prestada
pelo delegado da DSP,
acrescentando que todos
os autos do processo íns
taurado na semana passa
da,' foram enviados para a

Vara Criminal da comarca
de Florianópolis, junta
mente com o pedido de
prisão preventiva, para
exame pelo Juiz.

Agora á Delegacia de
Segurança Pessoal espera a

devolução de todo o dos
síê, para dar sequência aos

trabalhos: coleta de novos,

dee0imentos relacionados

Humberto Doqnine.:
que durante 259 dias
conseguiu escónder

da Polícia a

identidade
do autor do bárbaro

assassinato de
Orlandina Verlich,
deverá reconstitu ir
o crime dentro
de alguns dias.

Movimento do fim ,de semana
Morte em acidente de trabalho,

'

detenções, atropelamentos colisões
e feridos foram as ocorrências regis
tradas na Delegacia de Segurança
Pessoal no final de semana em Flo

rianópolis.
OPERÁRIO MORREU'

Internado desde o dia 27 de
outubro no hospital de Caridade,
vítima de ferimentos quando traba
lhava numa obra em' Saco Grande,
para a firma "Isfa", faleceu domin
go o operário Antônio Ludovino
Cândido. O acidente aconteceu

quando o operário dobrava ferro na

construção. Primeiro ele esteve in
ternado no hospital Celso Ramos,
sendo posteriormente transferido

paraf Caridade onde veio a falecer.
Na Dsp foi extraída gula da morte.

QUEBRA-QUEBRA
Quando promoviam desordens e

quebra-quebra' no interior do clube
-

14 de Juãlto no Jardim Atlântico,
foram detidos pela Rádio Patrulha
Lucas Fermino Bernardo, 18 anos,
Adir Cunha, 16 anos, Izaias Santos
20 anos e Paulo Cezar Pachece, to
dos recolhidos à cadeia pública, sen
do liberados ontem pela manhã, '

com o crime, descoberto
oito meses e 19 dias após,
bem como juntar os laudos
tanto do corpo, bem como
os da cabeça que foi desen
terrada na semana passada.
Enquanto isso Humberto
Dognine continua recolhi
do na cadeia pública, onde
vai permanecer até o julga
mento.
,POLICIA NÃO ABANDO
NOU

Com a descoberta do
autor do crime da "mulher
sem cabeça" vários comen
tários surgiram em Floria
nópolis, relacionados a ou

tro crime ainda insolúvel.
Trata-se do casal que

foi morto a facadas no dia
24 de junho de 1970, no

Morro do Mocotó, Marçal
e Cidalia Nazário, o� quais
viviam maritalmente há 50
anos. Deve-se acrescentar
que embora passados três
anos deste crime, a polícia
não abandonou as investi
gações.

, .

causa vmma«
ceI placas AB-:-4989 conduzido por
Adilson Martins capotou ocasionan
do ferimentos no motorista e, mais
em Rubens Borba e João Pedro

,
Itamaro. As vítimas foram socorri
das e medicadas, recolhendo-se após
as suas residências. '

ACIDENTE NA COLÔNIA
Quando transitava nas proximi

dades da Colônia Santana, 0- auto
móvel Corcel placas AB-�683, de

propriedade de Mario Vitorio Forti
ni, e conduzido por Nazaré da Sil
veira, atropelou a Nadír da Silva, 21
-anos, solteira. .N vítima socorrida
pelo próprio atropelante foi inter-

'

fiada no hospital Sagrada Família.

CABO AGREDIDO
O cabo da Polícia Militar, inte

grante da Rp-l0, esteve na Dsp
apresentando queixa e relatando
que na avenida Hercílio Luz, duran
te a chegada do Vasco da Gama, de
fronte ao Ivoram Palace Hotel, foi
agredido moralmente e fisicamente
por Gilberto Guerreiro da Fonseca.
ATROPELAMENTO

Transitando pela rua Pedro Ivo,
o veículo marca Ford placas
AA-0339 dirigido por Nilton da
Rocha, atropelou a Rita de Cassia,
10 anos, filha de Gilberto e Alzerte

. da Rocha. A menor sofreu ferimen
.tos e foi socorrida sendo medicada
no hospital Infantil.
ATROPELOU E FUGIU

Depois de ter sido encontrada na

via pública, na rua Irmã Bonavita,
Carolina Morais foi socorrida e en

caminhada ao hospital Sagrada Fa
mília, apresentando ferimentos. A

'

vítima é viuva e possui 65 anos.
/

Após o acidente o motorista se eva-

diu do local.
CAPOTAMENTO

Na localidade de Aririú, proximi
dades de palhoça, o automóvel Cor-

DESENHISTA •

r------�---- __lJ Polícia" l �_

Recolhido à cadeia, o ex
cabo aguarda,o julgamento

Empresa de propaganda de Florianópolis necessita para admissão
imediata de Desenhista Arte-Finalista.
'Tratar no período da manhã com sr. Hélio - Rua Padre Roma,47.

ARTE _' FINALiSTA

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cineme deverá chamar-se: '

,

Nome do participante.

Endereço .

Participe desta promoçãJ, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos
Remeta' o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

(. "
,�

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados
que se acha aberta TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 33/73, para execuçãodos ac).éscimos e serviços complementares na ponte em concreto armado sobre o
Rio Tubarão em Lauro Müller. I

As propostas serão recebidas até às 16,00 horas do dia 20 de dezembro de
1.973.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede do DERSC., 60.
andar Edificio das Diretorias em Florianópolis. .

DERSC., em Florianópolis, 30 de novembro de 1.973.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do, DERSC.

SCATA PROPAGANDA

UM NOME, EM CARTAZ

A Scata Propaganda dá o seu apoio às constantes campanhas promovidas pelo
Governo que alcançam repercussão nacional. "Povo desenvolvido é povo limpo" é
uma delas. Mereceu painel nó Centro de Blumenau. Além desta, brevemente, a
Scata pretende emprestar seus serviços à campanha nacional de conscientização do
trânsito, promovida pelo DNER. A Scata pôs ã disposição daquele órgão federal os
seus locais de exibição de cartazes que terão a finalidade de orientar o

comportamento dos motoristas e proprietários de veículos, durante a temporada de
verão.

SCATA PROPAGANDA LTDA' - BLUMENAU E ITAJA!.

MULHER DESAPARECEU

Esteve na Dsp Edvaldo Costa, re
sidente à rua Igarapava, São Paulo,
21 anos, comunicando que sua es

posa Ioné Palhares da Costa, 28
anos, cor branca, loira, 1,60 de altu

ra, magra, cabelos naturais, desapa
receu de sua residência levando em

sua companhia o filho do casal com
6 meses de idade.
TRÂNSITO

O Departamento Estadual de

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
,DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

Trânsito realizou no final da sema

na fiscalização do trânsito ao longo
da: nova estrada Florianópolis- Ca
nasvieiras, com a finalidade de evi
tar acidentes e advertir os motoris
tas com velocidade excessiva.

Uma nota distribuída na tarde
de ontem pelo coronel Alinor Ru

thes, diretor do órgão; informa que
a fiscalização anotou as seguintes
velocidades: de 80 a 90 quilômetros
horários, foram advertidos 21 veí
culos; de 90 a 100 quilômetros ho
rários, advertidos 10 veículos e de
100 quilômetros em diante foram
advertidós.l S veículos.

No mesmo trabalho foram mul
tados os veículos com placas
AB-_6065, AB-2264 e' AB-4234,
por imprudência, desobediência aos

sinais além de excesso de veloci
dade.

Informa ainda coronel Alinor

que os motoristas, em sua grande
maioria tem aceitado as solicitações
para que trafeguem em velocidade
normal, tanto que nos principais
acessos a Capital não ocorreram aci

dentes no final de semana.
-
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Com 1.518 candidatos aos seus cursos, a Área de
Ciências Biológicas é a preferida dos candidatos
'ao ingresso na Universidade. Mas o Curso de

Biblioteconomia surpreendeu: 112 disputam 30 vagas.

Nos Cursi�hos da Cidade, os 4.097 vestibulandos se preparam mais para a Área Biológica.

Area·Biológica concentra
maioria dosvestibulandos

o vestibular único e unifi
cado da Universidade Federal,
de Santa Catarina contará com

a participação de 4.097 candi

datos, ao invés de 4.500, como
foi anteriormente divulgado.
Os i n scritos estarão dispu
tando as 1.730' vagas ofere
cidas em mais de 20 cursos de

graduação.
, O Departamento de Regis

tro ,e Controle Acadêmico en

cerrou as inscrições dentro do '

prazo fixado pelo Edital do'

Concurso de Habilitação" com

um movimento reduzido na

sexta-feira, depois de grande
demanda verificada no uiício
.da semana.

AS _PREFERÊNCIAS
Ontem pela manhã foram

conhecidas pela Comissão Cen
trai do Concurso Vestibular as

grau em Física, e 40 no de

Ciências, 'habilitação de segun
do grau em Química.

BIBLlOTECONOMI,A, A

'SURPRESA
Na área de Ciências Huma

nas e Sociais' estão congrega
dos 1.205' estudantes, sendo

que 309 escolheram o Curso
de Direito, 104 o de econo

mia; 137 o de Contabilidade,
211 o de Administração, 109 ,

o de Pedagogia, e 137 o de

Serviço Social. No curso de
Estudos Sociais, 59 insere
veram-se para Habilitação de

segundo grau em Geografia, 78
para habilitação de segundo
grau em História, 31 para

Habilitação em Ciências So

ciais, e 30 para habilitaçâo em

Filosofia.
,Finalmente, pela área de

preferencias dos candidatos,
cçrn os sub-totais de inscritos

por área e por cursos.' Na pri
meira' opção, 1.518 estudantes
concentraram-se 'na área de

Ciências Biológicas, com 711
no Curso de Medicina, 323 no

de Odontologia, 240 no Curso
de Farmácia c Bioquímica,
184 node Enfermagem, e 60 no

Curso de Ciências _ habilita-

ção de segundo grau em Ciên-
,

cias Biológicas.

Artes e Comunicações mani

festaram preferência 291 can

didatos, sendo 179 no Curso de

Letras (Latim, Português e

Língua Estrangeira), e 112

pelo Curso de Biblioteconomia
e Documentação,' recenternen
til criado pela universidade e

que iniciará no próximo ano.

Terá'30 vagas.

A Comissão Central do

Concurso Vestibular insistiu

que essas manifestações cons

tam de primeira opção dos alu

nos, pois que eles tinham di

reito de pleitear diversos cur

sos em áreas diferentes. A Co- '

missão alertou, também, os

candidatos que fizeram inscri

ções condicionais, que o prazo

pára torná-las definitivas expi
ra dia 28 de dezembro.

A área de Ciências Físicas
tem 1.083 candidatos, com

351 no Cur-so de Engenharia
Civil, 275 no de Engenharia
Mecânica, 284 em Engenharia
Elétrica, 87 no de Ciências.Jia
bilitação de segundo grau em

Matemática, 46' no de Ciên
cias, habilitação de segundo

A'miséria está
bem à beira
das calçadas

Porque nasceram com defeitos físicos ou, então

porque sofreram-acidentes e não podem desenvolver uma
atividade produtiva regular, dezenas de 'pedintes
começaram a tomar as, ruas de Florianópolis na

expectativa de motivar a caridadepublica.já que estamos.

nas vésperas das festas natalinas, ,

Ao contrário dos outros meses do ano, quando apenas
algumas esquinas são transformadas em pontos de

mendigos, nesta época chegam a Capital, vindos dos

municipios vizinhos, grande número de enfermos, alguns
deles com defeitos físicos expostos ao.passante, a fim de
desta forma "cativar" com mais eficiência a bondade do

pedestre.
VELHOS, E CRIANÇAS
As duas principais ruas comerciais de Florianópolis, a

Felipe Schmidt e Conselheiro Mafra, por reunirem

grande número de pessoas durante o expediente dos

estabelecimentos comerciais, estão começando a servir

de palco de desconhecido número de mendigos vindos

tanto dos bairros como' das cidades' proximas: As
mulheres frequentemente' sentam-se nas calçadas

.

rodeadas de crianças, recurso que quase sempre desperta
a piedade pública. Por outro lado, os mendigos-homens
colocam-se individualmente, estirados no chão. Aqueles
que por razão qualquer foram feridos com gravidade em

partes do corpo não absolutamente vitais, expõem seus

ferimentos ao público. Em determinadas áreas
comerciais este recurso, desagradável à vista, contribui

para o' afastamento das pessoas das calçadas, e daquele
triste espetáculo.

Apesar de ser uma "atividade" irregular; e submetida
as variações do clima, pois quando chove os pedintes não
encontram onde se abrigar, é comum que certos

. mendigos, simpáticos ao público, arrecadem mais de dez
cruzeiros diariamente. E inválidos que apesar de suas

mutilações conseguiram aprender a tocar algum
instrumento musical, geralmente atraem mais a atenção
dos pass-antes. Nestas ocasiões, os pedestres refreiam um

pouco os passos e escutam durante algum instantes,
como frequentemente acontece com o pedinte da

esquina das ruas Álvaro de Carvalho e Felipe Schmidt,
que toca acordeon. E, naturalmente, a féria nestes locais

é um pouco mais generosa.

À espera do socorro da comiseração pública.

FUIIDAÇJO IIIrEIMUNICIPAL,

PARA O .DESEII'OLVIMEIITO DE
AO transeunte, o prato diário da miséria.

ICATARINASANTA

,

CREFISUL S.A. - Crédito, Financiamento
e Investimentos comunica 'a seus' distintos
clientes domiciliados nesta Praça que o Sr.
EDU MARQUES, com escritório profissional
à. rua Felipe Schmidt, no. 58, sala 504, 50.
andar, está habilitado a receber prestações
mensais ou quaisquer outras parcelas devidas a

esta Instituição Financeira, bem como resol
ver dificuldades relativas a esses pauarnentos.

FIDESC
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA COMUNICAÇÃO

São convidados os Senhores 'Membros do PLENÁ
RIO 'DA I"IDESC,' para se reunirem em Assembléia
Geral Extraordinária, nos termos dos artigos Nºs 5
a 8 do Estatuto da Entidadeçno próximo dia 12 de de
zembro de 1973, âs 9h30min, em primeira convoca
ção, com um mínimo de 1/3 e em segunda convo

cação às 10h30min com qualquer número tendo por
local o salão do Cine Castro situado na Av. Gover
nador Celso Ramos, na sede 'do Municípi'o de GA�U
VA - SC., para aprovar o novo Estatuto da Entidade
e deliberarem sobre assuntos de interesse geral
da FUNDAÇÃO. I

Joinville (SC), 30 de Novemhro de lf173.

EUGÊNI8 STREBE
PRESIDENTE f
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A administração do Prefeito Nilton Severo da

Costa se preocupa em dar continuidade as

obras contratadas pela gestão anterior,
zelando pelo cumprimento dos prazos,

NATAIc

Prefeitura continua
.olaras viárias,mas
Avenida é·do'govêrno

A principal preocupação do Sr, Nilton
Severo da costa é dar continuidade às obras
em execução, zelando pelo cumprimento
dos prazos contratados pela administração

.

anterior. Segundo essa-orientação, 6 acesso à
Praia da Joaquina, a pavimentação da
Avenida da Lagoa da' Conceição e ,á constru
ção de uma ponte provisória da Lagoa' da
Conceição e a construção de uma ponte pro
visória na Avenida da Saudade são obras que,
terão rígida fiscalização quanto ao cumpri
mento de seus prazos.

A continuação da Avenida Rubens de
Arruda Ramos, que entraria em fase de COIr

corrência pública, passará para a esfera do
Governo do Estado. O DER já assumiu 0-
compromisso de dar continuidade a Avenida
_ vital para o 'escoamento do trânsito no

sentido norte da Ilha _ 'utilizando recursos

do projeto rodoviário Progress".
J
ÇONTINUlDADE
Segundo declaraçôej, do Engenheiro

Mário Cezar Campos, novo Secretário de

Obras da Prefeitura, uma das preocupações
da nova administração, foi dar continuidade
às obras que se encontravam em andamento,
O acesso à praia da Joaquina deverá estar

concluído na próxima quinta-feira, havendo
possibilidade de prorrogação de prazo, de-

, pendendo das condições do tempo. Também
a, pavimentação da Avenida dá Lagoa da

Conceição, continua em ritmo acelerado de

tràbalho. Segundo esclarecimentos,' a pavi
mentação da rua João Meirelles, deverá ser

concluída até 31 de dezembro, estando as

obras a cargo da Comcap, sob a fiscalização
da Secretaria de Obras. ,

_ Contratamos ontem _ prosseguiu o

Secretário - a construção de uma ponte
provisória, na' Avenida da Saudade, cujo
término da obra está previsto para daqui a

30 dias. Essa ponte deverá substituir tempo- serâ a administração municipal verificar nos
rariamente a atual, cuja estrutura afundou. locais, as reais necessidades de cada um.

Posteriormente vamos fazer a ponte deflní-" Segundo o Sr. Ney Viegas, este projeto não -,
'

tiva, no local da outra e que deverá ser em poderá ser executado de imediato, pois
concreto. depende de uma série de estudos, que de-

A Secretaria de Obras deu início a estu- penderão de tempo.
dos para a construção, de uma ponte na As Intendências, das quais o Chefe do
avenida .do loteamento Santa Mônica (Trin- Executivo deverá despachar são: Rio Verme
dade), que deverá ligar a Cidade Universi-

'

lho, Pântano do Sul, Santo Antônio, Canas'
tária, com a Lagoa da Conceição. Esclareceu vieiras, Ribeirão da Ilha, Ingleses, Lagoa da,
o Engenheiro Mário Ce�ar, Campos, que Conceição, Cachoeira do Bom. Jesus e Rato
depois de terminarem o acesso à Joaquina, nes, Além dessas, o Prefeito deverá visitar
deverão iniciar o acesso à Armação. A contí- também a Secretaria do Estreito e os bairros
nuidade de recuperação de ruas no bairro da de Coqueiros e Capoeiras. Ao que se pode
Trindade, prosseguem em ritmo normal. apurar o Prefeito deverá despachar desses

_ Para a continuação da Avenida Rubens locais, uns dois ou três dias e' não duas sema

de Arruda Ramos .: Beira Mar Norte _ em- !l�s como anteriormente se pensou.
bora existisse .uma concorrência pública na

Prefeitura, esta obra vai ser construída pelo
Governo do Estado, O DER assumiu o com

promisso, devendo a obra ser executada com
recursos do Progress. ,

Segundo o Secretário de Obras, a Prefei-,

turá pretende dinamizar o setor de transpor
tes, colocando uma fiscalização eficiente,
Mas para tanto, estão esperando a fusão das,

empresas de transportes coletivos que ser

vem à Capital, o que segundo pode-se
apurar, deverá ocorrer nos próximos dias.
Acredita o Secretário, que dessa forma será
muito mais fácil manter uma fiscalização.
No setor de limpeza urbana, a nova adminis

tração pretende dar cursos de esclareci
mentos aos funcionários do setor, procu
rando mudar a mentalidade e demonstrando
aos mesmos que seu trabalho também é im-
portante.

.

PROJETO

Segundo declarações do Secretário Parti-'
cular ao Prefeito, Sr. Ney Viegas, existe um
projeto no qual o Prefeito Nilton Severo da

,

Costa deverá despachar das nove Intendên
cias do interior do município. O objetivo

A Prefeitura Municipal pretende fazer a

ornamentação natalina da cidade; contando
com a colaboração de várias escolas da Capi
tal. Com objetivo de preparar presépios no

centro e nos bairros, fazer limpeza dos logra
douros públicos, pintar as amuradas da

ponte e da Avenida HercÍlio Luz, enfeiÍar as

ruas da 'cidade' e iluminar as praças públicas,
reuniram-se ontem às l7,3D horas no Insti

tuto Estadual de Educação, as seguintes
escolas: Escola, Básica Silveira de Souza,
Escola Básica Celso Ramos, Escola, Básica
São José, Escola Básica Lauro Müller, Curso
Elementar Menino Jesus e IEE.

Com os mesmos objetivos, estarão reuni

dos às 14,00 horas de hoje no Salão Paro

quial da Igreja Nossa Senhora de Fátima, a

Escola Básica José Boiteaux, 'Grupo Jovem

do Estreito, áIém de outras lideranças do

Bairro. Às 16 horas, have�á encontro com os

alunos �a Escola Básica Olívio Amorim na I

Trindade e às 19 hor'as, reunião no Salão
Paroquíaí do Saco dos Limões, com alunos
da Escola Básica Getúlio Vargas.

'

Lojas dispensamPapaiNoél

BOA PROPAGANDA
Apesar de não se encontrar a venda

em Florianôpolis uma fantasia completa
de Papai Noel, tornando obrígatôrià a

importação da máscara e da barba que é
de nylon de outros estados, este tipo de

propaganda para as vendas pré natalinas
é eficiente, como comprovam os estabe
lecimentos comerciais de outras cidades.
Neste sentido, .algumas lojas chegam a

distribuir, através do papai noelipeque-
,

nos cartões, perguntando para as crianças'
.

que tipo de brinquedo gostariam dJ rece
ber no Natal; As crianças respondem e a

empresa fica conhecendo facilmente a
'quantidade e a qualidade da demanda.
Como afirmou o gerente da loja A
Capital, situada na esquina das roas Tra
jano com Conselheiro Mafra, desta forma
as lojas calculam precocemente quais os

artigos mais facilmente _ vendáveis e

livram-se de manter estoques ociosos de
mercadorias. '

Porém, esta é uma faceta especial dos
papais noéis, sendo sua principal ativida
de a reunião' em frente' de determinada
loja de grande número, de pessoas: Quan
do isto, ocorre, na maioria das vezes
levada pela criança, a aglomeração trans
forma-se em "público consumidor", em

fácil e ávida platéia para os anúncios co
merciais apresentados pelos funcionários
vestidos de vermelho e barbas longas.
Mas como disseram alguns lojistas atual
mente os apresentadores de slogans nata
linos precisam ter certo trato com o _

público. Necessitam conversar, divertir as
crianças, e consequentemente, fazer com
que fiquem o maior tempo posslvel de
fronte dos estabelecimentos. Atraídos
então tanto decoração interna das lojas
como pelos anúncios feitos pelos papais!
noéis, o .público inicialmente curioso dá
o primeiro passo para dentro e' compra.

COrnD agente de suas vendas
Os tipos anônimos que nas vésperas

do Natal vestem macacões vermelhos e

penduram grandes barbas brancas no ros

to, visíveis a grande distância e diverti
dissimos para as crianças, às,Papais Noéis
contratados pelos estabelecimentos co

merciais, ainda não chegaram a Florianó
polis, e provavelmente serão contratados
em número muito reduzido pela maioria
das lojas neste ano.

•

Como disseram alguns diretores de

lojas, o, clima para a principal festa do
ano continua cinzento, [â.que nem a or

namentação, tradicional na maioria das
grandes cidades, foi começada. Neste
sentido, conforme afirmaram, o entusias
mo natural dás outras épocas esvaziou-se,
fazendo que nem mesmo iniciativas indi
viduais sejam tomadas pelos comercian
tes.

FUNÇÁO: PAPAI NOEL
Atividade realizada apenas uma vez

cada doze meses, o, Papai Noel contra
tado pelos estabelecimentos comerciais

representa um custo' adicional insignifi
cante. Geralmente. estes "funcionários"
,cobram vinte cruzeiros por dia. em média

para [alar com crianças diante das lojas,
apitar buzinas ou bater pequenos sinos.

E apesar dos Papais Noéis reunirem

grande número de curiosos em sua volta,
e consequentemente os primeiros olhares
para o interior das lojas' e' os primeiros
compradores, até ontem nenhum estabe
lecimento havia organizado este tipo de

propaganda. Conforme parece, a,maior

parte deste tipo de "atores" deixarão
neste ano SUas alvas barbas de molho.

Porém como atividade, ainda resta

uma alternativa, segundo disse" Fatia, um
funcionário público que já imitou Char
fie Chaplin e que todos os anos "presta
serviços a domícllio", É que vestindo
uma fantasia emprestada por um amigo,

Fatia: Noel por Cr$ 20,00 o dia.

Valdir Olavo Nunes, o, Fatia, é contra
tado por conhecidos para fazer a entrega
dos presentes nas próprias casas das

. crianças. O preço cobrado é variável,
oscilando entre cinco e vinte cruzeiros,
dependendo da vontade do "freguês".. E
depois de visitar mais de cinco, residên
cias em cada Natal, Fatia Jaz a entrega dos'
presentes para seus próprios filhos. Nesta
oportunidade" 'conforme disse, as crian

ças esquecem momentaneamente que é o

. pai quem está' interpretando o papel,
(devido a eficiência do trabalho) e se

assustam, fazendo que Fatia se descubra
e se apresente como ele é.

I
I

Motoristas de taxi afirmam que
\"

só comodistas reclamam do .serviço
,

,
'

Pedestre que reclama dos táxis é co
modista. Esta é a opinião de alguns'
motoristas de táxi da cidade, como I

reação às queixas de' alguns usuários, \

segundo o qual os mesmos não esta
riam recebendo um bom tratamento

por parte dos motoristas: Diz Astro

gildo condutor do táxi AX-0003, da
Praça XV,' que estas reclamações não

procedem, "pois nós só não atendemos
.

o pedido do pedestre, quando já esta
mos ocupados". Astrogildo, com 3

'_

meses na profissão, comenta ainda que
o problema surge, devido ao como

dismo de certas pessoas, que não vão
até o ponto, onde certamente encon

trarão "não um, mas até 5 carros. É só
escolher". Segundo ele, a população
está utilizando maisp táxi atualmente,

. talvez devido ao forte calor que come

çou a reinar.

Dirigindo com habilidade, e falando
com entusiasmo, Neroci de Oliveira

começa a comentar sobre o problema
táxi mas no sentido positivo, isto é,
"não há problema".

- Nunca faturei tanto como hoje
(sábado). O pessoal está usando muito
mais o táxi agora. Quem reclama, é

porque não quer andar um pouquinho
mais, para ir até o ponto. No. ritmo

que estamos, não podemos parar na

rua, para quem estica a mão. Já saimos
do ponto com destino certo, devido ao

telefone, E, por regulamento, não.·
podemos parar quanto saímos para'
buscar alguém que nos chamou pOF
)teleione", diz Neroci, dirigindo e fa
lando, atropeladamente. Ao parar o

tá'Xt sorri matreiro, pois um freguês se

aproxima, perguntando se está livre.
"N'ão falei? Hoje vou faturar como

nunca".
SENHORAS COMODISTAS
Para o tesoureiro da União Benefi

ciente dos Choferes de Florianópolis,

João Batista da Costa, o problema
também reside no comodismo de cer

tas pessoas, "principalmente' de algu
mas senhoras, que ainda estão naquela
de ficar na beira da calçada com um

pacotinho na mão, esperando que o

motorista adivinhe sua vontade de
pegar um táxi, e pare, perguntando:
táxi, madame? Estas é que recla
mam", comenta ele.

Diz ainga que os táxis da capital são
os mais confortáveis, se for feita Uma

comparação com os de outras capitais.
"Colocamos à disposição dos usuários
Corcel, Opala, TL, enfim, dos melho
res. Só reclama quem não tem vontade
de andar um pouco".

Para os motoristas, as queixas não

procedem. E corno assim pensam, di
zem que vão continuar a' agir como ,t
sempre o fizeram. Sem pressa, e sem

levar em consideração as queixas "dos
comodistas".
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